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PSOE quiere cobrar a todos los ciudadanos e IU votará en contra 

la -basura senara a la izquierda 

22 de septiembre. 
Día Europeo sin Coches 
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en el casco histórico 
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e euro, un indicador 
Cuando llegó la hora de la 

verdad en la Unión Europea, 
la hora de aplicar los acuerdos 
de Maastricht para entrar, 
ocurrió un verdadero milagro: 
todos los países que hasta sólo 
muy pocos meses antes tenian 
crudo el cumplimiento de las 
exigencias mínimas de súbito 
las cumplieron sin más ni 
más. Fue algo sorprendente 
cuando había motivos para 
creer que ni siquiera la pode
rosa Alemania iba a estar del 
todo a la altura de las círcuns
tancias. Tanto puede el volun
tarismo político que las cuen
tas se hicieron para demostrar 
lo que se quería demostrar. 
Algo así como el cálculo de los 
presupuestos de ingresos en el 
ayuntamiento de Alcalá du
rante las últimas décadas. 

El euro nació con un valor 
muy por encima del dólar y es 
posible que a estas alturas 
muchos europeos no com
prendamos por qué caminos 
ha perdido un 27 por ciento de 
su valor y sigue cayendo en 
relación al dólar. Los políticos 
muy soberbios y los editoría
listas muy ingenuos y fervoro
samente "europeos" augura
ron que en cuanto el euro 
naciera iba a sustituír al dólar 
como moneda de referencia en 
el mundo y que, consecuente
mente, las reticencias acadé
micas que sobre el futuro de la 
moneda europea albergaban 
muchos economistas nortea
mericanos eran preocupación 
ante el hundimiento a corto 
plazo del imperio del dólar. 

Ahora el dólar está como 
siempre y el euro está como 
está, y eso ocurre porque uno 
y otro representan a sus res
pectivas economías y sobre 
todo a sus sistemas de pro
ducción. Nuestros responsa
bles de gobierno y sus perio
distas allegados nos dicen que 
Europa es el mejor de los 
mundos y que no hay modo de 
entender el desvanecimiento 
de su moneda. Pero hay una 
manera fácil de entenderlo: el 
euro también es un indicador. 
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ta basura separa a la izquienla 
El gobierno municipal com

plutense afrontará su primer 
problema serio -en lo que se 
refiere a su estabilidad- a cau
sa de la tasa de recogida de 
basuras. Los socialistas quie
ren reimplantar esta tasa para 
todos los vecinos -ahora la 
pagan sólo los empresarios de 
cualquier clase y tamaño- e 
Izquierda Unida se opone fron
talmente a ello. 

Podría aprovecharse este 
problema de la tasa de recogi
da de basura para hacer algu
nas consideraciones sobre la 
conveniencia de que los ayun
~entos cobren lo que deben 
cobrar y sepan para qué lo 
cobran, pero es dudoso que 
haya una gran cantidad de 
ciudadanos interesados en 
deslindar lo que es una tasa 
de lo que es un impuesto. El 
hecho, aquí y ahora, es que el 
ayuntamiento alcalaíno deci
dió hace ya muchos años que 
no iba a cobrar recogida de 
basura a los vecinos, salvo a 
esos vecinos que son empresa
rios; después, dado que este 
servicio tiene un costo impor
tante, pretendió volver a 
cobrar la tasa, pero luego deci
dió que no, que el gasto 
correspondiente a ese servicio 
se cargaría a cuenta del IBI. 

Ahora el PSOE vuelve a 
intentar resucitar la tasa de 
recogida de basuras, incluso 
con la oferta de congelar el 
incremento del IBI. Natural
mente, esta oferta de congela
ción no tiene base creíble, 
puesto que el IBI seguírá cre
ciendo a marchas forzadas 
durante los años venideros. 

Izquierda Unida, sin embar
go, exige que su socio de 
gobierno se envaine la pro
puesta porque estima que la 
tasa de basuras está cubierta 
y debe seguír cubierta 
mediante el IBI y sus incre
mentos periódicos planifica
dos. Y esta confrontación va 
camino de convertírse en un 
casus belli que puede provo
car un principio de "crack" en 
la unidad gubernamental del 
ayuntamiento complutense. 

Si la propuesta de tasas de 
basura llega al pleno munici
pal, el Partido Popular votará 
contra ella. Dado que este voto 
popular se añadírá al de IU, no 
sólo ocurrírá que el PSOE 
cosechará una derrota muy 
estrepitosa, sino también que 
se habrá producido la primera 
quiebra formal en el gobierno 
conjunto PSOE-IU. 

Ahora falta por saber si el 
PSOE dará marcha atrás y no 
presentará una propuesta 
destinada a ser derrotada o 
prefiere correr el riesgo colo
cando la pelota en el terreno 
de IU para que ésta tenga que 
hacer su jugada. De momento, 
hay que recordar que ya ha 
ocurrido anteriormente, con 
este mismo gobierno, que IU 
se las ha arreglado para miti
gar la firmeza de sus criterios 
-al menos de los criterios que 
confiesa tener- para no correr 
el riesgo de chocar con Peina
do y los suyos. Sin embargo, 
ahora podría haber llegado el 
momento en que no pueda evi
tar la confrontación y tal vez el 
comienzo de una ruptura. La 
basura separa a la izquierda. 
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Petróleo e impuestos 
El gobierno español nos 

advierte que no va a bajar los 
impuestos a las gasolinas y 
demás derivados del petróleo 
porque eso no serviría para 
abaratarlo, toda vez que 
entonces los países exportado
res -los malos de la película 
que se proyecta en el círcuito 
televisivo y del relato que se 
narra en los periódicos- apro
vecharían para encarecer aún 
más lo que ya han encarecido. 
Al señor Rato, uno de los que 
dicen eso, no se le ocurre con
siderar que tal vez los propie
tarios del petróleo pueden 
pensar a la inversa: no se debe 
disminuír el precio del petró
leo porque cada vez que se ha 
hecho así los gobiernos de los 
países "ricos" han aprovecha
do para cargarlos más de 
impuestos, y ahora mismo, 
cuando tan fácil tienen reducír 
el impacto de las subidas 
sobre los bolsillos de sus ciu
dadanos, prefieren no hacerlo. 

Para saber quién tiene mejo
res argumentos se debería 
considerar antes que nada 
quién se lleva la parte del león 
en eso del petróleo. La contes,. 
tación ya la sabe todo el mun
do: la parte del león se la lle
van los gobiernos europeos 
por medio de los impuestos, 
que son más de los que se 
citan, aunque los que se citan 
sean muchísimos. 

Sería interesante que los 
técnicos nos dijeran cuánto 
dinero queda en las arcas de 
los países exportadores de 
petróleo, cuanto se llevan las 
compañías que lo extraen, 
cuanto los que lo transportan, 
cuánto los que lo refinan, 
cuánto los que lo distribu
yen... Y cuántos impuestos 
pagan por todo ello a los esta
dos occidentales. 

La gasolina ya ha pagado 
muchísimos impuestos antes 
de llegar al impuesto sobre los 
derivados del petróleo y al NA, 
de modo que casi todo su pre
cio está formado por impues
tos, mucho más de ese 70 por 
ciento que se admite. 

DESDE 3.131.814 PTAS* 

VOLVO S40 Por mucho que le cueste creerlo, es cierto. Si no hubie
se visto este anuncio jamás habría descubierto que existe un coche tan 
~uro a un precio tan sugerente. Y es que, en lo que se refiere a seguri· 
daél, el Volvo 540 no defrauda, y en lo que se refiere a precio tampoco. 

'WA, impueslo de matriculación y transpone incluidos. VOLVO 
Techo solar, llantas de aleación y lavafaros opcionales. for 1 ife 
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los miembros del jurado realizaron una Visna 
al casco histórico 

El concurso de arquitectas 
para arreglar el Huerto de 
los leones va tiene iurado 
El jurado encargado de elegir el proyecto ganador del con
curso 'Plazas mediterráneas para las mujeres y la paz' se 
reunió el miércoles 13 de septiembre en Alcalá. Los miem
bros del jurado realizaron una visita por el casco históri
co acompañados por el arquitecto municipal, Cristóbal 
Vallhonrat, y terminaron el recorrido en el huerto de los 
Leones, junto a la Magistral Catedral. La ordenación del 
huerto de los Leones es el objeto de este concurso dirigi
do a las arquitectas de los países mediterráneos. 

Fue precisamente ésa una 
de las principales polémi
cas del concurso, puesto 
que por parte de algunos 
arquitectos llegó a plantear
se que se podría incurrir en 
algún tipo de ilegalidad por 
la discriminación que supo
nía el que sólo se pudieran 
presentar mujeres. Sin em
bargo todos los organísmos 
jurídicos e internacionales 
consultados llegaron a re
conocer que ese tipo de dis
criminación es positiva y 
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saludaron el concurso. 
Éste está promovido por 

la Dirección del Programa 
para la Promoción de la 
Condición de la Mujer del 
Mediterráneo, de UNESCO, 
por la comunidad de Ma
drid y por el ayuntamiento 
de Alcalá. El concurso se 
plantea en dos fases: selec
ción de diez arquitectas so
bre currículum vitae pre
sentado por cada concur
sante y redacción de diez 
anteproyectos de las selec-

Paciente actual 

cionadas, otorgándose tres 
premios con la adjudica
ción del proyecto y direc
ción de obra al primero. 

El jurado se reunió el 
miércoles 13 de septiembre 
en el ayuntamiento para 
efectuar su constitución y 
aprobación de las bases y el 
programa. Está compuesto 
por las arquitectas italianas 
Gae Aulenti y Teresa La 
Rocca, por el arquitecto tu
necino Jellal Abdelkafi, que 
no pudo asistir a la consti-

tución del jurado, y las re
presentantes de las institu
ciones promotoras: Wassly
la Tamzali, de UNESCO, 
Victoria Martín, directora 
general de Patrimonio His
tórico de la CAM y Teresa 
Bachs, concejal de Educa
ción del ayuntamiento com
plutense. En la constitu
ción del jurado estuvo tam
bién presente la directora 
general de la Mujer, Asun
ción Miura. 
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Estas son algunas de las fotografías que constan en el sumario. Fueron tomadas por una cámara de vídeo de una entidad bancaria. 

La autopsia de Francisco Muñoz Barba revelí la causa de su muene violenta 

la viuda cree que alguno de los testigos miente 
María Luisa de Mingo, viuda del fallecido Francisco Muñoz Barba, en su lucha por encontrar a los que ma
taron a su marido, entregó a este semanario las fotos de cinco de los presuntos agresores. Las fotos que se 
muestran en este reportaje no son de muy buena calidad, debido a que son fotos sacadas de la cámara de ví
deo de una entidad bancaria. Marisa esclareció la autopsia de su marido :y las declaraciones de algunos de los 
testigos: "Alguien miente y no sé quién es o quiénes son, o si lo que pretenden es encubrir a alguien o a algo". 

Muñoz Barba falleció el martes 
día 9 de mayo como consecuencia 
de una brutal agresión, María Luisa 
de Mingo, viuda de Francisco, entre
gó a PUERTA DE MADRID el in
forme de la autopsia de su marido 
para ir poco a poco esclareciendo al
gunos de los detalles ocurridos aque
lla fatídica noche: "Mi marido murió 
de una forma violenta a causa de una 
brutal paliza. Presentaba traumatis
mo craneoencefálico y hemorragia 
subdural-subaracnoidea". 

Marisa y su hija Susana nunca ol
vidarán aquella noche y María Luisa 
la recordaba así: "Ese martes, sobre 
las ocho de la tarde, llamó al portero 
automático el novio de mi hija, Ra
fael, e invitó a mi marido para ir jun
tos a ver el partido de fútbol. Mi ma
rido se marchó y yo ya no tuve noti
cias de él hasta las doce y medía, 
cuando unos policías se presentaron 
en mi domicilio y me comunicaron 
que mi marido estaba herido en el 
hospital. Cuando nos dirigíamos 
para allá nos confirmaron que mi 
marido había fallecido. Sabía que mi 
yerno había resultado herido en la 
misma pelea que mi marido y que se 
encontraba ingresado en el Hospital 
La Paz en Madrid". 

Ya han pasado cinco meses y Ma
risa no puede olvidar ninguno de los 
hechos ocurridos aquella noche. 
Para esta familia destrozada sólo 

queda una satisfacción: "Sólo espero 
que mi marido no haya muerto por 
nada y que cada uno pague por lo 
que tenga que pagar". 

Desde el fallecimiento de Francis
co han sido varios los testigos que 
han pasado por el juzgado para testi
ficar lo que ocurrió aquella noche. 
Según María Luisa, al leer el infor
me que le entregó su abogada vio 
que las declaraciones no coinciden 
entre sí, lo que le hizo pensar que 
aquella noche ocurrió algo más de lo 
que se contó: "Los testigos, por lo 
que me han dicho, van a tener que 
volver a declarar y espero que poco 
a poco se vaya descubriendo lo que 
verdaderamente pasó aquel martes 
en el que falleció mi marido". Según 
la declaración hecha por los dos po
licías que acudieron al lugar de los 
hechos, ~las 23' 15 horas fueron avi
sados de que en la calle Santa Tere
sa se estaba produciendo una pelea. 
Inmediatamente acudieron allí y ob
servaron que efectivamente dos 
hombres se encontraban heridos, 
uno de ellos en un estado serniins
conciente y el segundo con lesiones 
graves en el rostro, motivo por el 
que deciden el inmediato traslado en 
vehículo policial al hospital Príncipe 
de Asturias. Uno de los policías se 
quedó en el lugar y procedió a la 
identificación de cuantas personas o 
testigos se encontraban en el lugar, 

informándose que momentos antes 
se había producido una reyerta en el 
interior del bar Avileño. 

"Los policías hablaron con el due
ño del bar, el cual contó que los 
agresores son cuatro individuos de 
nacionalidad al parecer polaca, los 
cuales habían sido sorprendidos en 
su bar, concretamente en el almacén, 
intentando llevarse botellas de bebi
das y, al sorprenderlos, entre él y va
rios clientes más los habían echado 
del local. Otro de los testigos co
mentó que al salir del establecimien
to los habían seguido estas mismas 
personas que habían sido echadas 
del bar y que incluso había algunos 
más que esperaban a los agredidos. 
Algo que me llamó la atención fue 
que el dueño del bar entregó a la-po
licía un trozo de camiseta que lleva
ba uno de los agresores" , explicó 
Marisa, que se preguntaba: "En el 
bar se tuvo que producir algún tipo 
de forcejo, ¿no? Si salían doscientas 
personas del bar, ¿por qué fueron a 
por mi yerno? Ahí tuvo que pasar 
algo más". 

Como ya comentamos en nuestro 
anterior número, Francisco retroce
dió para defender al novio de su hija, 
Rafael, ya que, según comentaron 
Marisa y otros testigos, los agresores 
fueron directos a por él. 

El dueño del bar Avileño, como 
otros muchos testigos, también testi-

ficó. Además de comentar el intento 
de robo por parte de los extranjeros, 
dijo: "A Rafael lo acompañaban su 
hermano, la novia de éste, que llegó 
más tarde, un amigo de Rafael y un 
señor mayor (que era Francisco Mu
ñoz Barba)". La policía le preguntó 
si alguna de estas personas fueron 
las que intentaron parar al individuo 
de nacionalidad rumana, que como 
ya explicó PUERTA DE MADRID 
en un principio fueron tomados por 
polacos. El dueño del bar Avileño 
comentó que fue Rafael, yerno de 
Francisco, el que tuvo unas palabras 
con el individuo que intentó sustra
erle las botellas y con sus acompa
ñantes. 

En este reportaje se muestran cua
tro fotos de los sospechosos. No son 
fotos de muy buena calidad, debido 
a que fueron sacadas de la cámara de 
vídeo de una sucursal bancaria. Fue
ron cedidas por María Luisa de Min
go para ayudar así al reconocimien
to de los mismos: "Está bien que la 
gente sepa quién mato a mi marido, 
algunos de ellos tienen a su familia 
aquí y puede que vengan a verlos, 
que la gente se fije por si los ve y los 
puede reconocer". 

.. , .. , "' ,,, 
Viernes, Sábados 

y Domingos 
BAILES DE SALÓN· CURSO 2000-2001 

(Octubre a Junio) 
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Cada vez que la Iglesia de
cide beatificar o canonizar a 
una persona que, a su juicio, 
acumuló méritos para ello, 
surgen inevitablemente las 
notas de protesta desde las 
cúpulas de otras confesiones 
y, sobre todo, desde unos 
medios de comunicación que 
confunden lo que es noticia 
de interés con el simple mor
bo. Dicho brevemente, les 
gusta crear polémicas con las 
que tapar su pobreza infor
mativa o su indigencia ideo
lógica. Pero hasta ahora el 
resultado de estas disputas 
no puede ser más apabullan
te: la Iglesia lleva dos mil 
años canonizando, mientras 
que son muy escasos los 
periódicos criticos en el mun
do que sobrepasan el siglo de 
existencia. 

Como miembro, un tanto 
indigno, de la comunidad ca
tólica, reconozco que nunca 
he llegado a comprender es
tas críticas procedentes de 
otras religiones o incluso 
desde el ateísmo más formal. 
Me parecen una intromisión 
intolerable en los asuntos 
ajenos. El fenómeno opuesto 
no lo conozco: ¿ha protestado 
Roma alguna vez por la elec
ción del arzobispo de Canter
bwy? ¿se ha mostrado indig
nado "El País" por alguna 
actuación desacertada del 
patriarca ortodoxo de Cons
tantinopla? 

Hace unos dias la prensa 

Los prmomos meses ven
drán rnoviditos y de esto será 
responsable la situación que 
se vive nacional e interna
cionalmente. Y como nada le 
es ajeno al hombre y a la 
mujer, el mundo globalizado 
impone sus reglas, subiendo 
los productos derivados del 
petróleo hasta las nubes más 
altas del universo porque así 
lo han decidido quienes sue
len decidir las grandes cues
tiones internacionales, y el 
resto de los mortales sufrire
mos las consecuencias. 

A pesar de que toda la 
información hace girar la vis
ta hacia los países de la 
OPEP, en realidad, quienes 
mandan en el cotarro son las 
transnacionales que comer
cian con el preciado oro 
negro, y como el producto 
energético e industrial se 
paga en dólares, esta mone
da sigue estando en la cima 
de todas las cimas, mientras 
la moneda úruca europea, el 
novato euro, no consigue 
levantar el vuelo. ¿Casuali
dades? Miremos a través del 
tupido velo que se intenta 
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Dejen a nuestros beatos en paz 
nos aburria con comentarios 
simplones, no exentos de de
magogia, sobre el papa "bue
no", Juan XXIII, quien se en
frentaba "post mortem" a un 
supuesto papa "malo", que 
no era otro que Pío Nono, sin 
tener en cuenta que a este 
último le tocó gobernar du
rante un morp.ento delicadi
simo (1848-1878) de la his
toria de Italia, que se vio des
poseído por la fuerza de sus 
estados temporales, y que 
hubo de recluirse como pri
sionero, primeramente en 
Gaeta y luego en el Vaticano. 
Todo lo cual no le impidió 
desarrollar una enorme acti
vidad pastoral que, al pare
cer, desagradó profunda
mente a sus enemigos. Y son 
ahora los bisnietos de estos 
enemigos los que nos quieren 
hacer tragar su historia ... 

Aprovecho esta columnita 
para recordar que, junto a 
estos dos papas, fueron bea
tificados también dos humil
des religiosos, de los cuales 
la prensa no ha querido 
saber nada. Al parecer, no 
eran noticia. Yo no me acuer
do ya del nombre de uno de 
ellos y no puedo consultar la 
prensa de la semana pasa
da ya que, por decreto "ma
triarcal", la vigencia de los 
periódicos en mi revistero ha 

sido drásticamente reducida 
a cinco dias. Pero sí me 
acuerdo, y mucho, del otro 
beato, que es nada menos 
que el religioso francés Gui
llaume-Joseph Chaminade, 
fundador de la orden de los 
Marianistas. Seis años de mi 
bachillerato los pasé en cole
gios de esta orden, en Jerez y 
Madrid, y guardo un bonito 
recuerdo de ellos. No sé 
cuántos centenares de pa
drenuestros nos hicieron re
zar en aquellos tiempos por 
la beatificación del Funda
dor, y ahora han llegado los 
resultados. Dicho en el len
guaje de la nueva economía, 
nuestros esfuerzos se han 
visto "rentabilizados". 

No me queda ningún libro 
en los que se trazaba la bio
grafia del Padre Chaminade, 
pero me vienen vagamente a 
la memoria algunos pasajes 
de su vida durante los albo
rotados años de la Revolu
ción Francesa, época en la 
que sufrió persecución. Fue 
la suya una vida extremada
mente dinámica cuyos frutos 
fueron las fundaciones de la 
Sociedad de Hijas de Maria y 
la Compañía de Maria (Ma
rianistas), ambas dedicadas 
a la enseñanza. Del carácter 
innovador de esta última 
puedo citar que, corno vesti-

Con permiso 

El petróleo y otras consideraciones 
poner a todo este asunto y 
veamos a quién beneficia y a 
quién perjudica la constante 
subida del petróleo. 

El levantamiento del em
bargo a Irak, uno de los 
principales países exporta
dores de petróleo antes de la 
sanción económica, serviría 
para que el precio de los cru
dos bajase, pero interesa 
más · seguir arruinando a un 
pueblo para que el status del 
dólar siga siendo preponde
rante: el dictador iraqui se 
mantiene y el pueblo se 
derrumba. La destrucción de 
gran parte de las infraes
tructuras y el embargo que 
sigue pesando sobre el país 
ha causado enfermedades, 
infraalimentación y muertes 
prematuras a gran escala. 

Desde el embargo hasta 
1995, cerca de 600.000 ni
ños murieron por malnutri
ción y diversas enfermeda-

des fáciles de erradicar en 
condiciones normales. Fuen
tes de UNlCEF informan que 
en 1996 seguían muriendo 
4.500 niños al mes por di
chas causas. Las epidemias 
son devastadoras, levándose 
a millares de niños y niñas y 
los que logran sobrevivir a la 
enfermedad son victimas de 
mala alimentación. 

Así pues, no nos engañe
mos: no interesa bajar el 
petróleo, de momento, por
que tiene una finalidad con
creta. Interesa mantenerlo a 
precio alto para que el gran 
imperio estadounidense se 
mantenga, cueste lo que 
cueste y caíga quién caiga: la 
historia, para desgracia de 
millones de humanos, se 
repite constantemente; esta
mos en el eterno retorno, en 
ése que decían los griegos. 

Pero si por fin se lograra 
abaratar, o no subir más, los 

menta, propuso la misma 
que la del hombre de la calle. 
El cumplimiento estricto de 
esta norma hizo que hasta 
finales de los años veinte de 
este siglo los marianistas vis
tieran levita negra, tal corno 
en el año de fundación 
( 181 7). Por eso en el madrile
ño Colegio del Pilar llamába
mos "levitas", con todo el 
cariño del mundo, a nuestros 
profesores. Aparte estos 
detalles secundarios, tengo 
que alabar el espíritu abierto 
y la religiosidad sencilla y sin 
coacción alguna que se respi
raba en ese centro. La "pro
gresía" se afana en imprimir 
un matiz peyorativo al voca
blo "pilarista", sin ninguna 
razón válida para ello. No me 
gusta ensartar citas ajenas 
en mis escritos, pero esta vez 
parece harto justificada la 
cervantina "Ladran, luego ca
balgamos". Tal vez el atrave
sar cuatro veces al dia y 
durante años un portalón en 
cuyo dintel campeaba el lema 
"La verdad os hará libres" sea 
algo que imprime realmente 
carácter. Y, por otra parte, el 
hecho de que medio siglo 
después nos sigamos reu
niendo mensualmente los 
antiguos alumnos de mi cla
se es algo muy positivo y que 
me parece digno de señalar. 

Por favor, dejen a nuestros 
beatos en paz. 

Fernando G.ARCÍA-PELAYO-

precios por la presión que 
puedan ejercer agricultores, 
pescadores y transportistas 
europeos, será porque las 
arcas de los gobiernos 
nacionales asuman el costo. 

¡Faltaria más!, para eso y 
poco más están, porque en 
sus parámetros no entra la 
opción de rebelarse contra la 
política de precios mandata
das desde las estancias más 
altas del mundializado mun
do que, naturalmente, ejer
cen su papel a la perfección. 

Nosotros seguiremos echan
do gasolina al coche como si 
nada hubiese pasado, por
que somos más insignifican
tes que los gobiernos 
nacionales y porque no pode
mos pasarnos sin ese mara
villoso transporte que nos 
lleva hacia lares dulcificados 
por las politicas virtuales 
que nada tienen que ver con 
las necesidades reales. 

Pero no hay que desespe
rarse, porque no hay bien ni 
mal que cien años dure, ni 
cuerpo que lo resista. Espe
remos. 

Teresa GALEOTE 

PUERTA de Madrid 
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Manuel Martínez, propietario de "Martínez Joyeros", estaba indignado por las pintadas que había recibido su establecimiento. 

un comerciante, indignado por las pintadas sufridas en su establecimiento 

"No es ciudad Patrimonio de la Humanidad, 
es ciudad del gamberrismo" 
El joyero Manuel Martínez se encontró el viernes 8 de septiembre todo su establecimien
to 'adornado' con una pintada. No fue el único que sufrió con este arte, ya que varios co
mercios de la zona tenían varias firmas en sus cierres. Manuel no está dispuesto a que esto 
continúe así y pide al ayuntamiento de Alcalá y a la policía que tome medidas: "El arre
meter contra una propiedad privada es un delito. Es una lástima que una ciudad que está 
creciendo pueda consentir que haya tanta violencia callejera. El alcalde no puede permi
tir que esta ciudad Patrimonio de la Humanidad esté tan sucia y denigrante". 

La joyería 'Martinez Joye
ros', situada en la calle 
Alonso Martínez número 
cinco, se encontró enlama
ñana del viernes 8 de sep
tiembre con una enorme 
pintada en su cierre. "Lo he 
visto está mañana cuando 
he venido abrir la tienda, 
cuando yo me fui ayer el 
cierre estaba int acto. El se
ñor del bar de al lado me ha 
d icho que él había salido a 
las dos de la mañana y no 
estaba y cuando ha vuelto a 
las cinco para volver a abrir 
se la ha encontrado. En tres 

horas han pintado éste y 
varios cierres de la zona". 
manifestó indignado Ma
nuel Martinez, dueño de la 
joyería, el cual que se pre
guntaba: "¿Es que la policía 
no ha visto nada?, porque 
pasan cada dos por tres por 
aquí". 

Manuel no culpa de ~sta 
violencia callejera a la poli
cía, sino al ayuntamiento 
por consentir que la ciudad 
esté así: "Lo único que se 
consigue es dar mala im
presión a todos los turistas 
que vienen a visitar esta 

ciudad. Hace muchos años 
que se dedican a pintar y a 
hacer firmitas , la policía ya 
tiene que conocer estas flr
mas, pues que les cojan y 
paguen la multa correspon
diente". Este comerciante 
sólo pide que se tomen me
didas y condiciones: "Paga
mos unos impuestos para 
algo y tienen que servir para 
algo también, lo que han 
hecho en mi establecimien
to es arremeter contra una 
propiedad privada y eso es 
un delit o". 

Manuel Martinez no está 

en contra de las pintadas, 
pero claro está, no quiere 
que se practiquen en su jo
yería: "Que el ayuntamiento 
ponga sitios para estas pin
tadas, porque esto es ir con
tra la persona. No es la pin
tada lo que me molesta, es 
que arremetan contra mi 
propiedad y si al ayunta
miento no le importa pues 
que vayan allí y llenen el 
ayuntamiento de pintadas". 
Manuel se puso en contacto 
con PUERTA DE MADRID 
para hacer una denuncia 
pública: "Denuncio al ayun
tamiento por no tener cui
dado con esta ciudad y per
mitir que ciertos individuos 
dejen Alcalá como la estáñ. 
dejando. Está terriblemente 
fea, sucia y asquerosa". 

El dueño de la joyería 
'Martinez Joyeros' manifes
tó: "Si las personas que es
tán en el ayuntamiento no 
valen, que se marchen, por
que son ellos los que tienen 
que cuidar de la ciudad. En 
lugar de ser Patrimonio de 
la Humanidad vamos a te
ner que llamarla Patrimonio 
del gamberrismo". 

Otros establecimientos de la zona -también amanecieron "decorados" con pintadas y "firmitas". 

1& de septiembre de 2000 PUERTA de Madrid 



Si las costumbres son leyes 
y las leyes respetamos 

a nuestra Virgen llevamos 
a hombros y no con bueyes. 

Lógicamente he de pedir per
dón a todos los poetas, especial
mente a mis amigos poetas, por 
esta patosa intromisión en sus 
ámbitos. Y a los posibles lecto
res por lo mismo. Pero se me ha 
ocurrido este remedo de otra 
coplilla de mi juventud por la 
antañona tradición de llevar o 
traer a Nuestra Señora del Val, 
Patrona, Alcaldesa y Doctora, 
sobre los hombros. Acaso sea 
porque una pareja de bueyes fue 
la que, al arar, la sacó del 
subsuelo y luego Ella ya no qui
so sino refugiarse en el hueco de 
un olmo y en el hueco del cora
zón de los alcalaínos. 

Cuando repasarnos la historia 
de la Patrona de Alcalá se nos 
hace evidente que la causa fun
damental de su morada habitual 
dentro de la ciudad, se debe a 
que la ermita siempre se hizo o 
estuvo en condiciones un tanto 
precarias y eso creó necesidad y 
hábito. 

Se nos cuenta que la primera 
se arruinó y en 1376 se decidió 
hacer otra. No hubo lugar a 
hacer la aportación popular que 
se preveía, porque el Arzobispo 
Don Pedro Tenorio asumió la 
construcción. Entre tanto estuvo 
en la parroquia, entonces sólo 
parroquia, con cabildo numero
so eso sí, de San Justo. 

Cuando ésta de Tenorio se 
arruinó a su vez, los alcalaínos 
hicieron otra que destruyeron 
los franceses en 1808, después 
de robar la peana de plata que 
soportaba a la Virgen y el Niño. 
Se nos describe someramente 
como una buena ermita con 
artesonado y cúpula central. 

Por tanto la Virgen hubo de 
refugiarse de nuevo en San Jus-

PUERTA de Madrid 

Una añeja fiesta petos. Si acaso, he de contárselo 
a alguno de sus hijos para que 
puedan estar, si cabe, aún más 
orgullosos de él. 

de Nuestra Señora del Val A las seis de la mañana, soño
lientos, despeados, contentos y 
hambrientos veníamos a la ciu
dad flanqueados por rastrojos y 
melonares en lo que hoy es la 
urbanización El Val, y matorral 
bajo y "paleluz" y retamas en 
cuanto es hoy la ciudad deporti
va. Íbamos derechitos a las chu
rrerías de la Calle Cerrajeros: la 
de Calleja y la de Simón. Allí el 
chocolate con porras o churros 
nos reconfortaba, junto a la 
charla con algún cazador, algún 
panadero u otros de oficios de 
trasnochada o madrugada. 

to, ya hacía mucho tiempo tem
plo Magistral. 

La reconstrucción de la ermi
ta se reinició en 1842. Los ava
tares fueron tantos que no se 
pudo acabar hasta 1928. Pese a 
todo la Patrona estuvo en su 
casa desde 1862 a 1880, aunque 
estuviera sin acabar. En este 
último año el Cabildo Magistral 
decidió que estuviera bajo su 
custodia porque hubo sospe
chas de profanaciones. 

Desde ese día data la costum
bre de hacer estación en la igle
sia de las Carmelitas del Corpus 
Christi, puesto que allí se hizo 
desagravio por las posibles 
ofensas. 

Así pues, el año 1379 en que 
el Ayuntamiento la toma por 
alcaldesa y hace voto de acom
pañarla cada tercer domingo de 
septiembre y el citado 1880, 
son años clave. Como lo fueran 
los de la guerra civil de 1936-
39 por la desaparición de la 
imagen y los daños en la ermi
ta, y el 1940 con la nueva ima
gen de Modesto Higueras y el 
1945 con la restauración al tem
plo del aspecto anterior. 

Y en los finales de esos años 
y después, a hombros iba la 
Señora el tercer sábado. Si llo
vía, se la entraba en un coche 
hasta su casa de campo. 

Y por la noche los adoradores 
nocturnos celebraban, y siguen 
celebrando, una vigilia eucarís
tica y la vela y la guardia de 
honor como corresponde a una 
dama y cumple a los caballeros. 

El "viaje" de los adoradores 
hasta allí, por el Paseo de Val, 
camino de tierra entre acacias, 

rehundido por las rodaderas de 
miles de carros durante cientos 
de años, un zanjón lleno de 
arcilla y de barro cuando llovía, 
se hacía en un camión que 
ponía al uso la familia de Sergio 
Real, conductor incluido, ya 
fuera Juan Manuel, Andrés 
Lopesino, Panín o Femando 
Gutiérrez. 

Uno de los años en que llovió 
si Dios tenía qué, porque ya se 
sabe, para que llueva aquí hay 
que organizar feria del libro, 
toros o procesión con la Virgen 
del Val, un año, digo, algún 
organizador se olvidó de algo y 
tuvimos que quedamos Julián 
Alba y yo para recoger, creo 
que un ornamento de altar, e ir 
en su "vespa". Cuando llega
mos a la ermita nos quitábamos 
el barro con espátula. 

Año hubo en que algún tra
vieso jovencito jugando o no 
jugando, tiró un carro, de aque
llos de dos varas para engan
char una mula, al río. Otro 
joven, gran caballero, para 
librarle del castigo al primero 
porque era seminarista, se 
inculpó y además fue el más 
activo nadador a la hora de 
sacar el carro. Aquello fue muy 
sonado en el pacífico Alcalá de 
la época. De quiénes fueron los 
protagonistas y su actuación 
precisa, acaso sepamos muy 
pocos a estas alturas. Y Dios me 
libre de decirlo a nadie. Del tra
vieso, porque a nadie la impor
ta y no es para tanto. Del caoa
lleroso, porque, si lo revelo, su 
mérito desmerecería, él no me 
lo perdonaría y, además, siem
pre fue digno de todos mis res-

Algunos más valientes, se 
echaban entre pecho y espalda 
uno o dos copazos de aguar
diente: Machaquito, El Cla
vel... Y hasta había quien se 
atrevía con la copita de Ojén, 
ese que tiene música, o el Chin
chón seco que, sin ser chauvi
nista por proximidad, era lo 
mejor del mundo de los aguar
dientes. 

A veces tienen razón quienes 
dicen que la vida hay que pasar
la a tragos. 

Lo malo es que la mayoría son 
amargos. Y algunos muy, muy 
amargos. 

NOTA.- En mi artículo sobre 
"Los paseos por la plaza", 
cometí un grave error. La fuente 
"Redondilla", se puso en la 
puerta de Mártires en 1949 y se 
le añadieron dos caños. En 1964 
efectivamente, como allí digo, 
se quiso hacer luminosa para la 
entrada del primer arzobispo. 

No hay más culpables. "Ali
quandum bonus dormitat horne
ros". 

franciscq Javier 
GARCIA GUTIERREZ 

Cronista de la ciudad 

única palabra que usted quiere oír. 

• Desde los 2 años hasta la Universidad 
• Educación bilingüe en inglés 
• Tres idiomas en todas las enseñanzas 
• Inglés validado por la Universidad de Londres 
• Máxima exigencia y rendimiento académico 
• Programas para la estimulación de la inteligencia 
• Informática desde educación Infantil 

• Cibercolegio 
• Escuela de música, danza, educación vial y ajedrez. 
• 1 5 escuelas deportivas 
• 1 .000.000 de mz de cuidadas instalaciones 
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Atención 
sanitaria 

en Grecia 
Hace unos días estuve 

de viaje en Grecia (Atenas 
y un par de islas del Egeo) 
y tuve la mala suerte de 
contraer una conjuntivitis 
virica con el resultado de 
un ojo enrojecido, hincha
do y con grandes picores. 

Como quiera que fue un 
viaje organizado personal
mente por un grupo de 
amigos sin tomar la pre
caución (por descuido) de 
contratar un seguro médi
co, me tuve que "buscar la 
vida" para que me curasen 
el ojo enfermo. Para com
plicar más el asunto, era 
domingo por la mañana y 
las posibilidades de aten
ción médica quedaban 
reducidas a los servicios 
de guardia. 

Así pues, siguiendo las 
amables indicaciones del 
personal del hotel, me 
dirigí al Hospital Evange
lismos de Atenas, donde 
me personé intentando 
explicar mi problema. 
Como yo no hablo griego y 
el personal de recepción 
no hablaba inglés, ense
guida se encargaron de 
buscar a una persona que 
hablara inglés. Tal perso
na fue un enfermero del 
hospital a quien expuse lo 
que me pasaba y sin más 
preámbulos tomó nota de 
mi nombre y me acompa
ñó de inmediato al gabine
te oftalmológico del hospi
tal. Sin esperar más de 
dos minutos, una oftalmó
loga me hizo pasar a su 
consulta, donde me explo
ró a conciencia, me limpió 
el ojo. dictaminó su diag
nóstico y me prescribió la 
correspondíente receta. 

Nadie me preguntó cuál 
era mi nacionalidad, nadie 
me pidió ningún docu
mento, nadie me dijo que 
si tenía cita previa, si 
tenía un seguro ... sólo me 
atendieron rápida y eficaz
mente sin cobrarme un 
solo dracma. 

Quiero agradecer por 
medio de esta carta las 
atenciones de que fui obje
to, dejar constancia del 
estupendo funcionamien
to de la sanidad pública 
griega y preguntarme: si 
este tipo de situación se 
hubiera dado en España, 
¿habría sido tan fácil? 

Jorge SAN ROMÁN 

ti de septiembre de 2000 

Al Alcalde de Alcalá, 
al concejal de Festejos 
v al resto de la 
corporación 

Nuevamente me dirijo a us
ted y a los miembros de la cor
poración municipal, así como 
al concejal de Festejos, José 
Luis García Pezuela, por el 
malestar y decepción que me 
he llevado por la preparación 
de las ferias y fiestas 2000. 

En primer lugar, porque han 
acortado la duración de las 
mismas y empezar en sábado, 
cuando todos estos años atrás 
han empezado en viernes. 

En segundo lugar, doy la ra
zón a las peñas por la falta de 
seguridad en el recinto ferial y 
aledaños, así como la disper
sión de ellas por lugares dife
rentes. ¿Por qué no las han de
jado juntarse como años atrás? 
Si en el campo de La Paloma no 
podia ser por la multitud de 
quejas de los vecinos por los 
ruidos, al menos podían haber
las instalado en otro lugar cer
cano al recinto ferial. 

Procuren todos ustedes te
ner en cuenta a las peñas, da
do que son el alma de las fies
tas. ¿Qué sería de las fiestas 
sin las peñas? Pues un autén
tico aburrimiento y un asesi
nato para las fiestas patrona
les de esta ciudad considerada 
Patrimonio de la Humanidad. 

Otro de los motivos por el 
cual me dirijo a todos ustedes 
es por las fiestas taurinas. Ha 
llegado a mis oídos, señores 
alcalde y concejal de Festejos, 
que Alcalá de Henares no es 
una ciudad taurina. ¿Qué 
saben ustedes de eso? Como 
alcalaíno de nacimiento les 
digo que hay en esta ciudad 
mucha afición taurina, tanto 
por corridas de toros como por 
encierros y sueltas de vaqui
llas, por lo que esa expresión 
es una auténtica estupidez. Y 
yo me pregunto: ¿Por qué se 
ha construido una nueva pla
za de toros si Alcalá no es ciu
dad taurina como la opinión 
pública ha dicho de usted? Si 
se celebran corridas de toros, 
¿por qué no se han celebrado 
en el pasado año ni en el pre
sente encierros matutinos y 
sueltas de vaquilla? Al igual 
que se ha construido un nue
vo coso taurino, también se 
podía haber acondicionado un 
trayecto para celebrar los 
encierros de vaquillas que tan
to gustan al público. 

¿Qué pasa, es que esos es
pectáculos son caros y no da
ba el presupuesto para este 
tipo de festejos y sí para otros 
como los de las "Noches Gol
fas" que para el punto de vista 
de gente normal, han resulta-

cartas 
do ser una "paletería"? 

Recapaciten ustedes porque 
en este último número del se
manario PUERTA DE MADRID 
se han quejado personas así 
como también el resto de la 
opinión pública, de que estas 
ferias han sido las peores de 
todos los tiempos. 

Yo respeto la labor que han 
hecho para la preparación de 
las fiestas, pero que las podían 
haber mejorado un poco más y 
no recortar presupuestos ni 
duración de las mismas, por lo 
que entiendo que el concejal 
de Festejos, señor García 
Pezuela, se ha engañado a sí 
mismo al decir que estas fiestas 
han sido buenas o al menos 
mejores que otros años. Desde 
luego, cuando José Macías Soto 
estaba al frente de la concejalía 
de Festejos han resultado ser 
muy buenas ferias, habiendo 
demostrado que se ha preocu
pado en cuerpo y alma en la 
preparación de las mismas. 

Cuando la alcaldía estaba 
regida por mi paisano Bartolo
mé González, las ferias y fies
tas de Alcalá de Henares, bajo 
mi punto de vista y el de otros 
ciudadanos, las mismas han 
gozado de buen reconocimien
to por parte de todos, yo no 
recuerdo que hubiera quejas 
sobre la preparación de las 
mismas durante su mandato, 
pero sí recuerdo a la perfec
ción que en el día del pregón 
no ha habido "lanzamiento de 
huevos" a ningún concejal ni 
al propio alcalde. ¿Por qué se
rá? Por ello no me es de extra
ñar que las peñas cantaran el 
estribillo de "vuelve de alcalde, 
Bartola, vuelve de alcalde" al 
ritmo de la canción "Guanta
namera" que años atrás can
taban los "3 Sudamericanos". 

Por ello, déjese de hacer tan
to "paripé en actos públicos y 
comprar edificios históricos" y 
preocúpese de los verdaderos 
problemas que hay en esta 
ciudad, por ejemplo, más vigi
lancia policial y más seguridad 
ciudadana en calles y par
ques, y se "emplumen" a los 
que van a gran velocidad por 
la barriada de Reyes Católicos 
y así evitar atropellos, atrope
llos que han costado la vida a 
niños pequeños, de todo eso 
deberían preocuparse antes de 
que ocurra otra desgracia irre
parable. 

Otra queja que se me viene a 
la mente es el ambiente tan 
"irrespirable" que hay en la 
barriada anteriormente citada 
por los olores que despide la 
depuradora. ¿Qué pasa con 
ello? ¿También va a hacer 
caso omiso a ese tema?, por
que hay días que tenemos que 
tener cerradas todas las ven
tanas para no respirar esos 

asquerosos olores. ¿Hasta 
cuándo vamos a aguantar 
estos olores que "revuelven el 
cuerpo al más pintao"? A este 
paso a Alcalá se la va a cono
cer como "Patrimonio de los 
Malos Olores" en vez de. Patri
monio de la Humanidad. 

Deberían preocuparse más 
por los asuntos e intereses de 
esta ciudad que les ha elegido 
para gobernarla. Sé que no va 
a hacer nada al respecto, pero 
sí les digo a través de la pre
sente que si están en la alcal
día de esta ciudad no es por 
mi voto, aunque no simpatizo, 
dicho sea de paso, con ningún 
otro partido político, y a ver si 
las próximas ferias y fiestas de 
2001 sean mejores y gocen de 
la opinión pública y vuelvan a 
tener la duración de antaño, y 
con buenos espectáculos in
cluidos los taurinos (encierros 
y suelta de vaquillas, etc.). 

Reciban un cordial saludo. 

David LUZÓN MACÍAS 

Patrimonio 
de los huevos 

Ahora resulta que las peñas 
son asociaciones culturales 
apolíticas, no dependiendo de 
ningún partido político. 

A mí que me lo expliquen. 
Una asociación cultural nunca 
habría tolerado el bochornoso 
espectáculo que dieron esa 
minoría de personas, ajenas a 
las peñas y camufladas entre 
ellas que lanzaron, quizá por 
juventud e inexperiencia, hue
vos comprados e insultos apo
líticos, contra la corporación 
municipal. 

Simultáneamente, el "Patrón 
Cultural" de las fiestas alenta
ba a su manada a acentuar el 
sonido de la intolerancia, ... 
igual que si fueran miles y 
miles de pavos, cayendo en las 
bandejas de los tragaperras. 

¡Qué lástima que esta ciu
dad esté dando este lamenta
ble espectáculo, gracias al 
rencor de los perdedores y lue
go todo se pueda arreglar sólo 
con pedir disculpas! 

Si entendéis que los huevos 
son útiles, además de para 
crecer en una tortilla, utilizad
los para ponerlos encima de la 
mesa de vuestras reivindica
ciones; con ideas, con respeto 
hacia la cultura, la diversión, 
el compañerismo, el sentido 
del humor, los juegos, el arte, 
hacia vuestra propia coheren
cia como asociación, y no des
gastarlos en panfletos de agua 
detrás de la intolerancia, de 
las pitadas, pintadas, o detrás 
de esos submarinos que afor
tunadamente sólo moralizan a 
los peces. 

Ángel D. MADERUELO 

PUERTA de Madrid 
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Iglesias discriminadas 
Cuando se cumplen 20 años 

de la Ley Orgánica de Libertad 
Religiosa y a juzgar por las 
declaraciones de las iglesias 
minoritarias existentes en Es
paña, se puede confirmar que 
la Ley es muy progresista pero 
la realidad religiosa que se ha 
configurado es muy distinta. 

Según sus datos cerca de un 
millón de personas practican 
otra religión distinta a la cató
lica: la musulmana (400.000), 
la protestante (350.000) y la 
judía. 

Se quejan de que el Gobierno 
practica una "confesionalidad 
encubierta" cuando contribuye 
con el dinero público a finan
ciar casi el 100% de los gastos 
de una sola iglesia, la católica, 
y ello pese a que en los acuer
dos Gobierno-Vaticano del año 
1979 se comprometieron a 
buscar el modo de autofinan
ciarse. Finalmente el Gobierno 
les garantiza 21.000 millones 
al año, vía impuestos, para 
pagar la burocracia diocesana 
(sueldo de curas, seguridad 
social, conferencia episcopal, 
etc.). Una parte de este dinero 
procede del 0'52% del IRPF y el 
resto a cargo de los PP.GG. del 
Estado. 

También se quejan, y creo 
que razones no les faltan, por 
las subvenciones directas que 
reciben los católicos para pa
gar los salarios de los profeso
res de religión católica; por la 
asistencia católica en hospita
les públicos, cuarteles del ejér
cito y cárceles; para el sosteni
miento de sus centros docentes 
y la conservación de su patri
monio artístico, que nunca ter-

minan de inventariar. Y no 
hablemos de las amplias exen
ciones fiscales que les concede 
Hacienda en términos de NA, 
Sucesiones, Donaciones y 
Transmisiones, y edificios de 
culto. Recientemente se ha 
hecho público que el Gobierno 
va a dejar su participación en 
la Cadena Cope, propiedad de 
la iglesia católica, que, suma
dos a otros medios de comuni
cación que poseen, la convier
ten en la primera empresa 
periodistica del país. 

Está clarisimo que el Gobier
no incumple con estos privile
gios la Constitución que dice 
"ninguna confesión tendrá ca
rácter estatal". Además ya no 
se recta en defender financiar a 
la iglesia católica, en detrimen
to de las otras, cuando la 
Secretaria General de Asuntos 
Sociales, Concepción Dancau
sa, animó a los ciudadanos a 
marcar la de "otros fines de in
terés social". Como si no su
piéramos que algunas de las 
ONG más importantes también 
pertenecen a la iglesia católica. 

Vistas así las cosas, la acon
fesionalidad del Estado es un 
mero titulo para quedar bien, 
pero en realidad mucho tiene 
que llover para que los poderes 
públicos tengan en cuenta las 
creencias religiosas de toda la 
sociedad a la hora de repartir 
sus ayudas y no sólo se cen
tren en una parte de ella por 
muy mayoritaria que sea y 
muchos votos que les puedan 
dar. 

Atentamente, 

Femando GOMECELLO 
RODRÍGUEZ 

El abono mata 50.000 españoles al año 
No hay palabras ya para 

expresar los sentimientos que 
nos producen tantos muertos y 
tanto dolor causado por los 
asesinos de ETA y los políticos 
indignos del pueblo al que 
representan. 

Encarna Carrillo, la compa
ñera sentimental (que no "viu
da", puesto que no estaban 
casados) del último concejal 
asesinado, Manuel Indiano, del 
cual espera una hija que será 
su consuelo, ha dicho que no 
puede comprender cómo se 
puede "mirar para otro lado 
ante un crimen". 

Comparto su pena, pero me 
atrevo a decirle que lo estamos 
padeciendo todos y a diario, 
pues en España el porcentaje 
de abortos voluntarios de jóve
nes es del 38'8%; en Madrid, 
más de la mitad de los embara
zos: el 52'3%, y en Cataluña y 
Aragón más aún, con el 58'3%. 

Estas cifras significan que, 
desde la despenalización del 
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aborto en tres supuestos, se 
viene matando a 50.000 espa
ñoles al año aproximadamente, 
es decir, casi como si la pobla
ción de Cuenca capital desapa
reciera anualmente. Y esta 
auténtica masacre la conoce
mos todos, pues se realiza en 
los hospitales de nuestras ciu
dades. Por ejemplo, cuando 
vamos a visitar a un amigo al 
cual le han extirpado un cálcu
lo biliar, en otra planta de 
nuestro hospital están segando 
una vida y dejando unas 
secuelas psicológicas y a veces 
fisicas ¡muy graves! a alguna 
mujer asustada ... 

Pero ¿quién se acuerda de 
esas criaturas, las víctimas 
inocentes de todas las vícti
mas? ¿Quién ayuda a esas 
madres ofreciéndoles alternati
vas? Eso también es "mirar 
para otro lado ante un crimen". 

Atentamente, 

Alberto MARTÍN DÍAZ 

la renovación en IU 
Finaliza el verano y con la lle

gada del curso político todos 
empiezan a matricularse o al 
menos quieren quedar inscri
tos en la facultad correspon
diente. Que alguno o algunos 
se matriculen de esta u otra 
asignatura allá ellos, pero que 
olviden que el curso abarca 
más asignaturas, precisamente 
las de más enjundia, es más 
grave. 

Viene esto a colación por el 
reportaje que sobre el futuro de 
IU publicaba PUERTA DE 
MADRID la pasada semana. 
Nadie en su sano juicio tanto 
político como mental puede 
decir y menos afirmar que lo 
que IU busca es un líder joven, 
mejor si es menor de 40 años, 
según recalcaba el artículo. 

Ni Izquierda Unida es una 
empresa de trabajo temporal ni 
el perfil que nuestra organiza
ción precisa para su nuevo 
coordinador general es el que 
sea joven 'per se', edad máxima 
25 años y exento de servicio 
militar si es posible. No, no es 
esto lo que IU como cualquier 
otra formación política que se 
precie necesita. Lo que IU 
necesita y aboga es por el reju
venecimiento de su estructura 
política de dirección. Y el reju
venecimiento no sólo se da en 
la edad fisica, sino juventud en 
las ideas, (el viejo profesor D. 
Enrique Tierno Galván, no era 
un muchachuelo, sin embargo 
el empuje y entusiasmo que 
puso en la llamada movida 
madrileña es algo que entonces 
destacó y que en la actualidad 
se añora) agilidad para encabe
zar y propugnar ideas progre
sistas que nuestra sociedad 
demanda, juventud y claridad 
mental para dinamizar los 
avances positivos de un futuro 
de progreso y bienestar. 

La juventud por juventud no 
conduce a nada. Y lamenta
blemente si algo adolece 
Izquierda Unida en general e IU 
a nivel local es que la mayoría 
de sus inscritos, y sobre todo 
los más militantes, están en lo 
que llamamos edad interesan
te. Por otra parte, dificilmente 
podrá situar IU muchos jóve
nes en sus órganos de di
rección y cargos de responsabi
lidad cuando a lo largo de la 
vigente V Asamblea no los ha 
proyectado suficientemente. 

Izquierda Unida, que ha sido 
durante muchos años la voz 
que ha alertado de los desafios 
de nuestro tiempo y que ha 
mantenido siempre los valores 
de la igualdad, la participación 
y la regeneración política en 
tiempos ingratos y dificiles, ne
cesita una nueva cultura políti
ca y organizativa y una direc-

ción participativa. Hemos de 
aparecer como una organiza
ción firmemente comprometida 
en la lucha por la justicia y 
contra la desigualdad. Abrir 
más la organización. Necesita
mos aprender y acerc~os a 
muchas perspectivas. Este de
be ser el énfasis en que todos 
nos tenemos que mover de cara 
a la inminente VI Asamblea de 
nuestra organización. 

Para ello debemos hacerlo 
desde la integración de las sen
sibilidades y las personas sin 
exclusiones de ningún tipo. 
Debemos, por tanto, hacer 
posible una renovación inte
gradora del equipo de direc
ción, pues no hay corresponsa
bilidad sin participación. Y lo 
que a todas luces se hace nece
sario no es que el responsable 
coordinador sólo sea joven, con 
cuerpo danone y que sea ésa 
su mejor tarjeta de presenta
ción (cualidades, por otra par
te, nada despreciables y conste 
que con ese perfil contamos), 
sino que sea la imagen nueva, 
ágil y dinámica de proyección 
inevitable, que cohesione e 
incorpore a los órganos de 
dirección de nuevas maneras, 
nuevos recursos, nuevos aires, 
nuevos horizontes. 

Un líder que nos proyecte 
ante la ciudadanía como algo 
cercano y propio, que sea 
capaz de hablarle a los ciu
dadanos en su lengua, que 
capte y se acerque a sus pro
blemas. Que sepa transmitir 
esperanza e ilusión. Que sepa 
liderar la alternativa al pensa
miento único que nos invade, a 
dejar de participar en el "sí 
bwana" político colectivo por 
aquello de lo que ahora se ha 
dado en llamar políticamente 
correcto o políticamente inco
rrecto. 

Es tiempo para recuperar la 
izquierda, para relanzar la ilu
sión en Izquierda Unida, para 
volver a ser creíbles. 

DomingoFILARDIEGEA 
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"Plan hidrológico familiar" 
Si el caudal de los ríos 

españoles fuera tan abun
dante como los que de tinta y 
palabras van a correr en 
estos días. léase Plan Hidro
lógico Nacional, no creo que 
éste fuera necesario, pues los 
sobrantes de agua serian 
comparables al diluvio uni
versal, y bastarían por sí 
solos, incluso, para regar el 
Sahara, eso sí, mediante el 
oportuno trasvase "técnica
mente perfecto" a través del 
Estrecho. ya que el hormi
gón, si es armado, luce más 
y produce también pingües 
beneficios al omnipotente 
sector de las O.P. (Léase 
obras públicas, que tienen 
de todo menos de eso). 

Con todo respeto a las 
honorables profesiones téc
nicas, me pongo a temblar 
cada vez que a un "ingeniero" 
se le ocurre aplicar sus in
discutibles conocimientos 
técnicos a la política. Hay 
muchos ejemplos de ello y. 
por respeto no voy a citar 
ninguno, ya que muchos de 
los promotores e inductores 
están muertos. aunque la 
tendencia a la megalomanía 
subsiste en muchos de sus 
herederos que están en el po
der, como lo estuvieron sus 
papás o abuelos, que de todo 
hubo. 

Como contraposición abso
luta a lo dicho, hay algo que 
no olvidaré, pues pertenece 
al patrimonio de mis recuer
dos, y es lo ocurrido, hace ya 
muchos años, en el huerto 
familiar de mis antepasados 
maternos, cuya directora 
técnica, mi abuela, tenía los 
conocimientos propios de las 
"amas" del siglo XIX 

Por circunstancias que lue
go se averiguaron, el agua 
que servía para el riego del 
huerto familiar, pieza indis
pensable en una economía 
de subsistencia como aqué
lla, fue agotándose de tal 
manera que llegó un momen
to en el que tuvieron que 
recurrir a un hombre enten
dido en el alumbramiento de 
aguas. 

Así pues, un zahorí, que 
así se llama a la persona ca-

VENDO ·· 
CHALET .. 

EN LOS HUEROS 
c/ Herradura, parcela 85 A 

Piscina, 60 frutales 
y 2.070 m2 de parcela 

Interesados: 
verlo sábados a las 12 h. 
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paz de hallar "lo que está 
oculto" y. particularmente, de 
descubrir aguas subterráne
as, se presentó con su boina 
y su chaleco negro y tras cor
tar una varita en un juncal 
próximo, se dedicó a pasear 
arriba y abajo, con el junco 
ligeramente arqueado entre 
sus manos, comprobando en 
qué lugares su dispositivo 
emitía alguna vibración. 

No tardando, repitió su 
deambular por los alrede
dores del huerto, pero esta 
vez con un instrumento de 
tecnología más avanzada. Un 
péndulo. Al cabo de un rato, 
durante el cual la curiosidad 
general era incontenible, el 
buscador dijo: ¡Aquí! 

Después, aquel hombre de 
gorra y chaleco negros, de es
casas palabras y aspecto mis
terioso fue delimitando paso a 
paso la trayectoria del su
puesto manantial, que alivia
ría el problema de la familia, y 
mi abuela con un cubo de cal 

. y una brocha, iba tras sus 
pasos marcando los puntos 
que el zahorí indicaba. 

Entretanto y como el alum
bramiento de aguas no era 
un asunto que se resolviera 
de un día para otro, había 
que buscar una solución, 
pues el problema subsistía y 
el huerto necesitaba agua 
con urgencia. La imposibili
dad de regar, "cuatro gotas" 
decía la abuela, había agos
tado casi todas las hortalizas 
plantadas. 

Un día tras otro no dejara 
de repetir hasta el aburri
miento:" ¿Cómo es posible 
que nos hayamos quedado 
sin agua?". "Si de la fuente 
de arriba mana un buen cho
rro ... ". Y terminaba: "Algo 
tiene que suceder para que 
nos esté pasando esto". "Por
que ¿robar?, no creo que nos 
estén robando el agua ... " 

Había agua pero no se 
podía regar el huerto. 

Mi abuela, o sea, la "dueña 
de la casa" dijo autoritaria
mente: "los hombres tienen 
que ir a la fuente de arriba 
con los animales, picos y 
azadas, averiguar lo que 
sucede y por qué se pierde el 

agua". Y así se hizo. 
Las escasas tuberías de 

teja o cemento que quedaban 
sanas en el trayecto, la can
tidad de broza que taponaba 
la mayor parte del recorrido, 
las piedras y barro que habí
an arrastrado las lluvias y 
alguna malintencionada ro
tura. habían conseguido 
desaprovechar casi un 80% 
del agua real disponible. 

Estos trabajos duraron 
más de una semana, ya que 
la fuente manaba a alguna 
distancia de los huertos. y 
obligó a revisar con deteni
miento el recorrido por don
de debía discurrir el agua. 
Durante el tiempo que dura
ron los trabajos, mi abuela 
no se cansaba de decir que 
"había que hacerlo bien, ya 
que era la solución más sen
cilla y desde luego la más 
barata". Y añadía con satis
facción: "ya no tendremos 
que hacer el pozo donde dijo 
ese hombre. con el gasto que 
ello iba a suponer". aunque 
por otra parte reconocía que 
"no ha sido inútil, pues aho
ra ya sabemos dónde hay 
una reserva de agua, por si 
acaso". 

Con una cabeza "bien 
amueblada" en frase al uso, 
resolvió "su plan hidrológico 
familiar" usando el sentido 
común y la modestia, para 
hallar la solución más econó
mica, la más natural y más 
inteligente, sin rehusar a la 
previsión futura, como decía 
ella "por si acaso". Utilizar en 
primer lugar y de forma 
racional lo que se tiene, des
pués si es preciso llamar al 
zahorí, posponiendo las solu
ciones faraónicas, como últi
mo recurso. 

¿Me puede decir alguien a 
quién beneficia mis toda 
esta farramalla que se oye 
estos días en boca de los 
políticos y técnicos, sobre 
todo uno con vocecita de 
colegial aprovechado que 
parece no haber roto un pla
to en su vida? Aunque por lo 
que se oye, al parecer, ha 
roto más de uno. 

José LÓPEZ ESTRADA 

EMPRESA DE TRANSPORTES UBICADA EN ALCALÁ DE HENARES 
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El Ebro 
Esta "mano" española 

con sus 5 dedos líquidos: 
Ebro, Duero, Tajo, Guadal
quivir y Guadiana... ¡Y lo 
que es recorrerla! 

De los 5 "dedos" líquidos 
3 nacen en Castilla para 
dar el agua que ella no tie
ne. Hay lugares que evapo
ra. de sus entrañas, más 
agua que la recibida por 
lluvia. Una jotilla castella
na dice: .. . Hoy ha llovido, 
gracias te damos Virgen 
Maria. 

"¡Ay del Ebro!, que naces 
en Castilla para regar Ara
gón", dice una coplilla san
tanderina. De Castilla la 
Vieja. 

Pero la verdad que Ara
gón es un secano; por no 
tener un aprovechamiento 
adecuado del Ebro. Es sufi
ciente oir la jota aragonesa 
que dice: "Ya vienen los 
segadores, madre, de segar 
en los Monegros, de beber 
agua de balsa, y quemadas 
las costillas" ... 

Y puesto que Aragón, 
junto con Castilla se unie
ron en fraternal empeño 
español, no creo que haya 
discrepancias, como no 
sean políticas. 

Así que lo primero es que 
Aragón tenga el agua que 
precisa del Ebro, y las 
estructuras necesarias pa
ra su aprovechamiento. 

Y como sobra y mucho, 
que riegue ese levante 
huertano, sabiamente cui
dado, valenciano y anda
luz, que tan carencial de 
agua se encuentra. 

Y también se mande agua 
a Barcelona del Ebro, en 
demanda justa y no tengan 
que recurrir al Ródano 
francés, teniendo el recuer
do histórico de lo mal que 
lo pasaron en los 12 años 
que, por voluntad propia, 
se humillaron los catalanes 
a los franceses para sepa
rarse de España, en unas 
condiciones serviles muy 
duras hasta que en 1650 
Juan de Austria (no el bas
tardo de Felipe II, sino el de 
Felipe IV) entró en Barcelo
na. En Sitges hay una pla
ca conmemorativa de este 
acontecimiento. 

A consecuencia de esta 
secesión no se pudo aten
der la subversión de Évora, 
separándose Portugal. Que
dando la peninsula inaca
bada. 

LuisAYORA 
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EL MUSEO 
DE ESCULTURA 
AL AIRE LIBRE 
Varios años después de ins

taladas las dos primeras fases 
del museo al aire libre (en 
realidad la primera y la terce
ra, puesto que la segunda no 
llegó a ver la luz), es fácil 
constatar que los ambiciosos 
planes que motivaron su cre
ación se han quedado, literal
mente, en agua de borrajas. 
De las 150 esculturas previs
tas tan sólo se llegaron a ins
talar 62, 50 en la primera fase 
en torno a las murallas y en el 
parque O'Donnell (en realidad 
49, puesto que una de ellas 
fue retirada y no fue sustitui
da) y 12 en la tercera fase, 
ubicada en el bulevar de la 
Vía Complutense entre la 
gasolinera de San Isidro y el 
cruce con Caballería Españo
la. Nada se supo ya de la 
segunda fase , que debería 
haber enlazado ambas zonas 
entre la Cruz Verde y la roton
da de la gasolinera, y por 
supuesto ni indicios hay de 
que se vayan a instalar en un 
futuro las restantes. 

Por si fuera poco, las escul
turas existentes están com
pletamente abandonadas a su 
suerte y a merced de los ván
dalos, que han ido haciendo 
de las suyas sin que el ayun
tamiento se haya molestado 
siquiera en borrar las pinta
das de las peanas. En conse
cuencia, la situación del 
museo no puede ser ni más 
deprimente, ni más penosa. 

Y como al perro flaco todo 
se le vuelven pulgas, ni 
siquiera las sesenta escultu
ras existentes, junto con 
algunas más repartidas por 
diferentes lugares de la ciu
dad (parques de Sementales y 
la Serna, estatua de Azaña, 
calle Nebrija, viviendas de la 
Caja de Ahorros) son utiliza
das como reclamo turístico, lo 
cual podría resultar intere
sante como complemento a la 
oferta turística ya existente 
en nuestra ciudad. 

Claro está que, para aban
dono, el de la estatua de 
Carrillo, despojada de su 
báculo por los vándalos desde 
hace no se sabe cuántos años 
(pero desde luego muchos) sin 
que las distintas corporacio
nes municipales afectadas (y 
estoy hablando de las tres o 
cuatro últimas) se hayan 
molestado en reponerlo. 

EL TELÉFONO 
DEL LORO 
Pablo González, el concejal 

todoterreno que ha hecho de 
la permanencia en el sillón un 
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Gacetillas complutenses 
auténtico arte, nos explicaba 
la semana pasada que el 
ayuntamiento pagaba 30 
millones de pesetas al año 
por la factura telefónica, y 
que pretendía reducir esa 
cantidad hasta en un 40%. 
La iniciativa es loable y desde 
luego merecería la pena que 
pudiera llevarse finalmente a 
la práctica, en lugar de que
darse en un brindis al sol 
como tantos otros a los que 
nos tienen acostumbrados 
nuestros municipes, que ya 
se sabe que el camino del 
infierno está empedrado de 
buenas intenciones. 

Sin embargo, yo le sugeriría 
que sus propósitos de ahorro, 
imprescindibles en un ayun
tamiento que está entrampa
do hasta las pestañas, no se 
quedaran sólo ahí, por muy 
simbólica que pudiera resul
tar la medida. Por ejemplo, le 
recuerdo que todos los seño
res municipes tienen la desa
gradable costumbre de subir
se el sueldo la minucia de un 
30% o incluso más cada vez 
que entran nuevos o repiten, 
lo cual aun dividiéndolo por 
cuatro años supone unos 
incrementos muy superiores 
al del conjunto de los trabaja
dores de nuestro país, por no 
decir ya del colectivo de los 
funcionarios; amén de que 
estos generosos sueldos no 
sólo los cobran los concejales 
del equipo de gobierno, lo que 
podría tener quizá alguna 
justificación dependiendo de 
su rendimiento como gesto
res, sino también un buen 
puñado de concejales de la 
oposición, sean del signo 
político que sean, que para 
esto todos son absolutamente 
iguales, que no parecen her
niarse precisamente por su 
trabajo. 

A lo mejor también ahorra
ba dinero el ayuntamiento 
suprimiendo las vacaciones 
pagadas de los concejales, 
mal camufladas como visitas 
protocolarias, o reduciendo al 
máximo la contratación (a 
dedo, por supuesto) de perso
nas de con.fianza, a las cuales 
se les han asignado unos 
salarios que no son precisa
mente un grano de anís. O 
evitando gastarse una buena 
pila de millones en edificios 
que no necesita tales como el 
hospital de San Lucas, mal y 
exageradamente llamado Pa
lacio de los Casado, al que 
luego costará otra buena pila 
de millones rehabilitar, mien
tras otros edificios de propie
dad municipal como la cerca
na Quinta de Cervantes se 
están cayendo a pedazos sin 

que se mueva un dedo por 
evitarlo, y eso sin hablar del 
proyecto faraónico del nuevo 
edificio del ayuntamiento, por 
muy de Moneo que sea. 

Y ya puestos, a lo mejor ha
bría que decirle al señor 
alcalde que su coche oficial 
no tiene por qué ser mejor (ni 
más caro) que el del señor 
rector; aunque, teniendo en 
cuenta que hace años el 
señor Peinado intentó infruc
tuosamente ser elegido rec
tor, siendo derrotado por el 
señor Gala, a lo mejor resulta 
que a estas alturas todavia le 
sigue teniendo envidia... En
vidia que nos está costando 
bien cara a los alcalaínos, y 
no sólo en lo que al aspecto 
puramente material se refie
re. 

En fin, que se podría aho
rrar mucho dinero en el 
ayuntamiento... Empezando 
por el señor alcalde y siguien
do por los señores concejales, 
por supuesto. 

PROBLEMAS 
EN LA AUTOVÍA 
Desde hace al menos varias 

semanas el alumbrado de la 
autovia a la altura de la 
variante de Torrejón perma
nece obstinadamente apaga
do, a veces a tramos, a veces 
en su práctica totalidad, sin 
que a pesar del tiempo trans
currido el Ministerio de 
Fomento parezca haberse 
preocupado por solucionarlo. 
No estaría de más que_ los 
ayuntamientos de Alcalá y 
Torrejón, poblaciones espe
cialmente afectadas por este 
problema, tomaran cartas en 
el asunto para intentar que 
se resolviera en el plazo de 
tiempo más breve posible. 

Las obras de la vía de servi
cio de la autovía a la altura de 
la Garena y el Chorrillo, ya en 
pleno térrr1ino municipal de 
Alcalá, parecen querer eterni
zarse; tras ser ejecutadas a 
paso de tortuga desde hace al 
menos más de un año, ahora 
les han pegado un buen 
empujón, y los accesos a 
Alcalá por las carreteras de 
Ajalvir, Daganzo y Camarma 
ya se realizan por la nueva 
calzada; el problema es que 
ésta está a medio ejecutar, 
todavía con una capa de 
asfalto provisional, un carril 
inutilizado (hay una hilera de 
conos separando ambos) , 
una señalización también 
provisional que puede llegar a 
confundir al conductor no 
avisado y. a modo de remate, 
una nula iluminación, lo que 

convierte en una aventura 
intentar tomar alguno de esos 
desvios por la noche ... Y lleva 
así varias semanas. 

Peor todavia es lo que ocu
rre en las incorporaciones a la 
autovia desde Alcalá. Para 
salir en dirección Madrid por 
la carretera de Camarma, 
pongo por ejemplo, se sigue 
utilizando la vieja entrada ya 
que todavia no se ha abierto 
la via de servicio, pero al 
haberse acortado ésta te jue
gas literalmente el tipo si el 
tráfico es intenso, cosa que 
sucede bastante a menudo. 

Me pregunto asimismo, ya 
que todavia no he podido 
comprobarlo, si aprovecharán 
la ocasión para construir los 
dos enlaces que se echaban 
en falta , la salida a la autovia 
en dirección Madrid por la 
carretera de Ajalvir, y el enla
ce desde la carretera de Da
ganzo, viniendo de esa pobla
ción, a la autovia en dirección 
Guadalajara, sin necesidad 
de bajar como hasta ahora 
hasta el cruce del Chorrillo 
para tomar allí la carretera de 
Camarma. ¿Lo harán? De 
momento lo que sí han hecho 
es una rotonda a la bajada del 
puente de la carretera de Ajal
vir pero en la dirección de 
entrada a Alcalá, donde no se 
puede decir que hiciera una 
falta imperiosa. 

LA PLAGA 
DE LA DOBLE FILA 
El problema que voy a co

mentar se da en multitud de 
puntos de la ciudad, por lo 
que el caso concreto que sufro 
con gran frecuencia ha de ser 
considerado simplemente co
mo un ejemplo. El eje forma
do por las calles Daoíz y Ve
larde, Cánovas del Castillo y 
Ferraz une su estrechez a un 
denso tráfico en ambos senti
dos, lo que ya de por sí resul
ta bastante complicado. Pero 
si encima tropezamos, en las 
dos primeras, con vehículos 
permanentemente aparcados 
en doble fila, tanto a un lado 
como a otro, conducir por 
esos escasos centenares de 
metros puede acabar siendo 
algo auténticamente desespe
rante, máxime si tenemos en 
cuenta que, por un extraño 
capricho municipal, la mayor 
parte de las lineas de autobu
ses de la zona pasan precisa
mente por allí. Y por supues
to, ni a la policía municipal ni 
a la grúa se les ve aparecer ni 
por asomo, no sea que encima 
tengan que trabajar poniendo 
multas y llevándose coches. 
Así pues, ancha es Castilla. 

José Carlos CANALDA 
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Estamos conmemorando 
este año jubilar el 2000 ani
versario del nacimiento de 
Nuestro Señor Jesucristo. 
Con diversos actos espiritua
les se ha preparado el mundo 
católico para ganar las indul
gencias que a propósito ha 
concedido el Santo Padre 
Juan Pablo II. 

Con motivo del 2000 aniver
sario del nacimiento de Ntro. 
Sr. Jesucristo hagamos algu
nas reflexiones sobre nuestra 
Madre la Stma. Virgen. 

Hablar de la Santísima Vir
gen siempre es agradable; 
más aún, produce gusto, un 
regusto, un regodearse sobre 
sí mismo por tener en nues
tros labios el dulcísimo nom
bre de Maria Santísima, 
nuestra Madre. 

Dicen que un día en el novi
ciado de los P.P. Jesuitas, 
preguntaron al joven novicio 
San Estanislao de Kostka; 
"Estanislao, ¿es verdad que 
tú quieres mucho a la Vir
gen?". Y el joven, como si se 
tratara de la cosa más natural 
y sencilla del mundo, contes
tó sin darle importancia: -
"Pero, hombre! ¿Cómo no la 
voy a querer si es mi Madre?" 
... ¿Cómo no vamos los alca
laínos a querer a la Santísima 
Virgen del Val si es nuestra 
Madre, la mejor de todas las 
madres, que sabe amar, per
donar y hasta olvidar con un 
borrón y cuenta nueva? 

Considerad, queridos her
manos, que así como por un 

Resulta bastante normal 
que, cuando se empieza la 
construcción de un nuevo 
edificio, sea inevitable rom
per las aceras, y normal es 
también que, una vez termi
nada la obra, los desperfec
tos sean reparados. Sin em
bargo, hay ocasiones en las 
que, sin saberse por qué, es
tas reparaciones son retra
sadas más de lo razonable. 

ti de septiembre de 2000 

Felicidades, María 
hombre y una mujer (Adán y 
Eva) entró el pecado en el 
mundo, así también por un 
hombre y una mujer (Cristo y 
Maria) nos vino la Salvación. 

El ángel dice a Maria: "He 
aquí que concebirás y darás a 
luz un hijo, y le pondrás por 
nombre Jesús ... " 

En Cristo hay dos naturale
zas: divina y humana. La Vir
gen es madre de la naturale
za humana; pero como hay 
una sola persona -y lo que da 
la individualidad y la perso
nalidad es precisamente la 
persona- al ser la Santísima 
Virgen madre de la única per
sona que hay en Cristo (y ésta 
divina). Maria es madre de 
Dios. Y así es corredentora, 
dando a su hijo la carne y la 
sangre con la que éste. Hom
bre-Dios, nos redime ofre
ciéndose como victima en la 
Santa Cruz... Como madre, 
unida siempre a su Hijo. 
influye en las bodas de Caná 
de Galilea, y así os la podéis 
imaginar como mediadora de 
todas las gracias. como auxi
lio de los cristianos, y modelo 
de madres diligentes en el 
cuidado del hogar. 

Madres alcalaínas, os voy a 
referir una anécdota personal 
mía: El entonces Cardenal de 
Madrid-Alcalá Monseñor 
Suquía en una ocasión me 
nombró Juez "Ad casum" de 
una petición o declaración de 

nulidad de un matrimonio 
cuyo cónyuge varón se 
encontraba detenido en la 
prisión de Alcalá-Meco. Me 
dirigí al joven recluso, le leí la 
petición de demanda de nuli
dad de su matrimonio inter
puesta por su esposa y al 
nombrarle a su madre me 
dijo: "Padre esa mujer no es 
mi madre, porque no se ha 
portado como tal aunque me 
haya concebido en su vientre. 
Ella es la causa principal, el 
motivo por el cual yo estoy 
aquí en prisión. Jamás ella se 
preocupó de mí ni se entera
ba a las horas a que yo acu
día por las noches a dormir a 
casa si es que acudía, pues la 
mayoría de las noches yo no 
acudía a casa hasta otro día. 
Por otra parte ella estaba 
entregada a sus amigas y a 
su coche. El coche lo cuidaba 
muy bien; pero jamás se dio 

. una vuelta por la habitación 
donde yo dormía, que aquello 
más que un dormitorio era 
un antro pornográfico de per
dición juvenil". 

Le dije que tenia que recon
ciliarse con su madre. Al final 
logré juntarlos y no sabéis las 
palabras fuertes que tuve que 
oír cuando el hijo empezó a 
recriminar a su madre. 

Madres de Alcalá, pedid a la 
Virgen Santísima del Val que 
acune a vuestros hijos en la 
cuna de sus brazos materna-

Inventario de chapuzas 

La acera rota 
Fijémonos en las fotogra

fias de esta semana, corres
pondientes a la calle de 
Santa úrsula, en pleno cen
tro de la ciudad. Allí se está 
construyendo un nuevo 

edificio y . como comentába
mos, fue necesario romper 
la acera, que al día de hoy 
sigue sin arreglar. Cierto es 
que la obra todavía no ha 
sido terminada, pero según 

les y que los cubra con el plie
gue de su manto. 

No dejéis pasar inútilmente, 
por pequeña que sea, la más 
mínima gracia que el Señor 
nos está enviando este año 
jubilar a través de las manos 
de la Santísima Virgen. 

Felicidades, Santísima Vir
gen del Val, porque eres la tie
rra bendita donde habita la 
divinidad. Por el misterio de la 
encarnación, en tus purísi
mas entrañas se juntó el cielo 
con la tierra. Dios se hizo 
hombre, bajó del cielo a la tie
rra para que el hombre subie
ra de la tierra al cielo. 

Felicidades, Madre, felicida
des por ti, por tu nacimiento. 

Felicidades, Madre, porque 
ibas creciendo en el oscuro 
camino de la fe. 

Felicidades, Virgen peregri
na, porque nos enseñas la 
ruta de la santidad. 

Felicidades, Madre, porque 
un día, un mes. en un lugar, 
de unos padres. .. naciste 
como cualquiera de nosotros. 
y sin embargo, de Ti nacería 
el Salvador del mundo unos 
años después. 

Felicidades, Madre, porque 
eres la cima, la altura donde 
reside la divinidad . 

Felicidades, Madre, porque 
eres la tierra de delicias, como 
te llama Malaquías. 

Felicidades, Madre, porque 
eres la Madre de Dios ... y mía 
también. 

Juan Bautista 
CIUDAD SOLANA-

todos los indicios la fachada 
está ya totalmente termina
da, por lo cual todo lo que 
pueda quedar por hacer en 
el interior no debería afectar 
a la acera. 

Dicho con otras palabras, 
no se entiende por qué 
razón la acera no se arregla 
ya, sin necesidad de esperar 
la terminación de la obra. 

PUERTA de Madrid 



En este otoño I.U. se adentra 
en un proceso congresual tras
cendente para la sociedad 
española, para la izquierda y 
para ella misma. 

A pesar del importante rece
so electoral último -1.U. siem
pre había ascendido desde su 
fundación en 1986-, l.U. es la 
tercera fuerza política estatal y 
la única fuerza política crítica 
con el proceso de globaliza
ción económica y la política 
neoliberal de la Unión Euro
pea. 

La globalización de la eco
nomía está suponiendo la pér
dida definitiva de la importan
cia de la política frente al mer
cado, ese término omnipresen
te en todos los discursos políti
cos del pensamiento dominan
te, y que en realidad supone la 
supeditación de la humanidad 
y de sus estados al imperio del 
mercado de las grandes multi
nacionales, que en sí mismas 
representan más del 50% del 
comercio internacional a tra
vés de procesos de comerciali
zación entre sus filiales. Las 
instituciones internacionales, 
los tratados entre estados, el 
G-8, el GATT, el F.M.I, la 
U.E., el Acuerdo Norteameri
cano de Libre Comercio, etc. 
no son sino los instrumentos 
jurídico-políticos del gobierno 
del mundo para facilitar la 
rapiña y los intereses de las 
multinacionales. La OTAN no 
es sino el instrumento militar 
que resuelve por vía expeditiva 
de la guerra o de su amenaza 
los intereses comerciales de 
esas mismas multinacionales 
(véase la Guerra contra lralc, la 
de Kosovo ), intervenciones 
debidamente preparadas y 
edulcoradas por los bombarde
os mediáticos sobre la pobla
ción. 

Hoy las instituciones europe
as y sus instrucciones se han 
apoderado de las decisiones 
claves y sólo reservan a los go
biernos estatales el día a día y 
la administración corriente. Re
sulta evidente que los partidos 
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socialdemócratas europeos 
son los protagonistas básicos 
de esa política diseñada por y 
bajo el prisma de las posturas 
monetaristas del Bundesbank 
alemán. En cualquier caso la 
alternancia de partidos conser
vadores o socialdemócratas en 
los gobiernos de los estados 
europeos no afecta a la sustan
cia de la política económica, 
social, exterior, militar, ... Así 
la política de Anzar es básica
mente homologable con la de 
Tony Blair en Inglaterra o la 
Schroeder en Alemania: véan
se sus respectivas contrarre
formas fiscales. 

En España, a pesar de su 
debilidad orgánica y electoral, 
sólo l.U. representa otra 
opción distinta a la alternan
cia del centro derecha o el cen
tro izquierda del P.P. o del 
PSOE, quienes a pesar de sus 
diferencias ideológico-socia
les, han practicado una políti
ca continuista el uno del otro 
en la trayectoria de los dicta
dos neoliberales: reformas 
laborales en pos de la flexibili
zación y la precarización del 
trabajo, contrarreformas fisca
les -reducciones en la tributa
ción de los rendimientos del 
capital, disminución de la pro
gresividad fiscal-, privatiza
ciones y desmantelamiento de 
la industria y los servicios 
públicos, la gestión privatiza
da de los servicios, entre ellos 
la sanidad, etc. 

l.U. ha representado, mal 
que bien, la única opción críti
ca con ese desmantelamiento 
del estado del Bienestar, la 
defensora de las políticas 
sociales: Legislación laboral, 
pensiones dignas y públicas, 
jornada laboral de 35 horas, 
defensa de la sanidad pública, 
oposición a la gestión privada 
de la misma, de la escuela y la 
educación pública .... l.U. ha 
sido la solitaria impulsora, 

* junto con los movilIIIentos 
pacifistas, de la política de 
paz, de oposición a la inter
vención en la Guerra de lralc, 
contra Yugoslavia, que ha 
demostrado no resolver la tira
nía de sus regímenes, mientras 
se está matando y empobre
ciendo a la población civil, 
especialmente los niños, sin 
resolver los conflictos étnicos 
o los crímenes contra la huma
nidad. 1.U. ha estado siempre 
con los sindicatos -Huelgas 
generales- o las ONGs -cam
pañas del 0,7%, cooperación 
internacional-, con las aso
ciaciones ecologistas y de pro
tección del medio ambiente 
-movimiento antinuclear, cie
rre de las centrales nucleares 
de Garona, Cifuentes, contra 
los cementerios nucleares-. 
l. U. ha estado en primera línea 
de la lucha por la igualdad de 
la mujer. Si a lo largo de sus 
14 años de existencia ha habi
do reivindicaciones y movili
zaciones, l.U. ha estado con 
todas las que han bullido en la 
sociedad española. l.U. ha 
propuesto resolver mediante 
un estado federal los proble
mas de articulación de nuestro 
Estado, lo que más pronto que 
tarde será una realidad en 
España. Es decir, l.U. ha cola
borado sustancialmente con 
una marcha progresista de la 
sociedad española. 

No pocos han sido los erro
res de I.U. en su trayectoria: 
confrontación directa con el 
PSOE, como partido gober
nante en más de una década, 
falta de reflejos en los cambios 
institucionales producidos por 
la presencia del P.P. en el 
gobierno desde 1996, excesivo 
refugio en las instituciones 
municipales o regionales ante 
el retroceso de los movimien
tos sociales, aparente confron
tación con CCOO en su evolu
ción evidentísima hacia la 

moderación impulsada por A. 
Gutiérrez, pésima relación con 
los medios de comunicación, 
interiorizacion y frecuentes 
enfrentamientos internos, sec
tarismo, etc. 

Esos errores tan evidentes no 
pueden ser el árbol que no deje 
ver el bosque: la necesidad que 
tiene la sociedad española de 
una fuerza política como I.U., 
distinta a la acomodación del 
PSOE y su obsesiva búsqueda 
del centro, más que patente 
con la elección de Rodríguez 
Zapatero. l.U. debe ser una 
fuerza contraria a la política 
económica y social imperante, 
diseñada para el engorde de 
todo tipo de multinacionales y 
monopolios bancarios, infor
máticos, de servicios públicos, 
de información, etc. Una fuer
za que pregona y lucha por una 
política internacional de paz, 
reivindicadora de una política 
fiscal y social progresista en la 
Unión Europea, por el equili
brio regional. Por una política 
progresista en lo social, en la 
igualdad de la mujer, de 
solidaridad internacional, 
defensora de la sanidad públi
ca, de la enseñanza pública, 
del respeto medioambiental, 
antinuclear. Una fuerza que 
pregone otra cultura, anticon
sumista, antimachista, antiin
di vidualista, que procure la 
socialización de la vida y los 
lazos humanos, que proteja las 
raíces y la cultura autóctona 
frente a la invasión de las mul
tinacionales de la descerebra
ción, la alienación y pasividad. 

Si esa fuerza no logramos 
que sea l. U., habría que iniciar 
el camino para inventarla. Si 
no somos nosotros, otros la 
crearán, por mucho que el sis
tema tienda hacia la bipolari
zación partidista ·o las 
nacionalidades y regiones 
compliquen los mapas de la 
izquierda en España. 

Luis SUÁREZ MACHOTA 
Primer Teniente Alcalde 

y Coordinador de I.U. 
de Alcalá de Henares 
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Los ripios 
de hoy 

La Zona estaba desierta 
sin ruidos, vómitos, "meas", 
que se han ido los muchachos 
a las peñas de bureo. 
Quedan en ella poquitos 
poquitos, pero de trueno 
traca, cogorza, pitirna 
y un mucho de cabreo. 
Cabreados andan los chicos 
por cosillas del dinero, 
los lugares de casetas 
y sitios gratis y buenos. 
En otros tiempos, señores, 
ni mejores o más lueños 
cada peña se buscaba 
su lugar de cachondeo, 
donde pasarse las ferias 
a costa de su dinero 
sin apoyos del erario 
público ¡ni un real ni medio! 
Eso lo han hecho los padres 
y lo han hecho los abuelos ' 
de los peñistas actuales 
que lo tienen más a huevo: 
procuran que no les cueste, 
si hay quien lo pague luego. 
Pues ya está: "yo soy más listo 
y vosotros fuisteis lelos". 

MATEOZALBA 
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Temas , 

Erase mucha gente a un 
teléfono portátil pegada ... 
Estamos en la plaza Mayor de 

la gran ciudad, casi como de 
costumbre, porque este recinto 
es el pulmón de la población, 
aquí y en cualquier parte, siendo 
ya más que los clásicos ágora y 
foro. Es la vida de las gentes que 
pueblan cada localidad, su ner
vio. 

En los cómodos bancos, se 
hace tertulia y se charla de cual
quier cosa de actualidad o de 
tiempo pasado. Podemos resu
mir las conversaciones y co
mentarios que se suscitan una 
mañana cualquiera. El personal 
es diverso y variado y lo que 
destaca es la inteligencia y el 
instinto cuasi animal de los opi
nantes, muy aparte del talento y 
la cultura. Todo es sincero y 
natural, claro y sensato. 

Se habla de política, ¡faltaría 
más! , que si hay cargos de alcal
des, diputados, presidentes de 
cualquier colectivo que, aunque 
han jurado amor eterno a su pue
blo, a su provincia, a su región, 
llegado el caso, se despepitan 
por ascender a lo más alto, a la 
cúspide posible. ¿Quién dijo 
amor a los suyos? . .. ¡Amor a su 
vanidad y a figurar máxima
mente en la vida política y 
social! 

Pasa un señor muy aseñorado 
hablando nadie sabe con quién a 
través del teléfono portátil. 
¿Qué zumbaría Quevedo? ... Y 
con nariz. 

La plaza se anima más y más, 
aforada por unos y otros que van 
a sus menesteres, unos despacio, 
otros aprisa, unos despreocupa
dos, otros pensativos... Nos 
gustaría saber qué encierra en su 
mente, qué problemas graves o 
qué dichas cruzan por su imagi
nación: la familia, el trabajo, el 
dinero, los débitos, las vacacio
nes, el coche en el taller, la hipo
teca en el Banco ... 

Pasan unos niños con su por
tátil, que es su juguete actual, tal 
vez para decir a su mamá que irán 
un poco más tarde, o para ponerse 
en contacto con otros nenes sobre 
la hora de ir a la piscina. 

Jamás se dejan de lado los via
jes, que es otra moda imprescin
dible hoy, aunque tanto nos due
lan las acciones mortales que a 
diario ocurren. El cabeza del 
clan tiene ya la ruta, la esposa 
aflfllla que a donde van ellos 
van menos que a Benidorm pero 
a la suegra le gusta la tranquili
dad, la bija refunfuña, el hijo 
amenaza con que se dedicará a 
hacer excursiones, etcétera. 

Pasa una mujer tripulando con 

la siniestra un cochecito portan
do una criatura y con la diestra 
!11anejando el portátil. Será muy 
mteresante cuanto tenga que de
cir por el inalámbrico, es claro. 

No puede eludirse la referen
cia a Jos famosos de Ja televisión 
y las revistas, que son el pan 
nuestro de cada día. Nadie 
defiende a esta especie humana 
que ha brotado, como el jarama
go de los escombros, como uno 
de los símbolos de la frivolidad 
nacional. Uno del grupo recuer
da que Lolita, hija de Lola Flo
res, desearía un homenaje de 
toda España a la memoria de su 
madre . .. ¡Nada menos! 

Pasa un soldado muy absorto 
en lo que le dicen por el portátil. 
No será su capitán; lo más segu
ro es que dialogue con su novia. 

El tiempo es un tema obligado 
por lo que interesa a la generali
dad, sean del agro, sean del 
asfalto. Llovió en primavera y el 
verano es absolutamente seco, 
en fin, como ha sido siempre. 
Por algo inventaron los molinos 
de viento en el XVI, porque no 
llovía y los ríos y arroyos no lle
vaban corriente para las aceñas. 
Uno evoca la teoría de las caba
ñuelas a las que da visos provi
denciales .. . 

Pasa uno de oficinas con una 
cartera y un portátil; la primera, 
llena de papelotes más o menos 
~~resantes; el seg~ndo, para ir 
pidiendo o dando mstrucciones 
a cualquiera del despacho. 

¿Y los toros y el fútbol, con lo 
que cobran sus protagonistas? 
¡Cuidado, que el público se can
sa y ya es corriente ver las pla
zas y los estadios casi vacíos 
casi en contados casos! Llegará 
un momento en que habrá que 
reducir las nóminas porque, si 
no, el deporte y su negocio irán 
al _fra~aso. Suele argüirse que el 
pnnc1pal es el toro y después el 
torero. No, primero, el público. 

Pasa un obrero con la caja de 
herramientas, cuando del bolsi
llo posterior, que parece una pis
tolera, saca el portátil y marca ... 

Es la hora del yantar y la plaza 
va quedando vacía, con sus ter
tulias dejadas hasta después. En 
el aire cálido se diluyen las pala
bras pronunciadas para pasar el 
rato, el más grato de la mañana. 

Pero, ¡ah!, atraviesa la plaza 
una pareja de novios, o amigos, 
él hablando por el portátil y ella 
tomando un helado. Una pausa 
para darse un beso y, a seguido, 
él sigue con el teléfono y ella 
con el helado. Hasta otro beso. 

Miguel GARCÍA DE MORA 

Ocurrencias 
- Hay personas que pue

den aguantar 20 días sin 
comer. Y otras, toda la vida 
sin discurrir. 

- Hay mucho derroche en 
medicamentos. Por ejemplo: 
deberían hacer supositorios 
que pudieran usarse varias 
veces. 

- Lo malo del llanto deli
cado de las mujeres román
ticas es que acaban sonán
dose los mocos ruidosamen
te. 

- Cuando alguien dice: 
"Que sea lo que Dios quie
ra", parece como si Dios va 
a querer alguna desgracia. 

- En la Guerra Civil hubo 
una matanza de obispos, 
curas, frailes , monjas y 
seminaristas, sin parangón 
en países civilizados. ¿Por 
qué? 

- La ETA ha asesinado 
gentes de toda clase y con~ 
ción, pero ni un solo obispo, 
cura, monja o sacristán ¿Por 
qué? 

- En las novelas, la heroí
na prefiere al apuesto joven 
pobre, y no al odioso rica
chón. Se ve que las novelas 
las escriben los pobres. 

- Es más fácil amar a la 
mujer del prójimo que a sus 
niños. 

- La suerte de la guapa a 
la fea la cabrea. 

- Cuanto más se cultiva el 
espíritu, peor se soporta el 
ruido. 

- Preguntaron a Valle 
lnclán: - ¿Es usted feminis
ta? - No, contestó; soy muje
riego. 

- El poderoso puede olvi
dar una deuda, pero jamás 
perdonará una burla. 

- El nuevo rico necesitaba 
un portón para cerrar el 
garaje, y se lo encargó a un 
orfebre. 

- Cuando la multitud fue 
presa del pánico, el líder 
permaneció sereno. Era tan 
cretin~ que no se enteraba. 

Quien presume de 
estricto, suele ser cruel. 

e.e. CASTELLANA 

PUERTA de Madrid 



ln c1mp1rtamient1s humanas 

Aumentan los casos 
de posesión diabólica 
Según el sacerdote italiano Salvucci este año han aumentado los casos 
de posesión diabólica. El rechazo de Dios ha traído una demanda inusitada de esote
rismo y magia. Raúl Salvucci, exorcista desde el año 1975, ha publicado un libro titu
lado "qué hay que hacer con estos demonios". Afirma que han aumentado considera
blemente el número de personas de influencia o posesión satánica en nuestra sociedad 
y la primera comprobación viene de Italia, país mediterráneo y de la Unión Europea. 

El objetivo de Salvucci con
siste en dar a conocer la figu
ra "incómoda" del exorcista. 
No sólo para la sociedad, sino 
para la misma comunidad 
cristiana: "Parece que la acti
tud de la Iglesia hoy frente a la 
obra de Satanás en el mundo 
es la del pudor: se avergüenza 
de admitir esta realidad". Se 
trata de una consideración 
que ya ha realizado en nume
rosas ocasiones otro de los 
exorcistas más conocidos, el 
padre Gabriel Amorth, quien 
establece una relación directa 
entre la disminución del nú
mero de exorcistas en la Igle
sia y el aumento de las prácti
cas mágicas, esotéricas y satá
nicas. 

Hace ocho años -revela- un 
congreso universitario cele
brado en la ciudad de Peruggia 
informaba que en ese pais el 
esoterismo contaba con 12 mi
llones de clientes. Los magos 
serian 170.0001. Hoy, sin em
bargo, según el sacerdote, se 
considera que hay muchos 
más. Los grandes magnates de 
las empresas más poderosas 
viajan con un avión personal y 
"llevan consigo a un vidente 
para todo el tiempo". En el 
mundo del espectáculo no 
dejan de aparecer videntes, 
el último, Octavio Aceves, 
en el programa de Eli del 
Valle. 

El exorcista tampoco preten
de ver demonios hasta en la 
sopa. Reconoce que lo más 
dificil de su ministerio es 
"reconocer los casos de 
posesión satánica" . Existe un 
ritual exorcista que data del 
año 1600. Desde su larga ex
periencia la mayor causa de 
muchos de estos padecimien
tos y problemas en el ser hu-

mano radica en su inseguri
dad y sobre todo "en el gran 
desconocimiento que cada 
persona tiene de sí misma". 

Cuando alguien no se cono
ce bien, recurre al exorcista o 
a una persona que por su 
notoriedad sabe que posee 
unas capacidades que otros 
no tienen y ello les lleva a con
fiar en esas personas que al 
fin y al cabo les sacan de sus 
graves problemas o dolencias. 
Se cree en la presencia demo
níaca en algún ser humano y 
en la capacidad que tiene otra 
persona de usar su energía y 
su fuerza psíquica para provo
car la salida de "esa energía 
negativa que le ha poseído". 
Todo esto conlleva una gran 
experiencia y práctica. Lo 
malo de esto, como en todo, es 
la presencia de personas que 
se dicen profesionales y que 
son verdaderos timadores, 
éstos se aprovechan de la fe 
de muchas personas y fácil
mente las engañan. Pero que 
haya personas estafadoras en 
problemas espirituales del ser 
humano no quita para que 
también existan otras perso
nas, solventes y dotadas de 
capacidades para ayudar a 
quienes lo necesitan. 

Hasta tal punto ha· llegado 
el problema a ser grave en Ita
lia que, en la actualidad, 
todas las diócesis italianas 
tienen un exorcista oficial 
nombrado por el obispo. Si 
alguien ve al demonío siendo 
una persona docta y con estu
dios ¿por qué se critica, a 
veces, a otros que con un 
poder o energía espiritual muy 
grande son capaces de hacer 
el bien a las personas sin 
saber cómo lo consiguen? 

La diversidad de los seres 

vivos y sobre todo de las per
sonas hace que los fenómenos 
más sorprendentes nos parez
can maravillosos y todo ello 
porque el hombre o la mujer 
"no se conocen". y de este 
desconocimiento viene la 
ceguera que les lleva al abis
mo y en el peor de los casos a 
agredirse y hasta matarse. El 
gran Teofrasto, en el siglo IV
m a. C., comentaba: "Hace 
tiempo que estoy pensando 
y preocupado por la razón 
de que todos los griegos tie
nen un carácter diferente a 
pesar de vivir en el mismo 
clima y disfrutar de una 
misma educación". Pues 
igual que Plinio el Viejo (siglo I 
a. C.) se sorprendia ante la 
gran diversidad de rostros, de 
los cuales no "había dos igua
les". pero a su vez todos esta
ban constituidos de los mis
mos elementos y además, a 
veces, ¿no ven ustedes caras 
que las confunden con otro, 
que son casi iguales?. pues 
del mismo modo los compor
tamientos humanos son así, 
todos somos diferentes, pero 
dentro de esas díferenl:ias 
existen algunos que nos son 
más parecidos a nosotros, y 
esos que se nos parecen per
tenecen a la misma tipología 
psíquica. Algo que hoy no se 
utiliza y que daria pie a cono
cer mejor las cualidades de 
una persona para ser un buen 
exorcista, vidente o parapsi
cólogo, pero como no lo sabe
mos , entre ellos los hay 
auténticos, es decir, buenos, y 
los hay estafadores como ocu
rre en otras profesiones. 

Si existe un "espíritu malig
no" se debería de notar y de 
ahí que personas doctas crean 
en esa existencia y en ese 

poder o energía que destruye a 
la persona poseída por el dia
blo, y eso no es más que una 
"falta de adecuación de sus 
capacidades y desajuste 
entre su forma interna y el 
desarrollo posterior". Así, a 
mayor desajuste, mayor pro
blema en la evolución de la 
personalidad. 

Si la Filosofia considera a la 
persona como un sistema 
indivisible, el término indivi
duo corresponde con el térmi
no griego "atomon", que lite
ralmente significa individuo, 
"lo no dividido ni divisible". 
es decir, formamos un todo. 
En ese todo va lo somático u 
orgáníco y lo psíquico o espiri
tual. Esas dos partes deben 
estar armonizadas y si no es 
así, vienen los padecimientos, 
las enfermedades y todo tipo 
de problemas a cual peor. Por 
eso, quien se conoce bien, por 
ejemplo, a través de un "aná
lisis digital" (91-881-47-33), 
le es más fácil superar proble
mas y enfrentarse a situacio
nes dificiles y quien no se 
conoce, se desvanece antes, 
pierde el control de sí mismo y 
carece de capacidad para 
seguir luchando. Y que conste 
que con el "análisis digital" no 
se le hace a usted ninguna 
pregunta para saber cómo es, 
que del mismo modo que el 
analizar la orina o la sangre, 
nadie le pregunta sobre los 
datos que van a aparecer en el 
informe, en el "análisis digital" 
tampoco se le hace ninguna 
pregunta, sólo se le dan los 
resultados que usted desea. 

Como ven, amigos lectores, 
en el año 2000 aún existen 
exorcistas y los más ricos y 
poderosos utilizan a magos y 
videntes, igual que hace miles 
de años. El hombre sigue sin 
avanzar por dentro, aunque 
por fuera hayamos llegado a la 
Luna y hasta Marte, pero va
mos muy lejos en lo material y 
muy atrasados en lo espiritual 
o psíquico, ahí es donde nos 
duele y no encontramos solu
ciones y si no ¿por qué la 
gente se mata, igual o peor 
que hace mil años? ¿Por qué 
con la cultura y los avances 
tecnológicos no se sabe ex
plicar la agresividad innata 
en las personas? 

Luis ORDUÑA LOZANO 
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las confidencias de Don Miguel 

La esperanza socialista 
Ha corrido el tiempo desde aquel 2 de mayo de 1.879 en que se reunie

ron los primeros compañeros socialistas en aquella fonda de la calle de Te
tuán, a un tiro de piedra de la Puerta del Sol, aquella fonda a cuya entra
da una pequeña lápida conmemora la reunión, de la que salló nombrada 
una Comisión de cinco personas, tres tipógrafos y dos médicos, Iglesias, 
Vera, Calderón, Ocina y Zubiarre, cuya misión fue la de redactar el Programa Político del 
partido que acababan de fundar, el P.S.O.E., el que se nos vendió en su gran triunfo del 
28-0, allá en el 82, con aquel tan repetido lema de los cien años de honradez. 

Luego vino lo de obtener 
su primer diputado en la 
respetable figura de Pablo 
Iglesias, en 191 O, después 
la época republicana con los 
Prieto, Besteiro, Largo Caba
llero o de los Ríos, más tar
de la formación de facciones 
varias tras la guerra incivil, 
hasta llegar al Congreso de 
Tolouse, en 1972, con la es
cisión de renovadores e his
tóricos, y finalmente, el Con
greso de Suresnes, dos años 
más tarde, en el que con el 
apoyo de vascos y madrile
ños se alzaron con el santo y 
la peana los andaluces en
cabezados por "Isidoro", lue
go Felipe, que más tarde y 
por el aquél de los dineros, 
absorbieron al socialismo 
del interior, al P.S.P. del vie
jo profesor, años más tarde, 
a la búsqueda del partido 
homogéneo. Bueno un parti
do homogéneo mientras 
hubo reparto para todos y 
mientras se mantuvieron 
ocultos tantos y demasiados 
asuntos, que le hicieron sal
tar por los aires, lógicamen
te, en el último decenio 
cuando la excesiva corrup
ción y delincuencia de 
tantas y tan variadas índo
les, dieron con muchos de 
sus santones de bruces con 
jueces y justicia, benévolos 
en exceso en muchos casos, 
haciendo inviable una con
tinuidad mínimamente co
herente. 

La tentativa de renova-

ción borrellista fue destro
zada desde dentro cuando 
las bases pretendieron im
poner su ínfima fuerza a la 
fortaleza encabronada y de
sesperada del bunker feli
pista. Por eso la preparación 
del XXXV Congreso, con sus 
hombres más que escar
mentados, necesitó de habi
lidades maquiávelico-sibili
nas-circenses para lograr 
sus objetivos: que el gran fa
vorito fuera derrotado, para 
lo que se precisaba el apoyo 
guerrista, o sea apoyando al 
segundón, incluso en detri
mento de su propia candida
ta, para luego el gran segun
dón dejar en la cuneta a sus 
valedores, ya que la nueva 
singladura con pretensiones 
de recuperar la gloria, exige 
dejar en el camino a todos y 
cada uno de cuantos colabo
raron al hundimiento de un 
partido que nunca mereció 
tal cosa. En ésas estamos y 
en ésas, para las que se pre
cisará de más inteligencia 
que nunca se hubo de preci
sar, está ese mozo castella
no que pretende deshacer 
banderias, curar las heridas 
producidas en el gran cuer
po del partido y devolver la 
confianza de los votantes en 
el partido y en sus dirigen
tes. Todo ello sin que el par
tido se venga abajo tras la 
dura cura, incluida la ciru
gía precisa, para devolverlo 
al lugar en que un partido 
centenario merece estar des-

pués de las puñaladas, des
garros y ferocidades que 
contra él hicieron una ban
da de impresentables que 
nunca parecieron lo que re
almente eran, si bien nunca 
disimularon sus tropelías y 
sus demasiadas actitudes 
tan escasamente democráti
cas desde el mismo momen
to en que asumieron el po
der. Y todo ello pensando en 
que los que nunca supieron 
irse con honestidad y ética 
mínima, no lo van a hacer 
ahora. Recordemos cuando 
ya hace años, al retirarse del 
poder De Gaulle, Calvo Se
rer escribió en el Madrid 
aquel articulo de Retirarse 
a tiempo. en clara y directa 
referencia al General, lo que 
le costó el cierre y la voladu
ra luego de su diario, el Ma
drid, cuando en aquellas co
sas mandaba el hoy Presi
dente democrático D. Fraga 
lribarne. Aquí se ha escrito 
de todo y por todos y desde 
principios de los noventa 
contra el antes deseado Isi
doro, que si hubiera podido, 
habria volado, como al Ma
drid, a sus tantos disidentes 
dentro y fuera del partido. 

¿Será Zapatero el Hércu
les que se precisa para, con 
los trabajos que le esperan, 
devolver al partido a la hon
rada ruta que se marcó en 
su principio y que nunca 
debió abandonar? Esperé
moslo. De momento las ban
derias y luchas intestinas no 

han desaparecido. Sin la 
brutal virulencia valenciana, 
donde nadie disimula nada 
y donde todos van a lo suyo, 
las viejas malas costumbres 
se mantienen y habrá que ir 
esperando a los próximos 
Congresos para ver si se 
consigue ese cambio tran
quilo que el nuevo líder pre
coniza. Pero un cambio con 
traumas y sin compasiones 
ni complacencias, so pena 
de perder lo que les queda y 
no volver a ocupar el podio 
en muchos lustros. 

Tras el fracaso de Borrell, 
que se fue harto de tanta su
cia zancadilla, el leonés es la 
última gran esperanza blan
ca que no se va a andar con 
fulerismos ni farfollas. Es mi 
opinión. Y creo que es hora 
de que en el ultrafragmenta
do socialismo alcalaíno, 
cosa que por desgracia no es 
de ahora, se de cuenta de 
qué va la vaina. Que una 
cosa es el partido y sus pro
gramas y diferencias, y otra 
cosa es el alcalde de esta 
vieja y gran ciudad, que ne
cesita autonomía y alas pro
pias para dirigirla, si es que 
eso quiere hacer y sabe ha
cerlo. Pero sin parigüelas, 
cortapisas, muletas ni cabe
zadas. Si así fuera que se 
largue con viento fresco y se 
quede muy tranquilo, que 
enseguida le nombrarán un 
sustituto acomodaticio, que 
de ésos los hay a manta. 
Pero que luego no se quejen 
cuando los votantes les pa
sen factura. O dicho de otro 
modo, ya está bien de tanta 
secular familia en nuestro 
socialismo, que lo único que 
no sabe es lo que deberla sa
ber: más trabajar, más unifi
car criterios y menos confa
bulacioncitas y capillitas O 
les pasará a nivel local, 
más pronto de lo que se es
peran, lo que ya sucedió a 
nivel nacional. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 
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se endurecen las medidas en el casco histórico_ sólo para los paniculares 

una valla con casi dos lustros de antigüedad 
¿Quién puede tener una va

lla de obra permanentemente 
colocada en la calle Ramón y 
Cajal y otra en la calle Cerra
jeros sin que ocurra absoluta
mente nada? La respuesta es 
sencilla: el ayuntamiento. 
Pruebe a hacerlo un particu
lar. El ayuntamiento se le 
echará encima, lo sancionará 
y lo obligará a quitarla ipso 
facto. 

Eso sólo es posible, ya deci
mos, si el ayuntamiento es el 
promotor de la famosa valla de 
obra que tapa la puerta trase
ra del antiguo corral de come
dias en la calle Ramón y Cajal, 
o la que cubre la puerta del te
atro que da a la calle Cerraje
ros. ¿Que lleva casi dos lus
tros? ¡Qué más da!! ¡Seguro 
que también forma parte del 
patrimonio de la humanidad! 

Porque si Alcalá es patrimo
nio mundial es también por el 
sabor que tienen algunas de 
sus reliquias, las cuales ador
nan las calles y son general
mente aplaudidas por vecinos 
y visitantes. 

La valla lleva casi dos lus
tros. En los cerca de diez años 
han pasado por el ayunta
miento varios alcaldes y con
cejales de Cultura. Los conce
jales de Urbanismo la han po
dido contemplar con admira
ción. Prácticamente deben de 
verla desde su despacho. 

Afortunadamente, todavia 
no se sabe qué hacer con el 
corral de comedias. Las auto-

SI QUIEIE COllTACTIUI COI 

ALICIA GRANADO 
Parapsicología y Tarot 
RITUALES MÁGICOS 
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BARAJA ESPAÑOLA 

TLF.: 91 880 68 77 

PUERTA de Madrid 

En la fotografía, detalle de la puerta de madera putrefacta que 
oculta el misterio del socavón 

ridades municipales y regiona
les siguen sin encontrar una 
solución al uso del edificio mil
millonario por el coste de su 
rehabilitación. Menos mal, 
porque si no a alguno se le 
ocurriria la feliz idea de quitar 
la valla. 

De momento, parece ser que 
se quiere hacer una jornada 
de puertas abiertas para que 
todo el mundo pueda conocer 
el corral de comedias por den
tro. Un consejo a los respon
sables: que los visitantes en
tren por la puerta principal y 
salgan por la trasera; ensé
ñenles, con visita guiada, la 
valla. Merece la pena. Entre 
sus alicientes está un artistico 
socavón en la acera parcial
mente tapado con un tablón 
de madera putrefacta que bien 
puede interpretarse como la 
mejor muestra de arte concep-

tual. Descubran el socavón: es 
posible que aparezca algún 
interesante resto arqueológico 
o al menos cualquier elemento 
de suma importancia que ex
plicarla la presencia de tan 
fantástico tablón. 

La valla eterna 
Junto al número 11 de la ca

lle Ramón y Cajal se encuen
tra instalada una valla metáli
ca que guarda en su interior 
una vieja puerta tumbada en 
el suelo, al parecer tapando 
un agujero que se sospecha 
tendrá como misión la de ven
tilar el sótano del Corral de 
Zapateros, más conocido como 
antiguo Teatro Pequeño, re
cientemente rehabilitado por 
el ayuntamiento alcalaino. 

La cuestión es que la dicho
sa valla lleva ocupando la ace-

ra hace ya varios años, con la 
consiguiente molestia para los 
viandantes, aparte de la sucie
dad que se amontona en su 
interior y la mala imagen que 
produce en una de las calles 
más céntricas de la ciudad. 

Parece ser que para los res
ponsables municipales es una 
tarea muy complicada instalar 
una trampilla o una rejilla de 
ventilación, si es éste el motivo 
de ser del agujero, para que la 
acera de la calle se quede 
como debe ser: limpia y transi
table. 

Además, ahora que el con
sistorio pretende adecentar y 
mejorar la estética del centro 
de la ciudad quitando carteles 
publicitarios y paneles exposi
tores, sería el momento de 
arreglar las calles apañando 
estas chapuzas que no nos pa
recen tan complicadas de so
lucionar, sobre todo tratándo
se de un caso que pertenece al 
ayuntamiento alcalaino, por
que se trata de una salida de 
emergencia de un local públi
co. 

Como se puede comprobar 
en las fotografias que ilustran 
esta página, realizadas el vier
nes dia 8 de septiembre a las 
7,30 de la tarde, la valla ocupa 
más de diez metros de acera 
para proteger menos de dos 
metros de "puerta tumbada". 
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Villaverde. Vista general de la iglesia San Justo de la Vega. Vista general de la iglesia 

A raíz de mis recientes vaca
ciones por tierras de Zamora, 
tuve ocasión de visitar varios 
lugares en los que se rinde 
culto a nuestros patronos, vol
viendo a Alcalá con una nota
ble cosecha que paso a relatar 
a continuación. 

los Santos liños en España 

Su culto en Zamora y Astorga 
Siguiendo un orden geográfi

co, el primero de los pueblos 
que tienen a los Santos Niños 
como patronos es Cerezal de 
Aliste. Perteneciente al muni
cipio de Muelas del Pan, Cere
zal es un pequeño caserío 
situado en las cercanías del 
embalse de Ricobayo, junto a 
la carretera N-122 que une 
Zamora con la ciudad portu
guesa de Braganza. Cerezal 
presenta una curiosa disposi
ción repartido en dos barrios, 
los cuales están separados por 
una hondonada por la que dis
curre un pequeño arroyo. En 
uno de ellos se encuentra 
situada la parroquia de los 
Santos Justo y Pastor, un edi
fi.cio sin particular valor artís
tico similar a muchas de las 
iglesias de los pueblos zamo
ranos. Cuando llegamos allí la 
iglesia estaba abierta ya que 
se encontraban preparándose 
para las fiestas (eran las víspe
ras del 6 de agosto), y pude 
fotografiar a placer a las dos 
imágenes que, en un delicioso 

anacronismo histórico fre
cuente en la imagineria popu
lar, aparecen ataviadas con
forme a la moda del siglo 
XVIll... Huelga decir que en 
Cerezal celebraban, aparente
mente por todo lo alto, las fies
tas patronales. 

De Cerezal, siguiendo al nor
te, nos encontramos con dos 
poblaciones muy cercanas en
tre sí, ambas situadas al norte 
de la autopista A-52 que enla
za Benavente con Vigo. La pri
mera de ellas es Uña de Quin
tana, cabecera de su munici
pio, de la que también son 
patronos los santos Justo y 
Pastor. Allí la parroquia estaba 
cerrada, pero gracias a los 
buenos oficios de una vecina 
conseguí que me la abrieran, 
pudiendo fotografiar a unas 
imágenes de los Santos Niños 
situadas en lo alto del retablo 
que, en esta ocasión, eran más 
ortodoxas al estar ataviados 
de romanos. No acababa aquí 
la iconografia de los dos márti
res, ya que en la parte baja del 
altar encontré un lienzo, pro-

Uña de Quintana. Vista general de la iglesia 
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cedente según me dijeron de 
un antiguo estandarte, que 
mostraba curiosas analogías 
con un antiguo grabado im
preso en su día en Alcalá, al 
igual que con un estandarte 
similar de Tielmes. ¿Son am
bos, el de Cerezal y el de Tiel
mes, copias del grabado alca
laino? Es bastante probable. 
Por último, en la sacristía de 
la iglesia se conservaban otras 
dos imágenes, éstas exentas 
(las otras eran más bien unos 
altorrelieves del retablo) que 
respondían también a la ico
nografia tradicional de los dos 
mártires. Consultadas varias 
personas en el pueblo, me co
municaron que también cele
braban su fiesta, al igual que 
en Cerezal, con misa y proce
sión. 

Muy cerca de Uña se en
cuentra Villalverde· -no Villa
verde, como suele escribirse 
erróneamente la mayor parte 
de las veces-, perteneciente al 
municipio de la cercana locali
dad de Juste!. Antes de seguir 
adelante es preciso recordar 

Uña de Quintana. 
Imágenes del retablo 

que Juste! es un topónimo 
derivado de San Justo, al igual 
que lo son otros tales como 
Santiuste, Villayuste, Yuste u 

Uña de Quintana. Imágenes de los Santos Niños 
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Cerezal de Aliste. Vista general de la iglesia 

San Justo de Sanabria. Vista 
general de la iglesia 

otros; lo más probable es que 
en Justel también existiera en 
el pasado culto a los santos 
Justo y Pastor, pero al dia de 
hoy se ha perdido y sólo se 
conserva el recuerdo en el 
nombre del pueblo. 

Villalverde es un minúsculo 
caserío que, no obstante su 
pequeñez, cuenta con dos igle
sias: Una situada en pleno 
centro del pueblo, que es la 
que utilizan habitualmente 
como parroquia, y la de los 
Santos Niños, situada en las 
afueras en mitad de un campo 
regado por numerosos ma
nantiales. Gracias a la amabi
lidad de don Nicolás Fernán
dez Salvador, alcalde pedáneo 
del pueblo, pude acceder a su 
interior y conocer varios datos 
interesantes sobre la misma: 
Al parecer su extraña ubica
ción se debe a que en ese lugar 
existió siglos atrás un peque
ño núcleo de población hoy 
desaparecido, y por desgracia 
su estado de conservación no 
puede ser más lamentable. 
Abandonada -el pueblo no tie
ne medios económicos para 
restaurarla- y en un precario 
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estado de conservación, llegó a 
ver cómo se le derrumbaba la 
techumbre, la cual fue repara
da por los propios vecinos del 
pueblo. Actualmente está ce
rrada al culto, y solamente se 
dice misa allí una vez al año, 
coincidiendo con la festividad 
de los Santos Niños. A pesar 
de su lamentable estado de 
conservación, la iglesia alber
ga no obstante un magnífico 
retablo procedente de un anti
guo monasterio cercano. desa
parecido a raíz de las desa
mortizaciones del siglo pasa
do. El retablo, cuyo motivo 
principal es la adoración de 
los Reyes Magos, se encuentra 
muy deteriorado, pero las 
desavenencias entre los habi
tantes del pueblo, que no 
quieren perder su patrimonio, 
y el obispado de Astorga, que 
deseaba sacarlo de allí (al 
parecer intentaron llevarlo a la 
exposición de Las Edades del 
Hombre). han hecho que su 
deseable restauración haya 
quedado postergada. 

Otra peculiaridad de la igle
sia de Villalverde es el hecho 
de que en ella se conserva tan 
sólo la imagen de uno de los 
dos hermanos mártires, al que 
llaman san Justo, mientras 
san Pastor brilla literalmente 
por su ausencia. Cuando le 
comenté este hecho al alcalde 
éste me mostró su sorpresa. 
dado que ellos pensaban que 
se trataba de un único mártir 
en lugar de dos... Y por 
supuesto. no hay manera de 
saber qué ocurrió con la 
segunda imagen, probable
mente desaparecida en algún 
momento del pasado. Curiosa
mente la imagen de san Justo. 
que va ataviada a la romana, 
no porta la palma del martirio 
como es habitual, sino una 
espada, lo que la convierte 
hasta donde yo sé en un caso 
realmente único. 

La siguiente localidad zamo
rana vinculada a los Santos 
Niños es San Justo de Sana
bria, situada en las cercanías 
de Puebla de Sanabria, en el 
extremo occidental de la pro-

Cerezal de Aliste. Imágenes de los Santos Niños. 

vincia de Zamora. Su nombre 
lo dice todo, y los vecinos del 
pueblo me confirmaron que se 
celebraba la festividad de los 
Santos Niños; lamenta
blemente la iglesia estaba 
cerrada, el párroco ilocalizable 
y la persona que custodiaba 
las llaves me dijo que, sin per
miso del párroco, no podia 
abrirme la iglesia. Así pues me 
tuve que limitar a fotografiarla 
por fuera, donde destacan una 
torre de estilo indefinido 
(¿románica?) y una airosa 
espadaña barroca. 

Por último, y aprovechando 
un viaje a Astorga con objeto 
de visitar la exposición de Las 
Edades del Hombre, donde por 
cierto se expone un cuadro de 
los Santos Niños procedente 
de la localidad berciana de 
Compludo, salté a la provincia 
de León, una de las más ricas 
de toda España en lugares 
vinculados con el culto a 
nuestros patronos. De hecho. 
según algunos autores- existió 
en época visigoda un santua
rio dedicado a los santos Jus
to y Pastor en la propia ciudad 
de Astorga, aunque actual
mente no se conserva en la 
capital de la Maragatería nin
gún recuerdo suyo. Por tal 
motivo mi objetivo no era 
Astorga sino San Justo de la 
Vega, un pueblo situado a 
escasos kilómetros de ella. 
Comparado con los otros luga
res visitados San Justo de la 
Vega es, con diferencia, el 
mayor de todos ellos, con una 
población, según nos dijeron, 
de unos 3.000 habitantes. Al 
llegar allí lo primero que hice 
fue buscar la iglesia, llevándo
me la enorme sorpresa de 
comprobar que ésta era un 
edificio nuevo de diseño total
mente contemporáneo, 
conservándose de la primitiva 
fábrica tan sólo el antiguo 
campanario. Consultados los 
vecinos supe que el templo 
antiguo había sido derribado, 
hará cosa de unos diez o quin
ce años. debido a que se 
encontraba en estado ruinoso. 
habiendo sido sustituido por 

Villaverde. 
Imagen de San Justo 

el actual. Al igual que ocurrie
ra en el otro San Justo la igle
sia estaba cerrada y el párroco 
se encontraba ausente. con lo 
cual no me fue posible obser
var las imágenes que, según 
me dijeron, no se conservaban 
en la iglesia, sino en la propia 
casa parroquial. Eso sí, me 
aseguraron que celebraban las 
fiestas, y la visión de una ver
bena montada en una plaza 
del pueblo me confirmó este 
detalle. 

Y esto es todo lo que dio de 
sí mi viaje por tierras zamora
nas y leonesas. En lo que a 
Zamora se refiere, además de 
los cuatro pueblos visitados y 
del topónimo de Justel, tan 
sólo me quedaron pendientes 
varias referencias secunda
rias: En Zamora existen una 
calle y un caserío -o barrio 

• . periférico, no lo sé exactamen
te- que llevan el nombre de 
Santiuste, y en sus cercanías 
se encuentra un despoblado 
medieval, de nombre Alcamin, 
que tuvo su desaparecida igle
sia consagrada a los santos 
Justo y Pastor. 

José Carlos CANALDA 
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la DA ha acogido el m1 Congreso Internacional de Historia de la Educación 

300 historiadores debatieron sobre 
el libro en la Universidad de Alcalá 
Tras la inauguración el miércoles día 6 de septiembre de la vigesimosegunda edición del 
Congreso Internacional de Historia de la Educación (ISCHE). por la ministra de Educación 
y Cultura. que llegó con una hora y media de retraso al Paraninfo de la Universidad Cisne
riana. unos 300 investigadores en Historia de la Educación procedentes de 34 países.han 
debatido sobre "El libro y la educación". El congreso. que concluyó el pasado sábado 9 de 
septiembre y que se ha desarrollado en la Universidad Politécnica de Alcalá de Henares. ha 
estado organizado conjuntamente por la Universidad Pontificia de Comillas. la Universidad 
Complutense. la Universidad Nacional de Educación a Distancia (UNED) y la Universidad de 
Alcalá. bajo los auspicios de la Sociedad Española de Historia de la Educación. 

El tema general del XXII 
Congreso Internacional de 
Historia de la Educación, que 
en esta edición ha tenido 
como título "El libro y la edu
cación", ha sido "el estudio de 
los libros en general y el de 
los libros de texto en particu
lar o manuales escolares des
de una perspectiva histórica, 
aunque también algunas co
municaciones sobre el futuro 
del libro, la lucha entre el 
libro y los nuevos medios tec
nológicos como Internet, bi
bliotecas y los nuevos usos de 
las bibliotecas, es decir, que 
también tiene una visión de 
presente y de futuro, pero 
fundamentalmente es un con
greso de tipo histórico", co
mentó a PUERTA DE MA
DRID, Mª del Mar del Pozo, 
secretaria ejecutiva del con
greso, congreso en el que se 
han celebrado 68 sesiones 
diferentes, con nueve seccio
nes con sus seminarios co
rrespondientes. 

Entre algunas de las cues
tiones más destacadas de este 
congreso ha estado la educa
ción de la mujer a través de 
los libros de texto, mujeres 
que escribieron libros, muje
res que tuvieron bibliotecas, o 
"sesiones de cómo se inculca 
el nacionalismo a través del 
libro de texto, es decir los 
manuales escolares y la cons
trucción de la identidad 
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nacional, la política y la ideo
logía de los libros de texto, 
cómo influyen las diferentes 
políticas educativas en la edi
ción de manuales escolares y 
también una sesión muy 
amplia sobre contenidos 
específicos, es decir, manua
les escolares de determinadas 
materias". 

La XXII edición de la ISCHE 
ha sido muy completa, mez
clando el trabajo con activida
des culturales y sociales. 
"Han sido muchísimas horas 
de trabajo. En cuanto acabá
bamos el trabajo les llevába
mos a actividades culturales y 
sociales. Hemos vuelto todas 
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las noches a las doce de la 
noche y hemos empezado las 
sesiones a las nueve de la 
mañana y están agotados, 
pero se les nota interesados", 
manifestó Mª del Mar del 
Pozo. 

La secretaria ejecutiva del 
congreso no quiso opinar 
sobre la reciente liberaliza
ción de descuentos en los 
libros de texto. "Nosotros 
somos historiadores y discuti
mos fundamentalmente las 
diversas problemáticas que 
hay sobre el libro de texto, 
problemáticas que cuando 
uno las analiza desde una 
perspectiva histórica se da 
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Mar del Pozo 

cuenta de que muchas cosas 
que están sucediendo en el 
presente tienen sus raíces en 
el pasado y también que se 
puede interpretar mucho 
mejor el presente desde el 
pasado". 

El poder siempre ha tenido 
en los libros de texto una for
ma de inculcar su ideología. 
"En el pasado una forma que 
ha tenido el poder para afian
zarse, para desarrollar y 
transmitir su ideología han 
sido los manuales escolares, 
los libros de texto, eso está 
absolutamente claro, desde 
los primeros libros de texto 
que hubo en la historia y por 
supuesto sigue sucediendo en 
la actualidad y posiblemente 
seguirá sucediendo en el 
futuro. La diferencia es que 
ahora hay otras muchas vías 
de penetración de cualquier 
ideología y en el pasado una 
de las vías más importantes 
era a través de los manuales 
escolares, que muchas veces 
era el único libro que había 
en la casa, el libro de texto 
que el niño tenía en la escue
la y que luego lo cuidaba, lo 
guardaba y lo tenía siempre", 
aseguró del Pozo, para quien 
antes era quizás más eficaz 
esa vía de penetración ideoló
gica de lo que puede ser aho
ra, porque "ahora hay más 
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influencias, pero desde luego 
el poder siempre ha intentado 
transmitirse por muchas vías, 
y una de ellas son los libros 
de texto, ha transmitido su 
ideología, ha dado consignas 
y se ha mantenido y se han 
seguido en los libros escola
res, porque a lo largo de los 
años casi siempre esos 
manuales tenían que estar 
aprobados por el gobierno 
particular que había en cada 
momento". 

Para la secretaria ejecutiva 
del congreso esto debería ser 
algo más aséptico e indepen
diente. "Quizás ahora esta
mos por un camino que desde 
luego es muchísimo mejor 
que el del pasado. Ahora hay 
menos influencias y podemos 
decir que en muchos aspectos 
el poder no intervíene en la 
elaboración de los valores 
escolares, pero cuando hay 
un tema en concreto y san
grante y que es importante, 
en ese momento desde luego 
influye". 

Mª del Mar del Pozo explicó 
el porqué de la elección de 
Alcalá como sede para este 
congreso. "Normalmente 
estos congresos de historia de 
la educación buscan tener un 
marco histórico de una uni
versidad que tenga un pasa
do, que tenga una tradición, y 
aunque se encargó a cuatro 
universidades de Madrid, la 
Uníversidad de Alcalá, la 
Complutense, Comillas y la 
UNED, Alcalá tenía el mejor 
marco, era un marco de edifi
cios históricos de tradición 
que no la podian superar las 
otras universidades". 

En el congreso, que ha 
cumplido su vígesimosegunda 
edición, ya han surgído pro
puestas para los próximos 
cinco años, asegurando así 
una continuidad que comen
zó en el año 1978 con el obje
tivo de promover la investiga
ción, las publicaciones y las 
reuniones científicas en el 
campo de la historia de la 
educación. 
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ll liberalizaciín lle los llescuemos en los libros lle texto ha inllignallo a los libreros 

"Muchas librerías cerrarán v echarán 
a la gente que tiene trabaiando" 
La liberalización por parte del gobierno en los descuentos de los libros de texto ha 
supuesto para los libreros un fuerte varapalo, ya que consideran que los grandes 
beneficiados son las grandes superficies, que ejercen "una competencia desleal". 
Manuel Moral. presidente de los libreros de Alcalá de Henares aseguró a este sema
nario que esta medida va a ser "la ruina para los libreros". 

El presidente de los libreros 
de Alcalá de Henares aseguró 
a PUERTA DE MADRID que la 
liberalización de los descuen
tos en los libros de texto los 
"ha sorprendido de alguna 
forma, aunque esperábamos 
que algo iban a hacer, pero no 
que iba a llegar a ser de esta 
manera tan dramática para 
los libreros". 

Ante esta nueva situación 
los libreros se ven totalmente 
desfavorecidos, observando 
que están teniendo una com
petencia desleal. "No entende
mos cómo el gobierno con
siente que los grandes alma
cenes compren con 20, 22 ó 
25 por ciento de descuento y 
hagan ese mismo descuento, 
o sea, el 25 por ciento. No 
entendemos cómo están ven
diendo a precio de coste, 
incluso yo me atrevería a 
decir que incluso por debajo 
del precio de coste, cuando 
tienen que pagar obreros y la 
gente que tiene allí" . 

Con esta liberalización, 
Manuel asegura que los úni
cos beneficiados son las gran
des superficies, siendo los 
libreros los que están salien
do perjudicados con esta 
medida. ''Yo creo que es una 
forma de hacer política. Yo no 
entro en que esté bien o mal, 
lo que sí digo, es que para el 
librero es la ruina". Ya han 
sido varios los libreros que 
han tenído que cerrar sus 
puertas, ya que muchos de 
ellos tienen la mayor parte de 
sus ingresos durante esta 
época del año. 

El presidente alcalaino 
manifestó: "Este año quizás 
se nota en menor medida por 
ser el primer año y dado que 
el ayuntamiento de Alcalá de 
Henares le da vales a las per
sonas por un valor de 7 .500 
pesetas para que los canjeen 
en las librerías, que si no fue
ra por eso este año lo notaria
mos muchísimo". 

Manuel asegura que hay 
que mirar los pros y los con
tras de adquirir los libros de 
texto en una gran superficie. 
"Si está claro, la gente va don
de más barato es, nosotros en 
eso no tenemos nada que 
decir, o sea, que si yo fuera 
una persona normal, creo que 
posiblemente también busca
ría más descuento, aunque si 

El presidente de los libreros de Alcalá de Henares 
junto a su hija en la librería que ésta regenta 

analizamos en el fondo de la 
cuestión habría que mirar si 
interesa ir a una gran super
ficie o no, puesto que en una 
gran superficie tú vas y si tie
nen el libro allí en esos 
momentos y sabes cuál es, 
perfecto, pero si no resulta 
que la diferencia que puede 
haber de una gran superficie 
a comprar en una -librería 
cualquiera del barrio puede 
estar alrededor de las mil y 
pico pesetas. Si analizamos 
que la persona alguna vez se 
equivoca, tiene que volver a 
cambiar el libro, si lo tiene 
bien y si no lo tiene, tiene que 
volver otra vez, lo que supone 
los gastos de ir y venir, podrí
amos decir que no le merece 
ni la pena". 

Las pérdidas pueden rondar 
el 80 por ciento, según expli
có el presidente de los libre
ros. "Lo que sí está claro es 
que es una de las pérdidas 
más grandes, porque supone 
la venta de un porcentaje 
muy alto de todo el año. 
Muchas librerías víven de los 
libros, con lo cual, por ejem
plo, si una librería vendía 500 
cursos y este año vende 200, 
ya me dirán con qué van a 
pagar los impuestos, la segu
ridad social, los alquileres en 
muchos casos, a la gente que 
tienen trabajando, o sea, que 
es otro tema a analizar. 
Muchas librerías cerrarán y 
echarán a la gente que tienen 
trabajando". 

El presidente de los libreros 
alcalainos ve dificil que la 
situación se solucione y en un 
principio no van a tomar 
medidas. "Me gustaría que la 
tuvíese, pero lo veo dificil. En 
principio no vamos a tomar 
medidas, porque entre otras 
cosas dependemos también 
de las federaciones y de las 
asociaciones, pero además 
pocas medidas podemos to
mar, porque contra el estado 
no sé de qué forma luchar". 

Manuel, quiso también de
jar claro que las cifras que se 
barajan sobre los gastos 
medios de los libros escolares 
no alcanzan las 30.000 pese
tas, estando según el curso 
muy por debajo de ese coste. 
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Alvaro Borda& iete de prensa de Alc11110 de toda España: 

"Estamos cumpliendo escrupulosamente 
la lev, v repito: escrupulosamente" 
El jefe de prensa del Centro Comercial Alcam¡)o. Álvaro Bordas, comentó lo que para ellos 
supone la liberalización del descuento en los libros de texto y opina sobre los comenta
rlos de los libreros. surgidos tras la decisión tomada por el Ministerio de Educación. 

Álvaro Bordas, jefe de pren
sa de toda España del Centro 
Comercial Alcampo, habló 
con PUERTA DE MADRID 
sobre los problemas surgidos 
en el colectivo de libreros ante 
la decisión tomada por el 
Ministerio de Educación y 
Cultura de liberalizar el des
cuento en los libros de texto: 
"Ya nadie se cree la historia 
de que nosotros vendemos los 
libros por debajo del coste. 
Los instrumentos que hay 
hoy en día para garantizar 
este control son muchos y no 
puedes saltarte esta medida 
tan alegremente como estos 
señores pretenden hacer cre
er. Evidentemente no estamos 
vendiendo por debajo del cos
te y eso se puede comprobar, 
estamos aplicando los des
cuentos que están ahora mis
mo permitidos por la ley". 

Según explicó el jefe de 
prensa, hay una serie de 
libros que pueden tener un 
mayor descuento del permiti
do anteriormente y sigue 
habiendo libros en los que se 
mantiene ese descuento 
máximo: "En los libros de tex
to siempre se han podido 
hacer descuentos, aunque 
eran de un porcentaje muy 
pequeño, pero se podían 
hacer. A todos los libros de 
texto de enseñanza obligato
ria se les ha aumentado ese 
límite de descuento y esto no 
quiere decir que se haya libe
ralizado el descuento, sino 
que solamente se le ha 
aumentado ese porcentaje. 
Los demás libros sólo tienen 
un descuento del 5%". 

Álvaro Bordas quiso dejarlo 
muy claro: "Estamos cum
pliendo escrupulosamente la 
ley, y repito: escrupulosa
mente, y esto también va por 
lo que se comenta de que 
estamos haciendo ventas per
didas, no es cierto. Está claro 
que nosotros ponemos los 
libros más baratos siempre 
que podemos, pero respetan
do la ley. Nuestra filosofia es 
ésta: si un cliente compra los 
libros en nuestro estableci
miento y luego los ve más 
baratos, nosotros le devolve
mos la diferencia, todo ello 
siempre dentro de las posibili
dades que da la ley, al igual 
que si se compra un libro y 
luego lo quiere devolver no 
tiene ningún problema y tam-
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poco se le va a preguntar el 
porqué de su devolución, 
siempre que entregue el 
tiquet de compra". 

Bordas, como jefe de prensa 
de una gran superficie y como 
padre de familia, manifestó: 
"Cuanto más descuentos se 
hagan más beneficiadas van a 
salir las familias, todo lo que 

a••· 
sea en beneficio del consumi
dor es bueno. Los libreros, al 
igual que cualquier otro 
comercio que pierda de vista 
el interés del consumidor, 
están perdíendo de vista su 
propio comercio. A cualquier 
persona que se le descuente 
un 25% está claro que va a 
salir muy beneficiada". 

"El comercio de hoy en día 
no se basa solamente en el 
precio, es muy importante 
pero también hay otras cosas 
que el consumidor valora, 
como el servicio o el trato, 
habrá gente que aunque vea 
precios muy bajos en ciertos 
comercios preferirá ir a otro 
sitio por que le ofrecerá otras 
cosas o porque piense que los 
libros sean de mayor calidad'', 
concluyó Álvaro Bordas, jefe 
de prensa de toda España del 
comercio Alcampo. 

El presidente de FECIHE protestó contra el decreto de la liberalización 
de los descuentos en los libros de texto 

"A los libreros nos van a llevar a la ruina" 
El presidente de FECOHE y portavoz de los libreros de Alcalá explicó lo que para ellos supo
ne la liberalización de los descuentos en los libros de texto. Según comunicó José García. 
que regenta una librerla. esto va a suponer la ruina para el sector: "Las grandes superficies 
venden los libros por debajo de su coste y utilizan esto como producto de reclamo y no como 
producto de cultura. Al tener los precios por debajo de los libreros nos desprestigian". 

El presidente de FECOHE, 
José García, explicó a PUER
TA DE MADRID todos los pro
blemas surgidos tras confir
mar la ministra de Educación 
y Cultura, Pilar del Castillo, la 
decisión tomada por el minis
terio de Educación de liberali
zar los descuentos en los 
libros de texto con el fin de 
que las familias que tienen 
que comprar numeroso mate
rial escolar se puedan ahorrar 
algo de dinero: "Antes sólo 
podíamos hacer exclusiva
mente un descuento, que era 
del 5% en los libros de lectura 
y ninguno en los libros de tex
to. Hace dos años volvieron a 
cambiar y se podía hacer un 
descuento del 12% en los 
libros de texto y este año han 
dicho que se puede hacer el 
descuento que cada uno quie
ra". 

Los libreros ven que la ven
ta de libros en las grandes 
superficies es utilizada por 
las mismas como productos 
de reclamo y no como medio 
de cultura: "Las grandes 
superficies venden los libros 
por debajo del precio que 
tenemos los libreros, ellos los 
venden por debajo del costo y 
a nosotros nos desprestigia. 

José García Parriego, 
presidente de la Federación 

de Comerciantes del Henares 

Esto se podria denunciar, lo 
que ocurre es que cuando la 
denuncia llega a las grandes 
superficies la campaña ya ha 
pasado y con lo cual dicen 
que ya lo han dejado. Las 
grandes superficies han teni
do siempre la posibilidad de 
vender libros de texto pero no 
les interesaba porque no 
podían hacer los descuentos 
que ellos querían. Ahora, 
como sí pueden, utilizan los 
libros como reclamo en lugar 
de ofertar las lentejas que es 
lo que hacían antes". 

José García considera que 
se está desprestigiando a 
todos los libreros: "Creo que 
con todo esto no van a salir 
beneficiadas las familias. 

Para despachar mis libros en 
mi libreria contrato cinco per
sonas que me ayuden con la 
atención al cliente, este año 
sólo he contratado a una, las 
que pierden son las cuatro 
restantes que están en el 
paro. Las grandes superficies 
colocan los libros en una 
mesa y que cada uno se la 
apañe. Si una señora compra 
un libro en una librería se le 
garantiza el cambio del mis
mo, en una superficie grande 
le dirán: 'Lo siento mucho 
señora apáñeselas usted"'. 

Ésta es época en la que 
colegios e institutos comien
zan sus clases tras las vaca
ciones, también es el momen
to más esperado por los libre
ros y que hace que muchas 
librerias no cierren sus puer
tas: "Este año va a tener que 
cerrar por desgracia más de 
un librero. Hay librerias que 
no están en zonas de mucho 
paso y que se defienden con 
los libros de texto durante 
todo el año. Con todo esto nos 
están haciendo polvo, con los 
descuentos nos van a mandar 
a la ruina. Siempre salimos 
perjudicados los más peque
ños y los menos importantes 
para ellos". 
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En la Inauguración estuvieron el canceial de Em11e1 v Turismo, 
el rectar v el catedrádca Jiménez Piernas 

la universidad organizó un curso de 
Derecho Internacional v Derechos Humanos 
La universidad de Alcalá organizó el 1 curso de Derecho Internacional y Derechos Huma
nos, cuya inauguración se celebró el lunes 4 de septiembre. El concejal de Empleo y 
Turismo, Francisco Calles, representó al ayuntamiento de Alcalá en el acto inaugural al 
encontrarse el primer teniente de alcalde y concejal de cooperación, Luis Suárez Macho
ta, en viaje oficial a Peterborough. En esa sesión intervino el catedrático de Derecho 
Internacional Público, Carlos Jiménez Piernas, y el rector de la universidad, Manuel Gala. 

El ayuntamiento complu
tense valoró la iniciativa muy 
positivamente y de hecho 
quiere participar en su 
impulso. Para ello, desde la 
primera tenencia de alcaldía 
se financiaron cinco becas, 
con un coste de 500.000 
pesetas a cargo de la partida 
de cooperación y derechos 
humanos, para la matricula
ción de cinco representantes 
de ONGs y entidades ciu
dadanas de Alcalá integra
das en el consejo de coopera
ción y derechos humanos. 

Suárez Machota anunció el 
mes de julio a este consejo la 
intención de firmar un con
venio con la universidad 
para colaborar en cursos de 
derechos humanos y de El rector presidió el acto junto a Francisco Calles 

incrementar el próximo año 
el número de becas "en un 
objetivo de promocionar la 
formación de los miembros 
de las ONGs en temas tan 
importantes como éstos, 
donde estamos hablando de 
jurisdicción penal universal, 
de la creación en la ONU del 
futuro Tribunal Penal Inter
nacional para juzgar los deli
tos de genocidio, crimenes de 
guerra y crimenes contra la 
humanidad, y de los conve
nios de Naciones Unidas 
para los derechos humanos, 
cuya aplicación en el derecho 
internacional parece ahora 
mucho más cercana después 
de la doctrina juridica que ha 
creado en caso Pinochet". 

Moda femenina en - ATENDEMOS EN SU 
DOMICILIO, CLÍNICA Y 

HOSPITALES 
CUBRIMOS TODAS LAS NECESIDADES 

DE lA 50 A lA 66 
C / Teniente Ruiz, 27 -Alcalá de Henares (Madrid) 

V 9188227 27 

PUERTA de Madrid 

e/ Divino Figueroa, 6 - 28801 Alcalá de Henares 
Telf. y Fax: 91 881 37 88 
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Conmouvode 
las nestas pauonales 

la Banda 
Sintónica 
Complutense 
ofreció 
un concierto 
encamarma 

El domingo día 3 de septiem
bre, la Banda Sinfónica Com
plutense ofreció un concierto 
en la Plaza del Paseo de Ca
marma de Esteruelas como un 
acto más dentro de la progra
mación de sus fiestas patrona
les. La banda que dirige Luis 
J. Sepúlveda fue invitada por 
el alcalde de dicha localidad y 
en el concierto que ofreció, al 
que acudió gran cantidad de 
público, interpretó obras prin
cipalmente españolas, bandas 
sonoras y canciones america
nas. 

La Banda Sinfónica Complu
tense, creada en 1999, es ante 
todo la respuesta a una 
demanda existente desde hace 
tiempo en la ciudad de Alcalá 
de Henares, contar con una 
banda de música propia. 

La génesis de este proyecto 
debe agradecerse a su direc
tor, Luis Antonio Sepúlveda, a 
sus componentes y a la Fun
dación Colegio del Rey, de la 
cual recibe el apoyo básico 

para continuar con esta inicia
tiva. Compuesta por 45 músi
cos, en su mayoria alumnos 
de los distintos centros de 
educación musical de Alcalá, 
desde su primera actuación, el 
6 de junio de 1999, ha realiza
do diversas actuaciones: con
ciertos, pasacalles, procesio
nes, espectáculos taurinos, 
etc. Ha organizado y participa
do en el I Encuentro de bandas 
de música en Alcalá de Hena
res. Entre su variada progra
mación figura una amplia 
gama de géneros musicales: 
pasodobles, zarzuelas, música 
sinfónica de los grandes clási
cos, música moderna y ban
das sonoras de películas. 

La Banda Sinfónica Complu-

Participó en el Fesuval 1memaciona1 de Plecuo 

El cuaneto Assai tocó en Logroño 
La Rioja ha sido la sede del XXXIV Festival Internacional de 
Música de Plectro, que comenzó el domingo día 20 de agosto 
y terminó el jueves día 3 de septiembre. Este evento cont6 
con la participación del cuarteto alcalaíno Assai y con la de 
otros quince grupos españoles, hispanoamericanos, alema
nes, rusos, japoneses, italianos o húngaros. Y es que la músi
ca de plectro y púa tiene seguidores en casi todo el mundo. 

Assai ha participado en 
muchos festivales interna
cionales en los que ha podido 
comprobar la gran acepta
ción que la música española 
(Falla, Albéniz, ... ) tiene entre 
el público de todos los paí
ses. Por eso fueron a lo segu
ro e incluyeron en su reper
torio varias danzas españo
las, aunque también se atre
vieron a tocar otras melodías 
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diferentes que igualmente 
gustaron a los espectadores. 

El cuarteto formado por 
José Ramón García (bandu
rria), Ruth Izquierdo Oaúd 
contralto). Jaime del Amo 
(laúd tenor) y Javier García 
(guitarra) actuó durante los 
tres últimos días del festival 
y le correspondió el honor de 
tocar el concierto de clausu
ra. 

tense está creada como aso
ciación cultural. Sus ingresos 
por actuación revierten direc
tamente en la propia Aso
ciación para su funcionamien
to interno y la mejora de su 
preparación y material musi
cal, estando abierta a todos 
los que, teniendo conocimien
tos musicales, quieran perte
necer a ella. 

En el concierto ofrecido en 
Camarma, la Banda Sinfónica 
Complutense intrepretó temas 
como "Suspiros de España", 
"La leyenda del beso" o "Cielo 
andaluz". entre otros. Además 
también interpretó dos bises: 
"Chotis Madrid" y el pasodoble 
"Agua, azucarillos y aguar
diante". Por petición del públi-

co tuvo que tocar el himno de 
Alcalá, dejando en muy buen 
lugar a nuestra ciudad. 

La Banda Sinfónica Complu
tense también fue invitada, 
junto con la Banda de Algete, 
al Festival de Bandas de 
Pozuelo de Alarcón para con
memorar el X aniversario de la 
Banda de "La Lira" de dicha 
localidad. El programa de este 
acto estuvo compuesto por un 
pasacalles a cargo de las dos 
bandas invitadas y la anfitrio
na de Pozuelo de Alarcón. 
También se ofreció un concier
to en el que participaron las 
tres bandas y en el que inter
pretaron piezas muy variadas. 

La acogida del público fue 
magnífica. 

Los componentes del cuarteo Assai, 
en una bonita foto tomada en la calle Mayor 
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IFI dará una conferencia v pondrá mesas informativas por las calles 

El día 21 Alcalá celebra el Día Mundial del Alzhei1er 
Aunque se lleve una vida sana, equilibrada y sin sobresaltos, evitando cualquier enfermedad, peli
gro o molestia, para mucha gente no es posible mantenerse en buenas condiciones durante toda su 
vida. Esto ha quedado demostrado en los últimos tiempos, en los que el aumento en la longevidad 
de la población ha venido acompañado por un enorme incremento en el número de ancianos cuyo 
cerebro sufre una rápida degeneración hasta el punto de perder prácticamente todas sus funciones. 

A medida que envejecemos, y necesitan continua atención. en la casa de salud a las 19:00 
el inevitable deterioro celular Pese a que aún no existe para dar a conocer esta enfer
afecta también al cerebro. En remedio, sí es posible un tra- medad y los mejores modos de 
ciertos casos esta degenera- tamiento que palie los efectos enfrentarse a ella. Con el mis
ción puede ser mucho mayor: de esta enfermedad y propor- mo objetivo AFA pondrá mesas 
es el caso de los enfermos de cione ayuda psicológica ~ los informativas en distintos pun
Alzheimer, un mal que puede familiares del paciente. Estos tos de nuestra ciudad. Los 
afectar a cualquier persona son los objetivos de la Aso- organizadores esperan tam
mayor y cuya causa se deseo- elación de Familiares de enfer- bién la participación de aque
noce. En sólo unos años, los mos de Alzheimer (AFA), que el llos que no padecen esta 
afectados pasan de tener pér- próximo jueves 21 de septiem- enfermedad para que la pre
didas de memoria y desorien- bre celebrará el dia mundial vengan mediante el fomento 
taciones a sufrir la menciona- del Alzheimer. La delegación de la investigación médica y 
da incapacidad profunda, en de AFA en Alcalá ha preparado para que acepten y apoyen a 
la que ya no reconocen a nadie para ese día una conferencia quienes sufren el Alzheimer. 

Can motivo de la VII Muestra lberaameñcana de Humar Gránca 

la Fundación de la Universidad de Alcalá busca 
dobles de Malalda, Manolito, Guille ... 

Con motivo de la VII Muestra 
Iberoamericana de Humor 
Gráfico de la Universidad de 
Alcalá, que tendrá lugar del 5 
al 29 de octubre, la Fundación 
General de la UA y la Funda
ción Ópera Prima buscan 
dobles de los personajes de 
Joaquín Salvador Lavado 
"Quino" para participar en la 
jornada de homenaje que el 
próximo 1 7 de octubre se cele
brará con motivo de su nom
bramiento como Catedrático 
Honorifico de Humor Gráfico 

por la Universidad de Alcalá. 
Como viene siendo tradicio

nal desde hace seis años, la 
Universidad de Alcalá acoge 
en otoño la Muestra Iberoame
ricana de Hwnor Gráfico, en la 
que participan los humoristas 
gráficos más prestigiosos que 
publican en la prensa de len
gua castellana y portuguesa 
de ambas orillas del Atlántico. 

La Fundación Ópera Prima 
-dedicada a la investigación y 
desarrollo de la creatividad
será la encargada del montaje 

Par tercer año consecutivo 

del espectáculo que dará la 
bienvenida al humorista 
argentino, para el cual busca 
parecidos/as, tanto en edad 
como fisicamente, a Mafalda, 
Manolito, Guille, Libertad & 
Hellip o a cualquiera de los 
personajes que integran el 
universo de Quino. 

La convocatoria estará 
abierta hasta el día 6 de octu
bre y los interesados pueden 
solicitar más información en 
los teléfonos: 91 541 19 49 , 91 
559 06 64 o 91 883 25 50. 

Presos de Madrid 11 exponen en la Universidad 
Un centenar de obras reali

zadas por reclusos del Centro 
Penitenciario Madrid 11 se 
exponen desde el miércoles 
dia 13 de septiembre, en la 
Sala de Arte 1-2-9-3 de la Uni
versidad de Alcalá, que por 
tercer año consecutivo acoge 
la muestra. 

Esta actividad es el resulta
do de las conversaciones que 

'\ 

CHINITA 
Delgadita, dulce, 

guapísima 
10.000 completo 

Telf.: 9"1 889 89 88 
"'" 

,J 

t& de septiembre de 2000 

iniciaron ambas instituciones 
a principios de 1998 y que se 
concretaron el pasado 16 de 
febrero con la firma de un con
venio de colaboración entre el 
rector de la UA, Manuel Gala, 
y el director general de Institu
ciones Penitenciarias, Ángel 
Yuste, por el que ambas insti
tuciones sellaron un acuerdo 
que pone al servicio de los 
centros penitenciarios Madrid 
1 y Madrid 11 y de su unidad de 
Guadalajara el mundo univer
sitario. Este convenio estable
ce la participación conjunta de 
profesores, personal de admi
nistración y servicios y estu
diantes de la Universidad de 
Alcalá y de los profesionales 
de Instituciones Penitencia
rias, así como de los internos 
de ambos centros, en activida-

des de carácter académico, 
cultural, deportivo y social. 

Los trabajos que se recogen 
en la muestra de este año han 
salido de los múltiples talleres 
que están abiertos a la pobla
ción reclusa, por lo que se 
podrán encontrar obras reali
zadas en cerámica, vidrio, 
papel maché, cartón, escultu
ra y pintura al óleo. 

La organización y montaje 
de la exposición, al igual que 
en años anteriores, corre a 
cargo del departamento de 
Gestión Cultural de la Funda
ción General de la UA. 

La exposición se encuadra 
dentro del programa de actos 
organizado con motivo de la 
celebración de la Fiesta de la 
Merced, patrona de Institucio
nes Penitenciarias. 

Durame todo el mes 
de sePtlembre: 
Abieno el plazo 
de matriculación 
en la Escuela 
Municipal 
deldUllOS 

Durante todo el mes de 
septiembre se encuentra 
abierto en los tres centros 
que la Escuela Municipal 
de Adultos tiene en Alcalá 
de Henares el periodo de 
matriculación. 

Las personas, mayores 
de 18 años, que tengan 
interés por aprender a leer 
y escribir, o aquellas que 
deseen continuar sus 
estudios, iniciados hace 
tiempo, bien con una fina
lidad laboral, bien por 
afán de superación perso
nal o bien para continuar 
su formación en el ámbito 
académico, deben matri
cularse ya. 

La oferta educativa de 
estos centros abarca des
de alfabetización hasta el 
nuevo titulo de Educación 
Secundaria. 

Los interesados pueden 
acudir a cualquiera de los 
Centros de Personas Adul
tas que existen en la ciu
dad de Alcalá y que son: 

Escuela Municipal 
de Adultos: 
Centro "Historiador Por

tilla", 
C/ Arcipreste de Hita, 

s/n 
28801 Alcalá de Henares 
Tlf.: 91 882 46 91 

Escuela Municipal 
de Adultos 
Avda. Castilla, s/n 
28805 Alcalá de Henares 
Tlf.: 91 882 33 60 

Escuela Municipal 
de Adultos 
C/ Gran Capitán, 9 
28802 Alcalá de Henares 
Tlf.: 91 881 96 63 

VESTUARIO LABORAL 
§mo 

• EMPRESAS • TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENTACION 
-servicio a domlclllo

ESTAMPAMOS ANAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 

Tlf.: 91 880 90 04 • Fax: 91 880 90 04 
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Es la primera empresa Inmobiliaria españala 111lla1bt11id1 la lloble cel'lilicaci6n 
de calillad ISO 9002-94 par B1rea1 Varitas Q1a1nv 111enau1n11 v IEIOR 

Hercesa 1romueve 128 ViViendas en Vicálvaro 
Hercesa ha comenzado la comercialización de 128 viviendas de 2, 3 y 4 dormitorios en Vicüva
ro (Madrid) con un precio máximo de 184.000 pesetas por metro cuadrado útil, debido a su tipo
logía de V.P.P. (vivienda de protección pública). Todas las viviendas disponen de dos plazas de 
garaje y zona privada común con piscina y jardines. 

Las viviendas cuentan con 
una media de ll O metros cua
drados construidos que, 
según la relación de metros 
cuadrados construidos y 
metros cuadrados útiles de 
Hercesa, suponen 93 metros 
cuadrados hábiles. La superfi
cie total construida de la pro
moción asciende a 14.000 
metros cuadrados en dos par
celas, de las que 2 .526'5 
metros cuadrados correspon-

den a zonas verdes. Las 
viviendas se entregarán a par
tir de junio de 2002. 

El carácter de V.P.P. de esta 
promoción de Hercesa permite 
a los compradores acceder a 
subvenciones a fondo perdido, 
provenientes de la Comunidad 
de Madrid y el MMA. de has
ta el 10%, y otra sobre el prés
tamo, fijado por el Ministerio 
de fomento en función del 
interés establecido por el Ban-

co de España y los intereses 
hipotecarios. 

Esta promoción, situada 
entre la avenida del Este y la 
estación de clasificación de 
Vicálvaro, al sureste de la 
localidad, se beneficia de las 
excelentes comunicaciones de 
la zona, tanto por carretera 
(M-30, M-40 y la nueva M-45) 
como por transportes públicos 
con la estación de metro (linea 
9) y tren de Cercarúas (Cl, C2 

Sube la gasolina •.• 

Súbete a un Joyota Avensis D4D 
Turbodiesel de inyección directa 

• Common rail 
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y C7a) "Puerta de Arganda", y 
varias lineas de autobuses 
EMf. Vicálvaro cuenta, ade
más, con centros comerciales, 
polígonos industriales y el 
Centro Universitario Ramón 
de Carande. 

Hercesa, promotora residen
cial de Guadalajara, Comuni
dad de Madrid, Alicante y Ávila, 
es la primera empresa inmobi
liaria española que ha obtenido 
la doble certificación de calidad 
ISO 9002-94 por Bureau Veri
tas Quality International y 
AENOR Lleva 25 años en el 
mercado y ha entregado más 
de 4.000 viviendas. 

VI Asamblea Federal 
de Izquierda Unida 

El Consejo Político de IU 
ha convocado para el pró
ximo otoño la VI Asamblea 
Federal de Izquierda Uni
da, a la que están invita
dos a participar activa
mente todos los adscritos 
a la coalición. El Consejo 
Político de IU de Alcalá, 
teniendo en cuenta las 
normas aprobadas por el 
consejo político de IU-CM 
para el proceso local de la 
VI Asamblea, ha elaborado 
el calendario siguiente: 

Asambleas 
para debate 
de documentos 
Se celebrarán en la 

Cámara de Comercio los 
días 21 (Documentos fede
rales) y 22 de septiembre 
(Documentos regionales) a 
las 18'30 horas. Las 
enmiendas han de presen
tarse necesariamente por 
escrito y serán admitidas 
hasta media hora antes de 
cada asamblea de debate 
(18 horas). 

Los afiliados a IU pue
den retirar los documen
tos de la sede, de lunes a 
viernes, de 18 a 21 horas. 

Asamblea 
para elecci6n 
de delegados 
Tendrá lugar en el Cen

tro municipal de Salud el 
dia 28 de septiembre, des
de las 18 a las 22'45 
horas. El censo de votan
tes está expuesto en la 
sede (calle Mayor, 80) de 
lunes a viernes de 18 a 21 
horas. 
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El avuntamiento busca avuda urgente en la Unión Europea 

Pretende gastar l161 millones de pesetas 
con el programa Urban durante seis años 
"Desigualdad, pobreza, marginalidad, paro e inseguridad ciudadana son elementos constantes en 
el polígono Puerta de Madrid, lo que lo convierte en uno de los barrios más degradados de toda 
España". Según un estudio realizado por el ministerio de Fomento y publicado en abril de este 
año, Alcalá se encuentra en una lista de catorce municipios españoles en situación de "desfavo
recimiento extremo". Los técnicos municipales no dudan en señalar que es el polígono Puerta de 
Madrid el que hace disparar todos los indicadores relativos a la ciudad complutense. Pero los polí
ticos, más allá de las magnitudes estadísticas, aseguran que la situación de degradación es 
constatable con un simple paseo por el barrio. Por eso el ayuntamiento de Alcalá ha pedido ayu
da urgente a la Unión Europea y espera ser adjudicatario de la iniciativa comunitaria "Urban 11". 

Las luces de alarma se encen
dieron en la casa consistorial 
complutense al ver que el minis
terio de Fomento situaba a Alca
lá a la cabeza de la precariedad 
en un estudio que hizo público 
en abril de este año. La ciudad 
complutense se encuentra entre 
las catorce ciudades de España 
con mayor "desfavorecimiento 
extremo". La localidad complu
tense tiene más de un uno por 
ciento de la población en esa 
situación extrema. Dicho de 
otra forma, en la ciudad com
plutense puede haber más de 
1.700 personas en una situa
ción de extrema pobreza, a 
pesar de que el ministerio utili
za un eufemismo, eso de "desfa
vorecimiento extremo", para 
referirse a la miseria. De todos 
modos, los indicadores que se 
analizan no son exclusivamente 
los económicos, sino también 
los sociales y los que se refieren 
a educación, vivienda, seguri
dad ciudadana, etc. 

Sólo hay tres ciudades en esa 
lista de catorce que superan a 
Alcalá; sorprendentemente, se 
trata de Huesca, Logroño y 
Valladolid. El porcentaje de des
favorecidos en sus poblaciones 
llega incluso a un tres por cien
to. En el mismo nivel que Alcalá 
están ciudades como La Coru
ña, Orense, Salamanca, San 
Sebastián, Vitoria, León, Sego
via, Castellón, Almeria y Mála
ga. Sin embargo, otros indicado
res, como son los de la renta per 
cápita, sitúan a estas ciudades 
por encima de la población com
plutense. 

Alcalá tiene un porcentaje de 
extrema miseria superior al de 
cualquier municipio madrileño. 
El porcentaje de desfavorecidos 
es mayor en Alcalá que en dis
tritos madrileños que siempre 
han sido considerados como 
marginales, como pueden ser 
los casos de Villaverde, Vallecas, 
Orcasitas, San Blas y Tetuán, 
uno de los barrios que curiosa
mente también se acerca a nive
les de extrema necesidad y que, 
como Alcalá, ha pedido ayuda 
urgente a la Unión Europea. 

El estudio está elaborado con 
datos de 1991 en gran parte, 
pero su publicación data de 
abril de este mismo año y es un 
documento con el que trabaja el 
ministerio de Fomento. 

PUERTA de Madrid 

Un coche con la ventanilla rota en el polígono Puerta de Madrid. 

Los datos han sido confirma
dos e incluso actualizados por el 
ayuntamiento de Alcalá. Y sus 
técnicos han situado el origen 
de este problema en el polígono 
Puerta de Madrid, situado en el 
corazón del distrito II. 

Sin planes de actuación 
Lo curioso es que con indica

dores tan alarmantes nunca 
haya habido planes globales de 
actuación política para reme
diar esa situación. Así lo reco
noce el estudio del ministerio de 
Fomento, que solamente cita los 
planes realizados en la zona 
periférica sur y en Coslada. En 
el polígono Puerta de Madrid no 
se ha desarrollado nunca nin
gún tipo de plan integral. Los 
datos que fuentes municipales 
aportaron a este semanario 
establecen que la tasa de 
desempleo supera incluso el 30 
por ciento de la población activa 
en ese barrio. 

El paro es uno de los elemen
tos que se valoran, pero tam
bién se cuentan variables como 
población, renta per cápita, 
índices de alfabetización, cali
dad de vida, zonas verdes, espa
cios para el ocio y esparcimien
to, infraestructuras de tipo 
social y seguridad ciudadana. 
Baste decir que algunos de los 
indicadores relacionados con la 

inseguridad son el de la tasa de 
mortalidad por causas violentas 
(accidentes, suicidios y homici
dios), tasa de crimenes violen
tos, consumo de drogas y robos 
de coches por cada 1.000 habi
tantes. 

El proyecto URBAN 11 
El ayuntamiento de Alcalá 

aprobó en pleno, que con carác
ter extraordinario se celebró el 
viernes dia 8 de septiembre, 
solicitar a la UE ser beneficiario 
del programa Urban II. La solici
tud se remitirá al ministerio de 
Economía del gobierno español, 
que será quien determine los 
proyectos que se acogerán al 
URBAN II y que serán financia
dos por la Unión Europea al cín
cuenta por ciento. Serán ocho 
proyectos de toda España, aun
que podrían llegar a ampliarse a 
diez. La propuesta del concejal 
de Urbanismo en nombre del 
equipo de gobierno fue votada 
favorablemente por los tres gru
pos políticos que forman la cor
poración municipal. 

URBAN es una iniciativa de la 
Unión Europea financiada con 
fondos FEDER y dedicada a la 
regeneración económica y social 
de las ciudades y de los barrios 
en crisis. La continuación de la 
iniciativa URBAN durante el 
periodo 2000-2006, seis años 

5egún 
técnicos municipales, 

el polígono 
Puerta de Madrid es 
lo que hace disparar 

todos los indicadores 
negativos de la ciudad 

complutense 

después de su lanzamiento, res
ponde a los prometedores resul
tados conseguidos durante ese 
periodo, durante el que se han 
materializado en mejoras palpa
bles en la calidad de vida en las 
zonas beneficiarias. 

Los objetivos del programa 
URBAN son promover la elabo
ración y puesta en marcha de 
estrategias innovadoras a favor 
de la regeneración económica y 
social de las poblaciones y ciu
dades pequeñas y medianas o 
de los barrios en dificultades de 
grandes ciudades, así como 
mejorar e intercambiar conoci
mientos y experiencias sobre 
regeneración y desarrollo urba
no en la Unión Europea, 
mediante el desarrollo de pro
yectos de carácter demostrativo. 

Presupuesto inicial 
de 4. 767 millones 
El ayuntamiento de Alcalá, 

con la colaboración posterior de 
diversos colectivos e institucio
nes, pretende la inclusión de la 
ciudad de Alcalá en la iniciativa 
comunitaria URBAN 2000-
2006, con el fin de mejorar, a 
través de actuaciones integrales 
y con una dotación presupues
taria inicial de 4. 767 millones 
de pesetas, con un cincuenta 
por ciento aportado por Fondos 
Estructurales (FEDER) y un 
cincuenta por ciento aportado 
por el ayuntamiento, las condi
ciones de vida de los 37.709 
vecinos de Alcalá, situados den
tro de la zona URBAN, lo que 
supone el 23'08 por ciento de la 
ciudad. 

Porque la idea del ayunta
miento de Alcalá es la de 
ampliar la zona URBAN más 
allá del polígono Puerta de 
Madrid. Consciente de que éste 
es el barrio más desfavorecido 
de la ciudad complutense, el 
ayuntamiento ha incluido en su 
propuesta otros barrios con 
problemas de degradación. Son 
los barrios del Vivero (entre los 
distritos II y III), de Reyes Cató
licos (distritos II y III) , de los 
Gorriones (distrito III) , del Cho
rrillo (principalmente las calles 
dedicadas a los músico~) . Cam
po del Angel, Mazzoni Oos tres 
situados en el distrito VIII), de la 
Manigua (distrito II) , y los polí
gonos -Jumapi y Camarmilla, 
zona industrial muy degradada. 
Las actuaciones en el distrito 
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vm tienen más que ver con la 
edad de la mayor parte de los 
vecinos. Se trata de una pobla
ción que ha envejecido conside
rablemente y que va a precisar 
una determinada atención. 

El alcalde, Manuel Peinado, y 
el concejal de Urbanismo, Javier 
Ocaña, manifestaron que el pro
grama se llevará a cabo, bien a 
través del URBAN, es decir, a lo 
largo de los próximos seis años, 
bien a través de la búsqueda de 
otro sistema de financiación. El 
ministerio de Economía cierra el 
día 15 de septiembre el plazo 
para la presentanción de solici
tudes y se tomará aproximada
mente dos meses para hacer la 
selección definitiva de ocho o 
diez ciudades que se presenta
rán a la Unión Europea para 
que ésta dé su conformidad y 
apruebe los proyectos. Se calcu
la que a principios de año se 
sabrá si Alcalá es una de las 
beneficiarias españolas. 

Manuel Peinado y el concejal 
Javier Ocaña dicen que "en esa 
wna no se va a poner ni un solo 
ladrillo que no tenga detrás un 
significado social". 

Los programas 
del eje URBAN 
El proyecto elaborado por los 

técnicos municipales de Alcalá 
establece una serie de progra
mas, que son los siguientes: 

Un recoleto rinc6n en el polígono Puerta de Madrid ... 
Lo malo es que las ratas también disfrutan de él muy a menudo. 

Parque arqueológico "Ciudad 
romana de Complutum", valora
do en 550 míllones de pesetas. 

Por la misma cantidad, un 
plan de dinamización económica 
en el que se incluyen la moder
nización de los polígonos Juma
pi y Camarmílla, establecer un 
vivero de empresas y ayudas a 
los empresarios para contratar 
trabajadores, un centro de for
mación y el apoyo a la implan
tación de sistemas de calidad. 

Otros 980 millones para un 
plan de mejora del comercio en 

el eje de Reyes Católicos con 
una rehabilitación de ese eje, 
creación de aparcamientos, 
plan de revitalización y marke
ting, y con un centro de servi
cios múltiples. 

El programa presenta tam
bién una mejora medioambien
tal con la re<;:uperación del arro
yo Camarmílla y wnas verdes, 
propósito valorado en 890 millo
nes de pesetas. 

El proyecto contiene también 
programas transversales y pro
gramas complementarios, como 

YEBRA CARCIA, S.L. 

son un plan de formación valo
rado en 244 millones de pese
tas, un plan de modernización y 
descentralización administrati
va cuyo coste se ha calculado en 
550 millones de pesetas, un 
plan de mejoras en el transpor
te y en la movilidad que está 
valorado en 413 millones de 
pesetas y, sobre todo, un plan 
de reequilibrio social valorado 
en 590 millones de pesetas. 

Reequllibrio social 
Este plan contempla actuacio

nes con las minorias étnicas, 
actuaciones valoradas en 90 
millones de pesetas. Concreta
mente, se pretende destinar 20 
millones de pesetas al desarro
llo cultural gitano, así como 50 
millones a la formación básica. 
También se establecen actua
ciones con los jóvenes por valor 
de 150 millones y con la tercera 
edad valoradas en otros 150 
millones de pesetas. Se contem
pla también la eliminación de 
barreras arquitectónicas, por 
valor de 200 millones. 

En la página siguiente, para 
que el lector pueda conocer con 
mayor exactitud los propósitos 
del gobierno municipal, repro
ducimos la sintesis de su pro
puesta, con su texto y con sus 
cuadros, tal como fue presenta
da a la aprobación de la COIJ>O
ración municipal, que le dio su 
visto bueno. 

CRAN EXPOSICIÓN DE PAVIMENTOS 
Gran variedad de azuleios • Gres (exterior e interior) • Balaustradas y complementos 

diseños Los 
~ mas actuales 

Expositores panorámicos rodantes - Primera calidad con la garantía de Yebra García 
PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 

Visítenos en: Ctra. Villalbilla, km. 2 (Villalbilla) 
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Síntesis de la propuesta del avuntamiento de Alcalá para los años 2000-2006 dicha Dirección General tie
ne de plazo hasta el 23 de 
noviembre para realizar la 
selección de las ciudades y 
enviar las propuestas a la 
Comisión Europea. A conti
nuación, se expone una sín
tesis de la propuesta URBAN 
Alcalá de Henares 2000-
2006. 

IRBIN es una iniciattva c1munitaria dedicada 
a la regeneración de las ciudades 

URBAN es una iniciativa de 
la Unión Europea, financia
da con fondos FEDER, dedi
cada a la regeneración eco
nómica y social de las ciuda
des y de los barrios en crisis. 
La continuación de la inicia
tiva URBAN durante el perio
do 2000-2006, seis años des
pués de su lanzamiento, res
ponde a los prometedores 
resultados conseguidos du
rante este periodo, que se 
han materializado en mejo
ras palpables en la calidad 
de vida de las zonas benefi
ciarias. Los objetivos princi
pales del nuevo URBAN son 
los siguientes: 

• Promover la elaboración y 
puesta en marcha de estrate
gias innovadoras a favor de 
la regeneración económica y 
social sostenible de las 
poblaciones y ciudades 
pequeñas y medianas o de 
los barrios en dificultades de 
las grandes ciudades. 

.... 
Infraestructuras 
Económicas 
150 M El 

Servicios 
de Ocio y Cultura. 
Atracciones temáticas 
200 M E2 

Alcalá Romana 
Virtual. 
100 M E6 

Escuela· Taller 
y Formación 
100 M E3 

1 
Modernización 
polígonos JUMAPI 
y Camarmilla 
200M E2 

1 
Vivero Ayudas a la 
de Empresas ....-- Contratación 
100 M E2 100 M E2 

1 
Centro de Formación 
de Nlls 
150 M E3 

1 
Apoyo 
a la implantación de 
sistemas de calidad 
50M E2 

Rehabilitación 
del eje comercial 
Reyes Católicos 
300 M El 

1 
Aparcamientos 1 Plan de 
200 M E 1 Revitalización 

.__ __ ___, y Marketing 
60M E2 

1 
Centro de 
Servicios Múltiples 
220 M E2 

Rehabilitación 
entorno urbano 
50M E2 

.. 
1 1 

Arroyo Sensibilización 
Camarmllla Medioambiental 
y su entorno 75 M E5 
340 M El 

1 
Mejora 
Integral de 
Zonas Verdes 
360 M El 

1 

1 

Energías 
Renovables 
75 M E5 

Taller de Empleo 
Medioambiental 
40M E3 

• Mejorar e intercambiar 
los conocimientos y las expe
riencias sobre regeneración y 
desarrollo urbano sostenible 
en la Unión Europea, 
mediante el desarrollo de 
proyectos de carácter demos
trativo. 
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El ayuntamiento de Alcalá 
de Henares, con la colabora
ción posterior de diversos 
colectivos e instituciones, 
pretende la inclusión de la 
ciudad de Alcalá de Henares 
en la Iniciativa Comunitaria 
URBAN 2000-2006, con el 
fin de mejorar, a través de 
actuaciones integrales y con 
una dotación presupuestaria 
inicial de 4. 767 millones de 
pesetas (50% aportado por 
Fondos Estructurales y 50% 
aportado por el ayuntamien
to de Alcalá de Henares). las 
condiciones de vida de los 
37.709 vecinos de Alcalá de 
Henares situados dentro de 
la zona URBAN (23'08% de la 
ciudad). La zona URBAN 
comprende los barrios del 
Vivero, de los Músicos, Cam
po del Ángel, Mazzoni, Reyes 
Católicos, los Gorriones, La 
Manigua, polígono Puerta de 
Madrid y los políginos Juma
pi y Camarmilla. 

La propuesta del ayunta
miento de Alcalá de Henares 
se presentará a la Dirección 
General de Fondos Comunita
rios y Financiación Territorial 
del Ministerio de Hacienda 
antes del dia 15 de septiem
bre de 2000. Posteriormente, 

PUERTA de Madrid 
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Eduardo Blázquez, a sus 18 
años un bailarín de "altura" 

con su más de 1 '80 

No sabemos si el público de 
Alcalá se habrá fijado en él, 
pero aquí el jovencito Eduardo 
Blázquez Forero, aquí donde lo 
ven, ha actuado en la feria. No 
venía con "Pimpinela" ni con la 
gran Paloma San Basilio, ni 
siquiera con las "Alazán", pero 
seguro que no hubiera desento
nado al lado de ellos ... Bueno, 
ya vendrá. Igual cualquier día, 
en alguna feria o en algún que 
otro acto importante, aparece al 
lado de Antonio (el "otro" Anto
nio, el único, quien marcó una 
pauta en la danza española, y 
que es su ídolo, lo verá desde el 
cielo). Canales o de Joaquín 
Cortés o de la graciosa Sara 
Baras que tampoco anda mal de 
piernas . .. Mientras tanto, hasta 
que llegue el gran momento, 
"sólo" lo hemos podido ver en 
unión de otros buenos artistas 
de la casa y miren que tenemos, 
con el omnipresente Antonio 
Soria en el improvisado escena
rio donde antaño se desarrollaba 
la feria de ganado. Hoy, seguro, 
de haber seguido así, habría 
tenido aún más sabor.. . espa
ñol. Y Eduardo, y los demás, 
bailaría hasta con barro y char
cos. 

Dice el buen mozo que ya lo 
van conociendo bastante, a 
pesar de su corta trayectoria, 
entre las gentes de la ciudad. 
Lamenta no haber empezado 
antes, a los 8 años que es la edad 
ideal; pero es que cuando real
mente descubrió su afición por 
el baile fue a los 15 y ya -pasi
to a pasito- no ha parado. Des
de que se arrancó un día por 
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En tres años ha hecho muchas actuaciones. Empezó a los 15 
y ahora tiene 18. En la foto con una compañera de baile 
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Ahí va otro artista de los nuestros ... 
Con Eduardo Blázquez, 18 años, 

pasión por el baile 
sevillanas en la popular fiesta 
del Rocío alcalaína. Después, 
visitas continuas a la animada y 
artística Casa de Andalucía para 
tomar contacto con ese divino 
mundillo. Un espejo de los 
grandes, toda la pared, en el 
salón de casa y. . . bailando sin 
salir de la ídem. Bueno, sí, para 
matricularse en el grupo "El 
taller" del Real Conservatorio 
Nacional de Danza, donde va a 
cumplir su cuarto año. 

- Cuéntanos algo de lo que 
hayas hecho hasta ahora. 

- He conocido a los prime
ros bailarines del Ballet 
Nacional; a uno, Rafael Cam
pallo, de la Compañía 
Nacional Andaluza, le dieron 
el pasado año el máximo 
galardón en el famoso ''Festi
val de Las Minas" en La 
Unión (Murcia), donde suelen 
actuar grandes figuras. 
Hemos recibido cursillos de 
Marienma, de Canales, y una 
cosa triste, después de haber 
ensayado un tiempo con la 
compañía de Antonio Gades 
para hacer "B~ de San-

gre", en Barcelona, al final no 
fui por coincidir con los exá
menes de Informática. Pero 
vi, al menos, que contaban 
conmigo. 

- Eduardo, ¿qué es el baile? 
- Para mí es casi todo en la 

vida. Es mi gran pasión. 
- ¿Qué es más importante, la 

técnica o la inspiración? 
- La inspiración, pero sin 

técnica no se puede ser baila
rín. Mi sueño es ser bailarín 
del Ballet Nacional, que me 
vean; y demostrar si tengo 
aptitudes para ello. Sé que es 
una carrera corta, pero tam
bién le dedico mi tiempo, cla
ro, a mis estudios. 

- ¿Tus padres te animan? 
- Mis padres lo viven tam-

bién. No se pierden ninguna 
actuación y creo que, con su 
ayuda y estímulo, me darán 
fuerza para seguir adelante. 

- ¿Cuántas actuaciones has 
hecho? 

- Tengo la suerte de haber 
hecho unas veinte actuaciones 
hasta la fecha. 

Y, felicísimo el chico, nos va 

Su hermana, Minerva Blázquez, 
pertenece al Ballet 

de la Casa de Andalucía 

enseñando fotos y programas; 
viene su nombre en ellos, natu
ralmente. En San Sebastián de 
los Reyes, con "El Corsario" o 
"Recuerdos, aires de Villa y 
Corte"; en el teatro Valle Inclán, 
con la magnífica "El baile-de 
graduados" o "España" con 
coreografía de la diva Marien
ma; en una clausura de un curso 
de flamenco hay de todo: tan
gos, alegrías, garrotín, fandan
gos de Huelva . .. ; en un festival 
de lujo en la atractiva Huesca, 
con "La vida breve", de Falla, 
nada menos y "Farruca"; o, en 
fin, en el Real Coliseo de Carlos 
ill, en San Lorenzo de El Esco
rial, con piezas como "Encade
nado" o "Capricho italiano". 

- ¿Cuántas horas diarias ensa
yas? 

- Muchísimas, hasta los 
sábados. Pero me da igual, no 
me canso. 

- Y ya el nuevo curso ... 
- S1 y con ganas. Hay que 

preparar el invierno ''El som
brero de tres picos" que va a 
montar en Madrid José Anto
nio, director de la Compañía 
Andaluza Nacional de Danza. 
Espero que vengas a verla. 

Y Alcalá de Henares entera 
estará allí. Se ha quedado pen
sativo, pero con la ilusión y el 
éxito en su mente . . . ¡Ah!, nos 
ha presentado a Minerva, su 
hermanita, que también va 
haciendo sus pinitos y dice que 
ha salido en la televisión. 

Pues volveremos para ver a la 
niña. 

LUMIGARMO 
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El llar de copas ·panlheon' ha sido sancionado 
con seis meses de ciene 

"Nos han cerrado el local 
como si fuéramos perros" 
El bar de copas Pantheon, situado en el distrito IV, fue ce
rrado el viernes 8 de septiembre y así permanecerá durant~ 
seis meses. La directiva del local, formada por Ignacio , Jose 
y Javier Tutor, no está de acuerdo con la medida tomada por 
el ayuntamiento: "Nos parece una sanción excesi'!ª• si tene
mos en cuenta que la mayoría de los bares tan solo son ce
rrados por un mes. Nos están tratando discriminatorlamen
te y con la única intención de hacernos daño." 

El Pantheon es un bar de co- "Durante dos meses, 
pas que se encuentra ubicado en la policía ha estado 
Nueva Alcalá. Como ya comuni- registrando entre 
có este semanario, hace unos 
meses 1.500 vecinos residentes 200 y 300 clientes 
en el distrito IV, en el que se en- de núestro bar'' 
cuentra este bar, hicieron llegar 
al ayuntamiento una serie de fir
mas de protesta por los proble
mas de alteración del orden pú
blico y tráfico de drogas que se
gún ellos veman soportando en 
las inmediaciones del citado lo
cal. Según el ayuntamiento, el 
cierre de Pantheon se debía a 
que la actividad que ejercía no se 
correspondia con la licencia, ad
judicada como bar de ambiente 
musical con cocina. La directiva 
del Pantheon, formada por los 
hermanos Javier, José e Ignacio 
Tutor, no está de acuerdo con la 
sanción puesta por el ayunta
miento: "Nos parece excesiva y 
discriminatoria". 

Javier, José e Ignacio Tutor 
hablaron con PUERTA DE MA
DRID para esclarecer esta situa
ción y aprovechar así para lim
piar el nombre de su local, de so
bra conocido por toda la juven
tud alcalaína y alrededores: 
"Nuestro local lleva abierto trece 
años con la misma licencia y con 
todo lo exigido por el ayunta
miento. Hace dos años salió por 
la comurudad de Madrid una 
nueva normativa para los bares 
de copas. Nosotros, como todos 
los demás, nos intentamos adap
tar a esa norma. Nuestra licen
cia era de bar de ambiente musi
cal con cocina, lo que se llamaba 
pub, y en el 99 comenzamos los 
trámites de discoteca. Vamos 
presentando la documentación 
que nos pide el ayuntamiento en 
tiempo y forma, vamos cum
pliendo todo, pero los papeles se 
van retrasando tanto que pasan 
veintiún meses y nosotros segui
mos sin poder adaptamos". 
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La directiva del local piensa 
que si el ayuntamiento hubiera 
puesto algo de su parte y hubie
ra agilizado los trámites, Panthe
on ya hubiera estado cerrado y 
ellos habrían podido comenzar 
las obras para hacerlo discoteca: 
"De esta forma hubiera sido un 
cambio menos traumático y no 
habríamos tenido que despedir a 
los doce empleados que trabajan 
en nuestro bar. Sin embargo, el 
ayuntamiento ha preferido con
denarnos con la pena más gran
de que hay, que son seis meses, 
cerrarnos el local sin avisarnos y 
encima nos tira toda la ·docu
mentación por un problema de 
forma. ¿Después de veintiún me
ses nos dicen que hay un proble
ma de forma? Está claro que han 
ido hacemos daño". Tanto José 
como Javier e Ignacio tienen cla
ro que el ayuntamiento ha ido a 
cerrarles el local descaradamen
te: "La policía ha estado durante 
dos meses registrando entre 200 
y 300 clientes cada dia. Los ca
cheaban y les hacían la prueba 
de alcoholemia, su principal ob
jetivo era quitarnos a todos los 
clientes de una manera descara
da y eso lo sabemos todos, para 
luego encontrar entre los regis
tros cuatro tonterías, no han en
contrado nada". 

"El alcalde nos 
ha cerrado el local 
como si fuéramos 
perros" 

Los directivos de Pantheon es
tán muy descontentos por la for
ma en la que Manuel Peinado ha 
hecho las cosas: "Entendemos 
que el alcalde tiene que cumplir 
unas normas, pero otros locales 
de copas que también se han ce
rrado hablaron con el alcalde 
para llegar a un acuerdo del dia 
en el que podían cerrar el bar. A 
nosotros se nos avisó con un día 
de antelación, cuando ya tenía
mos compradas todas las bebí-

Pantheon fue cerrado el pasado día 8 de septiembre 

das y el tabaco. Nos han tratado 
como si fuéramos perros". Igna
cio, José y Javier piensan que 
han sido tratados de una forma 
discriminatoria: ''Van a por noso
tros, no nos han ayudado en 
nada para mantener nuestro ne
gocio. Ahora tendremos que vol
ver a empezar de cero, y a saber 
luego qué pega nos ponen. Todo 
esto es política, la gente ve que 
nos castigan y nos maltratan y 
tienen otros tantos votos". 

"Tenían que pensar 
qué están haciendo 
por la juventud, 
están maltratando a 
las peñas y les están 
cerrando todas las 
discotecas" 

Los tres hermanos quisieron 
aprovechar su conversación con 
PUERTA DE MADRID para re
cordar el programa de elecciones 
de Manuel Peinado: "¿Qué están 
haciendo por los jóvenes? Nada 
de nada y según decía él en su 
publicidad para que fuera vota
do, iba a favorecer a la juventud 
y todo lo que estuviera relaciona
do con su diversión. Primero 
prometen muchas cosas para 
que se les vote y luego todo es 

mentira. No entendemos qué in
terés puede tener un local tan 
pequeño para que todos los me
dios de comunicación y televisio
nes privadas tuvieran interés en 
el cierre de nuestro bar, lo úmco 
que quería el ayuntamiento es 
que todo el mundo supiera que 
eran ellos los que cerraban el lo
cal y así ganar más votos". 

"Prometió mucho 
a los pequeños 
comerciantes, 
prometió mucho a 
la juventud y no 
hace nada por nadie" 

La directiva del Pantheon con
cluyó diciendo: "Se pidió la dimi
sión del alcalde, pero no dimite. 
Si reúne mil votos para cerrar un 
local lo cierra, si se consiguen 
cinco mil firmas para que dimita 
el alcalde, no dimite. Primero los 
pequeños comercios, luego el 
cierre de varias discotecas de la 
ciudad y por último el problema 
con los peñistas, esto está to
mando un plan que no es nor
mal. O somos todos los que falla
mos o es la política de la ciudad. 
Ellos lo arreglan todo con multas 
o cerrando locales". 
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Manolo Escobar será la gran estrella para iubilados v pensionistas 

la 111 se1ana de las personas 1avores 
tiene un presupuesto de 10'5 iillones 
Nada de semana de la 'tercera edad'. El gobierno municipal ha llegado a la conclusión de que, pues
tos a renovar la semana dedicada a jubilados y pensionistas, hay que renovar hasta el nombre, y 
ahora se llama 'semana de las personas mayores'. Al fin y al cabo, el concejal de Ciudad Saluda
ble, Salvador Guardiá, explicó a PUERTA DE MADRID que no hay criterios universales para deter
minar cuándo empieza la tercera, la cuarta o la quinta edad. Es más, en los clubes de jubilados y 
pensionistas hay socios incluso relativamente jóvenes que se han acogido a algún tipo de jubila
ción anticipada, y que claro, participan de forma decidida en la semana. Lo que no cambia de esta 
semana que cumple su decimosexta edición es que habrá una estrella indiscutible que, por cierto, 
ya triunfó ante jubilados y pensionistas complutenses. No es otro que el cantante Manolo Escobar. 

Salvador Guardiá reconoció 
que en la semana del año 
anterior, la primera que orga
nizó como concejal de ciudad 
saludable y responsable del 
área de personas mayores, "no 
tuvimos tiempo para variar el 
modelo que se había realizado 
en ediciones anteriores. El téc
nico por aquel entonces me 
presentó el programa, que era 
prácticamente una copia de lo 
que se había estado haciendo 
en años anteriores. Yo lo vi 
bien y se celebró con ese mis
mo esquema. Pero este año ha 
habido más tiempo y hemos 
intentado hacer modificacio
nes". 

Guardiá explicó que "desde 
la concejalía llevamos cinco o 
seis meses trabajando en la 
semana de las personas mayo
res. Hay que entender y asu
mir que es dificil cambiar una 
trayectoria de quince años. 
Pero lo principal que hemos 
tratado de introducir en la 
semana es que las personas 
mayores no tengan en ella una 
actitud pasiva, que simple
mente asistan a los actos 
como meros espectadores, 
sino que participen en ellos 
activamente". 

El concejal de Ciudad Salu
dable reconoció que "este año 
hemos contactado con profe
sionales, que están mucho 
más preparados que el conce
jal para aportar ideas que 
mejoren la semana. El caso es 
que todas las actividades que 
durante la mañana se realiza
rán son de participación de los 
jubilados y pensionistas". 

Hasta ahora la concejalía 
contrataba a una empresa, el 
año pasado fue la de Martín 
González, que se encargó de 
contratar los espectáculos 
artísticos de la semana: "Este 
año la empresa a la que se le 
ha adjudicado la organización 
de la semana después de un 
concurso, se encarga de todo, 
de los actos de participación y 
de los espectáculos artísticos. 
La empresa organizadora se 
ha encargado este año de 
todo, eso sí, supervisado, 
modificado y aceptado por la 
concejalía que dirijo". 

ti de septiembre de 2000 

Salvador Guardiá, concejal de Ciudad Saludable. 

El presupuesto de la semana 
de las personas mayores es de 
10.500.000 pesetas: "Es el 
mismo presupuesto que más o 
menos tuvimos el año pasa
do". 

15.000 jubilados 
y pensionistas en Alcalá 
Los datos que Salvador 

Guardiá maneja en la conceja
lía es que aproximadamente la 
población de jubilados y pen
sionistas en la ciudad complu
tense es de unas 15.000 per
sonas: "Con ese número tan 
elevado es dificil encontrar un 

sitio para celebrar actividades 
multitudinarias. Por eso se ha 
pretendido en gran medida lle
var a los clubes de jubilados y 
pensionistas la mayor parte de 
las actividades". 

Con todo y con ello no se ha 
querido suprimir la actuación 
estelar de la semana, que vol
verá a ser en el parque O'Don
nell, un espacio en el que sí 
pueden estar miles de perso
nas. Esa actuación estelar es 
la de Manolo Escobar. 

Pero también hay otras 
actuaciones de las que no se 
prescinde en la organización 
de la semana, como puede ser 
la zarzuela, que el lunes 18 

¡¡Tu oportunidad!! 
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Te ofrece la posibilidad de hacer de ti un buen profesional, 

o introducirte en el dominio de un artístico hobby. 
el Cruz de Guadalajara, 25 (DETRÁS DE LA ANTIGUA PLAZA DE TOROS) 

Manolo Escobar será la gran 
estrella del programa. 

tendrá dos sesiones en el Tea
tro Salón Cervantes, y la dan
za española, que el viernes 22 
tendrá también dos sesiones, 
esta vez en el salón de actos 
del centro cívico Maria Zam
brano, en el distrito 11. De la 
misma forma habrá un con
cierto de guitarra clásica espa
ñola el sábado 23 en el centro 
cívico Maria Zambrano y una 
proyección cinematográfica en 
el Teatro Salón Cervantes el 
martes 19, también con dos 
sesiones. Se trata de la pelícu
la 'Atraco a las tres', un clási
co del cine cómico español. 

Tampoco se ha prescindido 
del concurso de bailes de 
salón, que se celebra en dos 
sesiones en la plaza de Cer
vantes. Una de ellas será a 
partir de las 20 horas el mier
coles 20 y la otra, la final, será 
el domingo 24 a la misma 
hora. 

Por lo demás, habrá a diario 
gimnasia de mantenimiento 
en la Ciudad Deportiva Muni
cipal y las actividades diarias 
por la mañana en todos los 
centros de jubilados y pensio
nistas, con juegos de mesa, 
conferencias, bailes, talleres 
plásticos y culturales, etc. 

'Tenemos la obligación des
de el ayuntamiento de procu
rar que las actividades sean lo 
suficientemente variadas para 
darle gusto a la mayor parte 
de los jubilados y pensionis
tas", dijo Salvador Guardiá, 
quien manifestó su deseo de 
que, "como siempre digo en mi 
círculo privado, mis jubilados 
y pensionistas disfruten de la 
semana". 

PUERTA de Madrid 
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Ese día el tránco estará conado por completo en todo el casco histórico 

El viernes día 22 de septiembre 
se celebra el día europeo sin coches 
Alcalá celebrará el viernes 22 de septiembre el día europeo sin coches. El consejo asesor de Medio 
Ambiente, con el concejal de Ciudad Sostenible a la cabeza, decidió acogerse a esta iniciativa euro
pea de que ese día sea de refiexión acerca de una forma de movilidad menos contaminante y más 
respetuosa con el medio ambiente, de tal manera que la pretensión del ayuntamiento compluten
se para esa jornada es que no haya ni un solo coche en todo el casco histórico de la ciudad. De esta 
forma se pretende delimitar como zona sin tráfico toda el centro de Alcalá, que permanecerá cerra
do a la circulación de vehículos desde las 7 de la mañana a las doce de la noche. El viernes día 22 
de septiembre sólo podrán entrar en el casco antiguo bicicletas y el transporte público. 

El ayuntamiento pretende que 
los accesos al casco histórico 
estén controlados y se instalen 
barreras contando para ello con el 
apoyo de la Policía Local, que 
será la encargada de coordinar 
este proceso, de Protección Civil, 
trabajadores municipales y perso
nal colaborador. 

La pretensión municipal es 
reducir al mínimo los permisos 
especiales. Serán muy pocos los 
vehículos a los que se permita 
entrar en el centro de la ciudad y 
a los que se permita entrar se les 
proporcionará un distintivo "para 
reforzar la dimensión educativa 
del día", según el plan de actua
ciones. 

Los permisos especiales se con
cederán sólo a profesionales sani
tarios, a servicios de urgencia, a 
trabajos de reparaciones urgentes 
una vez que se hayan acreditado y 
a personas discapacitadas. Las 
solicitudes de permisos especia
les para casos no previstos se rea
lizarán a través de la concejalía de 
Ciudad Sostenible. Ese día no se 
permitirá la carga y descarga en el 
comercio. Según el concejal de 
Ciudad Sostenible, el socialista 
Fernando Mario, "se ha consulta
do con las asociaciones de comer
ciantes y no han puesto ningún 
impedimento a que ese día no 
haya carga y descarga". El plan 
de actuación habla concretamente 
de 'restringir el 22 de septiembre 
el reparto de mercancías' . 

En el plan de actuación se esti
pula que el ayuntamiento invitará 

Fernando Marín, concejal de Ciudad Sostenible. 

a los residentes en el casco histó
rico a sacar sus coches de la zona 
el día anterior para así despejar 
las calles. A tal efecto se pretende 
facilitar estacionamientos espe
ciales para este fin y se establece
rán acuerdos con los gestores de 
los estacionamientos públicos. De 
todos modos si no es posible que 
los residentes saquen sus vehícu
los de la zona prohibida el día 
anterior, lo que sí se ha decidido 
es que si los sacan el viernes 22, 
no se les permitirá volver a entrar 
antes de la hora especificada. 

Fomentar el transporte 
público y el uso de la bicicleta 

El viernes 22 de septiembre 
habrá una mayor frecuencia de 
autobuses urbanos y el ayunta
miento pretende que el billete 
tenga un coste simbólico ese día 
al aplicarse precios reducidos: 
"La gente debe conocer que tene
mos un excelente servicio de 
autobuses; hay muy buen trans
porte público en Alcalá y los alca
laínos se deben acostumbrar a uti-

lizarlo", dijo Fernando Mario. 
Pero también se pretende 

fomentar el uso de la bicicleta. La 
tarde del viernes 22 se celebrará 
una marcha en bicicleta que se 
pretende que sea multitudinaria y 
que recorrerá el casco histórico 
pero también llegará a otras zonas 
de la ciudad. Otra de las ideas es 
la de la creación de patrullas de 
Policía Local en bicicleta. 

Una medida que se adoptará de 
forma especial es la de habilitar 
estacionamientos disuasorios en 
los bordes del casco histórico. 

Por otra parte el ayuntamiento 
llevará a cabo un proceso de eva
luación a todos los niveles con el 
objetivo de conocer los resultados 
de ese día en el ámbito local. 

El concejal de Ciudad Sosteni
ble manifestó a PUERTA DE 
MADRID que "la celebración del 
día europeo sin coche es una 
necesidad. Está bien que en toda 
Europa se promueva la celebra
ción de un día en el que se limite 
la circulación de vehículos priva
dos. Se trata de recuperar las ciu
dades para el paseo de los ciu
dadanos y para que puedan utili
zar otros medios de transporte 
alternativos que van a reducir 
considerablemente la contamina
ción atmosférica y acústica. Ese 
día va a ser bastante más saluda
ble para toda la población". 

Fernando Mario pidió a los 
usuarios de vehículos "que tengan 
paciencia, que es algo que inevi
tablemente vendrá. Existe una 
tendencia a nivel de toda la Unión 
Europea a recuperar las calles 
para los ciudadanos. Entiendo 
que va a ser un perjuicio para 
muchos pero les recuerdo que hay 
transporte público que debemos 
utilizar". 
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Antonio Tudela, director y maestro de la escuela de joyería "Alcalá", en el interior de las instalaciones de la escuela. 

. latón, plata v oro son los metales con los que trabaian los estudiantes vas a quedarte sin nada, o 
que hoy estés aquí y mañana 
allí. Ahora mismo hay más 
gente mayor aprendiendo 
esto como hobby que jóvenes 
como profesión. He notado 
un cambio muy grande, y es 
que antes el 80% eran varo
nes y ahora el 80% son mu
jeres, esto se puede deber a 
que las mujeres sin estudios 
pueden tener más dificulta
des a la hora de encontrar 
un trabajo". 

"la profesión de iovero nene muchas salidas" 
Antonio Tudela es el director y el maestro de la escuela de joyería 'Alcalá', situada en la ca
lle Cruz de Guadalajara número 25. Antonio imparte cursos de joyería y engastado para todas 
las edades, ofreciendo así la oportunidad a muchos jóvenes que no desean seguir estudiando 
de aprender una profesión. El curso de aprendizaje dura tres años, comienzan utilizando la
tón, que es el material más barato, luego continúan con plata y oro, realizando joyas que los 
estudiantes aprovechan para regalar, vender o para ellos mismos como adorno personal. 

El director y maestro de la 
escuela de joyeria 'Alcalá'. 
Antonio Tudela, lleva diez 
años enseñando el dominio 
de esta artistica afición, que 
no es otro que el de la crea
ción de joyas. Es la única es
cuela joyeria que se puede 
encontrar en todo el corredor 
del Henares, Antonio consi
dera que estando tres años 
se sale lo suficientemente 
bien preparado para dedi
carse a esta bonita profe
sión: "Los alumnos entran 
sin saber absolutamente 
nada. El material que utili
zamos para el aprendizaje es 
el latón, para que les salga 
más barato. Aprenden a cor
tar haciendo una chapa de 
identidad, a soldar haciendo 
pulseras, a limar haciendo 
sortijas, esto es lo atractivo 

Te esperamos en: 

del curso, ya que sobre todo 
a los jóvenes hay que tener
les continuamente motiva
dos haciendo cosas que ellos 
vean que les van a servir". 

Hasta que los alumnos 
quieran, trabajan con el la
tón, metal que corre a cuen
ta de la escuela. La mayor 
parte de ellos trabajan este 
metal durante el primer mes, 
luego pasan a trabajar con 
plata, "la plata corre a cuen
ta de los estudiantes, que 
también es muy barata, y 
además, como todos los tra
bajos quedan en propiedad 
de ellos, pueden quedarse 
con las joyas que hacen, re
galarlas o venderlas", explicó 
Antonio. Al curso acuden 
personas desde los catorce 
años hasta los setenta, los 
más mayores acuden como 

diversión y a pasar un rato 
entretenido y agradable. 

La profesión de joyero está 
considerada como una pro
fesión familiar y reducida, y 
muchos desconocen el 
aprendizaje de este arte en 
escuelas profesionales. An
tonio comentó que desde 
hace dos años su escuela ha 
disminuido en alumnos: ''Yo 
deduzco que esto se debe a 
que en España hay más tra
bajo y que los jóvenes ya no 
quieren o no necesitan 
aprender una profesión por
que están trabajando. Desde 
que están funcionando las 
agencias temporales ha des
cendido mucho el trabajo de 
las escuelas taller, es cierto 
que generan mucho trabajo, 
pero de qué sirve que traba
jes dos meses y luego vuel-

Antonio Tudela anima a to
dos los jóvenes a que apren
dan esta profesión: "Es muy 
bonita y además abre mu
chas puertas para encontrar 
trabajo. No hay que tener 
ningún tip<;> de estudios para 
entrar en la escuela, se dan 
clases prácticas y teóricas, 
casi todos los jóvenes que 
asisten a este taller es por
que no quieren estudiar y 
porque quieren aprender 
una profesión, aquí se les 
enseña todo lo relacionado 
con la joyería. Hay muchas 
salidas para trabajar en ta
lleres o para abrir una joye
ría propia". La escuela de jo
yería 'Alcalá' se encuentra 
situada en la calle Cruz de 
Guadalajara número 25. 

¿Afición o devoción? 
Cuando descubras el nuevo Bora, sólo pensarás en satisfacer 
ese irresistible deseo de conducirlo. No te preguntarás si es 
por afición o por pura devoción. ¡No importa! Lo único que 
querrás es volver a sorprenderte con su poderosa respuesta. 
Con la facilidad y el estilo con el que adelanta gracias a mo
tores tan revolucionarios como el V5 de 150 VC. Con el aplo
mo que demuestra al trazar hasta las curvas más cerradas. O, 
simplemente, para sentir todo su confort y la tranquilidad de 
viajar protegido por su cuatro airbags y el equipamiento más 
vanguardista en seguridad. Serán otros los que se pregunta
rán si lo que sientes es afición o algo mucho más esencial. 

Bora. Por afición. Por devoción. 

Yolauto, S.A. 

Equipamiento de serie del Bora VS 150 CV Highline: 4 airbags, 
ABS, EBV, EDS, aire acondicionado, dirección asistida, cierre cen
tralizado con mando a distancia, elevalunas eléctricos, retrovisores 
exteriores térmicos y eléctricos, computadora de a bordo, asientos 
delanteros deportivos regulables en altura y con apoyo lumbar, vo
lante en cuero, embellecedores de madera de raíz de nogal, apo
yabrazos delantero y trasero con portaobjetos, sensor de lluvia, fa
ros antiniebla, llantas de aleación ligera 6 1/2 J x 16 con neumáti
cos 205/55 ... 
Versiones: 1.6 100 CV, 1.6 
Aut. 100 CV, 2.3 V5 150 CV, 
TD11.9 90 CV, TDI 1.9110 CV, 
TDI 1.9 115 CV. 

Bora ® 
Vía Complutense, 98 - Telfs.: 91 887 09 74 - 28805 Alcalá de Henares 
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Enlace Cuesta Calleia -Arribas García 
El sábado 9 de septiembre contrajeron matrimonio en la igle

sia de San Ildefonso Ramón Cuesta Calleja y Ana Belén Arribas 
García. Los padrinos del enlace fueron Felipe Arribas, padre de 
la novia, y Leonor Calleja, madre del novio. Ana Belén eligió para 
la ocasión un sencillo vestido de color marfil, con un bonito bor
dado minimalista delante del traje, el cuello era de barco y lle
vaba los hombros al descubierto. Ramón llevaba un traje de 
color azul marino. 

Tras la ceremonia religiosa y las fotos para el recuerdo, los 
novios y los 127 invitados se trasladaron hasta la Hosteria del 
Estudiante, donde celebraron el convite nupcial. Ramón, de 27 
años de edad, y Ana Belén, de la misma edad, llevaban dos años 
de noviazgo antes de contraer matrimonio, ella es recepcionista 
y él cocinero. 

En el Caribe pasaran su luna de miel y a su regreso estable
cerán su residencia en la ciudad complutense. 

Enlace Villalba Higueras · Hernández Atienza 
El sábado 9 de septiembre contrajo matrimonio en la ermita de 

la Virgen del Val la pareja fo.rmada por Francisco Villalba Higue
ras, de 31 años de edad, y Beatriz Hernández Atienza, de 25. El 
novio es empleado en una empresa del sector de la construcción 
mientras que la novia trabaja en el sector cosmético. 

Francisco Villalba entró a la ermita del brazo de su madre, 
Dolores Higueras, que intervino en la ceremonia como madrina. 
Junto al altar esperó a la novia, que entró acompañada de su 
padre, Francisco Hernández, que intervino como padrino. 

La pareja llevaba un año y medio de noviazgo hasta contraer 
matrimonio esa tarde en la ermita del Val. Francisco Villalba y 
Beatriz Hernández invitaron a familiares y amigos a un banque
te en un restaurante complutense. Asistieron en total unas 240 
personas. El nuevo matrimonio residirá en Alcalá. Después de 
las celebraciones nupciales la pareja partió en viaje de luna de 
miel a Orlando, en Florida (Estados Unidos). 

Enlace Recio toque -Moclán García 
MARCELINO MARTÍN 

MARISOL PIOUET 
Juan Carlos Recio Luque y Sara Moclán García contrajeron matrimonio el vier

nes 8 de septiembre en la ermita del Val, tras llevar cuatro años de noviazgo. Sara 
eligió para la ocasión un favorecedor vestido de color marfil que destacaba por lle
var un bonito recogido en la cintura, el cuello era cuadrado, cubrian los hombros 
unos finos tirantes y llevaba la espalda toda abotonada; el novio se decantó por un 
traje de levita de color gris. 

Sara García, madre de la novia, acompañó a su hija hasta el altar haciendo las 
funciones de madrina; Eladio Recio, padre del novio, fue el padrino de la ceremo
nia. Tras la celebración la pareja, junto con sus familiares y amigos más cercanos, 
se trasladó hasta el restaurante Foguet. Mallorca fue el destino elegido por los 
recién casados para pasar su luna de miel. 

Sara, de 29 años de edad, y Juan Carlos, de 34 años, trabajan ambos en una 
fábrica de azulejos de Alcalá. La pareja establecerá su residencia en la ciudad com
plutense. 
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¡POR FIN 
SE ~CASAN! 

Enhorabuena de 
tus amigos y amigas 

y familia 
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• CHAOUÉ 

•SMOKING 

MADRINAS, FIESTA 
Y COMPLEMENTOS 
e/ Mayor, 27 - PRIMER PISO 

TLF.: 91 889 36 66 

• TRAJE CEREMONIA 

•CAMISERÍA 

• COMPLEMENTOS 
e/ Tinte, 8 - Alcalá de Henares 

San Isidro, 1 - Torrejón de Ardoz 

tus invitaáos ... ! ! 1 ?;; . .f/6 .1 
ponte guapa en ~ndWta de ~ ií_gO<Ja 

'i"Jf11'l? f-JiU''!' f-?'l'l'11·J.1 
el Los Hueros, 1 (IVIASA El Chorrillo) Tlf.: 91 880 72 61 

doña concha 
CORTINAS, ESTORES, TAPIZADOS, 

ALFOMBRAS .•. 

VESTIMOS TU HOGAR 
e/ De las Flores, 5 bis - Telf. y Fax: 91 888 24 53 

CALIDAD, SERVICIO Y MODA AL ALCANCE DE TODOS 

tftA- NM1/i 
@2~RE~li0s 

DISENO EN PLATA 

e/ Carmen Calzado, 4 -Telf.: 9188034 10 - ALCALA 

RESTAURANTE - CAFETERIA ~

LOS HUEROS (Villalbilla) 

Telf.: 91 879 26 98 

ALIANZAS (Oro 18 Kts.J, ARRAS ... 

Jovería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 -Tlf.: 91880 16 85 

«LA ZAPATERÍA MÁS GRANDE DE ALCALÁ» Le ofrece 
lAS MEJORES MARCAS A LOS MEJORES PRECIOS 
* Zapatos para señora • • • • • • • • 

• ~~~~~o~~a~ballero UIElUll RIWll T .. •CTM 
desde 2.500 Ptas. 4PBOVlCHESE» Pll.--r• V' ..... , . . ....... 

[CENTRO COilEAC[!jJ .. '..fEÑTRó CówERC1Al] 
LOCAL 300 • 1 - BIS, 3' PI.AMA ... LOCAL 221 • 223 

PRESENTANDO ESTE ANUNCIO LE DESCONTAMOS 500 PTAS. 

LIOUIDACION 
PERMANEN'TE DE 
EXPOSICIONES 

mUEBlEJ y DECORACIOn 

e/ Miguel de Moneada, 4 (junto Galerías Juan de Austria) 
Telf. y Fax: 91 880 26 67 - ALCALA 

También y Sola Chollo 
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El gobierno regional también aprobó la ampliación 
en 5.000 metros cuadrados del Centro Comercial la Dehesa 

la CAM fir1ó con el alcalde v FECOHE 
un protocolo para desarrollo co1ercial 
El presidente del gobierno regional, Alberto Ruiz Gallardón, firmó el miércoles día 13 de sep
tiembre en el ayuntamiento de Alcalá un protocolo para la modernización y dinamización del 
pequeño comercio de Alcalá. Al mismo tiempo daba a conocer a través de su consejero de Eco
nomía, Luis Blázquez, la aprobación de la ampliación del centro comercial La Dehesa en 5.000 
metros cuadrados destinados al ocio. Ruiz Gallardón visitó Alcalá después de más de un año, 
con la excepción de la breve visita para asistir a la última ceremonia del premio Cervantes, y 
firmó el protocolo para la constitución de un consorcio de gestión para promover la creación 
de centros comerciales abiertos en las zonas centro, Juan de Austria, Reyes Católicos, Tala
manca, La Rinconada y San Isidro de Alcalá, mediante la unión de los pequeños comercios. 

lnformaci6n SEAT: teU: 901 402 602 Internet: htlp: //ibiza.seat.es 

Seat Ibiza Stella 1.4 con doble airbag de serie 

co"áiáíitN 

lllf6nllalir ... 

SEFIT 

Equipado de serie con doble airbag, dirección asistida, volante regulable 

en altura, elevalunas eléctricos, radiocassette con cuatro altavoces, interruptor 

de bloqueo y desbloqueo de puerta.s y cierre centralizado con control remoto. 

TALLERES 

HNOS. ATIENZA, S.A. 

1& de septiembre de 2000 

por 1.495.000 ptas.,8.98~13€. 

SEFIT 

Vía Complutense, 98 
Tlfs.: 91 887 09 71 · 91 887 09 72 

Fax: 91 888 05 05 • ALCALA DE HENARES 

e 11111•11 a•1lil ......... 
Ruiz Gallardón manifestó 

después de la firma del proto
colo que "Alcalá de Henares 
posee indudables atractivos 
turísticos y culturales, que 
pueden verse incrementados 
con la mejora de su oferta 
comercial". 

El convenio firmado por la 
consejería de Economía y 
Empleo de la comunidad de 
Madrid, el ayuntamiento de 
Alcalá y la Federación de 
Empresas y Comercio del 
Henares (FECOHE). entidad 
que es miembro de CECOMA y 
de CEIM, tiene como objetivo 
el desarrollo de los denomina
dos centros comerciales abier
tos en Alcalá. Estos centros se 
identifican con las áreas 
comerciales tradicionales del 
municipio, como son las zonas 
centro, Juan de Austria, Reyes 
Católicos, Talamanca, La Rin
conada y San Isidro. En estas 
zonas se agrupan un total de 
900 establecimientos comer
ciales. 

La consejería de Economia, 
el ayuntamiento de Alcalá y 
FECOHE formarán un consor
cio de gestión para promover 
la creación de estos centros 
comerciales abiertos. El con
sejero de Econonúa, Luis Bláz
quez, explicó que cada una de 
las partes pagará un tercio de 
los gastos que se generen, 
"independientemente de que 
los pequeños comerciantes 
neéesiten dinero para subven
ciones, que eso es aparte". 

Ruiz Gallardón firmó con el 
alcalde, Manuel Peinado, el 
consejero de Econonúa, Luis 
Blázquez, y el presidente de 
FECOHE, José García Parrie
go, un protocolo que no es 
más que una declaración de 
intenciones y en el que no se 
especifican cantidades ni se 
establecen plazos de actua
ción. José García Parriego 
explicó a PUERTA DE 
MADRID que en noventa días 
se tiene que tener concluido el 
proyecto para su aprobación. 

"Demasiado corazón" 
Es decir, que con un proto

colo que no establecía nada 
concreto y a la espera de que 
el consejero de Econonúa 
aclarara lo que en realidad se 
firmaba, lo importante fue ver 
quién asistió al acto celebrado 
el miércoles 13 de septiembre 
en el ayuntamiento complu-

PUERTA de Madrid 



El público asistente al acto siguió con interés las explicaciones sobre el contenido del protocolo. 

tense. Fueron testigos de la 
firma el presidente de CECO
MA, la organización empresa
rial de los comerciantes 
madrileños, Salvador Santos 
Campano, aquel que formó 
parte de la junta directiva del 
Atlético de Madrid del difunto 
Vicente Calderón. Y sobre todo 
lo fue Fernando Fernández 
Tapias, una de las mayores 
fortunas de España y presi
dente de la Confederación 
Empresarial Independiente de 
Madrid (CEIM). El exnovio de 
la modelo Mar Flores lució 
impecable bronceado y a más 
de uno se le debió de pasar por 
la cabeza pedirle alguna entra
da del estadio Santiago Bema
béu para ver al Real Madrid, 
puesto que Femández Tapias, 
amigo personal de Ruiz 
Gallardón, es flamante vice
presidente del club madridista 
en la junta que preside Floren
tino Pérez. 

Así pues, la gran estrella fue 
'Fefé', como se lo conoce fami
liar y popularmente. Todos 
pudieron ver cómo Ruiz 
Gallardón le pasó ante el 
alcalde una nota que a su vez 
le había entregado durante el 
acto su jefa de gabinete. Por 
cierto, Femández Tapias no 
firmó ni habló en el acto. Asis
tió al mismo y se dedicó sola
mente a conversar con Santos 
Campano y con su amigo Ruiz 
Gallardón. 

En el acto estuvo también el 
presidente de AEDHE, el rec
tor de la universidad de Alca
lá, el delegado de la cámara de 
comercio e industria, el comi
sario de Policía, que seguro 
que tendrá algo que ver con el 
tema de los centros comercia
les abiertos por aquello de la 
inseguridad que los comer
ciantes dicen que sufren. Y 
además hubo una nutrida 
presencia de comerciantes que 
llenaron el salón de plenos. 

PUERTA de Madrid 

~ j!}ostería bel Qf stubíante p~..s 
EN ALCALÁ DE HENARES TIENE MIL Y UN SITIOS 

DONDE DEGUSTAR UN MENÚ ESPECIAL EN EL FIN DE SEMANA 
MIL ... Y UNO: 

lLa J!)os'trría brl <Cs'tubíantr 
PORQLE EL \1ER.'iES 15 ~OCHE. SÁBADO 16 Y DOMI~GO 17 DE SEPTIEMBRE DE 2000 

LES OFRECEMOS: 

MENO ESPECIAL DEGUSTACION FIN DE SEMANA 

COPA DE MORILES CON DOS APERITIVOS 
*** 

GAZPACHO ANDAWZ CON GUARNICIÓN 

*** 
ENSALADA DE HORTAUlAS ASADAS 

CON QUESO DE CABRA 

* * * 
CONCHA GRATINADA DE PESCADO Y MARISCO 

*** 
COSTIU.AR DE CORDERO REUENO DE HONGOS 

*** 
PAS'IEL RUSO CON HELADO DE MIEL 

* * * 
MEDIA BOTEUA DE VINO 11NfO DE COIMENAR DE OREJA 

*** 
CAFÉ CON AIMENDRITAS GARAPIÑADAS 

DE LAS MONJAS CIARISAS 

*** 
PRKIO: J.800 PTAS.+ 7% l.V.A. 

RESERVAS: c/ Colegios, 3 - Tlfs. (91) 888 03 30 - 888 04 94 
Telefax: (91) 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 

Y demasiado corazón pare
ció poner Ruiz Gallardón con 
Bartolomé González. Mucho 
más del que aparentemente 
ponia cuando éste era alcalde. 
Lo saludó efusivamente y con
versó con él durante un rato 
en el transcurso del café con el 
que el ayuntamiento agasajó a 
tan ilustres visitantes. Nadie 
pareció recordar lo que es un 
secreto a voces entre muchos 
comerciantes y que parece que 
no sentó demasiado bien en el 
PP local; parece ser que fue 
desde la comunidad de Madrid 
desde donde se pidió a FECO
HE que pusiera el punto y 
final a la campaña que 
emprendió contra Manuel Pei
nado por la concesión de la 
segunda licencia del centro 
comercial de Continente. 

3.000 millones 
El primero de estos consor

cios será el de la zona centro 
de Alcalá: "El consorcio decidi
rá cómo tienen que actuar los 
comerciantes que están dentro 
que forman parte del mismo, 
en el sentido de marcas, mar
keting, protocolo, promoción, 
etc. Hay que decidir la geren
cia por cada centro comercial 
abierto y en todo eso el prota
gonismo tiene que ser de los 
empresarios. Hay que decidir 
si faltan equipamientos, si le 
falta algún tipo de oferta para 
ser realmente atractivo. En 
cada centro comercial abierto 
tiene que haber todo tipo de 
servicios. El centro tiene que 
decidir en qué horarios abre, 
cómo atiende al turismo y 
cómo se especializa". explicó 
Blázquez. 

Las cifras que se barajan en 
la comunidad de Madrid para 
poner en marcha estos proyec
tos son del orden de los 3.000 
millones de pesetas: "De todos 
modos no debemos engañar-

t& de septiembre de 2000 



Manuel Peinado, Alberto Ruiz Gallard.6n y Luis Blázquez durante la firma. 

nos porque cada comerciante 
puede decidir lo que quiera 
para su propio establecimien
to". manifestó el consejero de 
Economía. Así pues, los 3.000 
millones que se estima que 
costará poner en marcha estos 
centros comerciales abiertos 
serian sufragados por cada 
una de las partes que intervie
nen en ellos, ayuntamiento y 
CAM. A los 900 comerciantes 
que están en estas zonas les 
corresponderían 1.000 millo
nes de pesetas, para lo cual 
pueden tener también subven
ciones a través de la dirección 
general de comercio de la 
CAM. Pero los 3.000 millones 
son una estimación inicial: 
"Creemos que con ese dinero 
se puede dinamizar todo el 
conjunto, se puede poner en 
marcha el proyecto de centros 
comerciales abiertos. Pero 
entendemos que cada barrio 
podrá elegir su ambición y 
dependerá de los comerciantes 
lo que en definitiva se gaste. 
La inversión de la CAM depen
de de lo que los empresarios 
sean capaces de gastarse. 
Nosotros vamos a poner a dis
posición del plan de dinamiza
ción del comercio una canti
dad que puede llegar a los 
5.000 millones de pesetas. 
Aquí no va a haber problemas 
de tesorería". 

Se aprobó la ampliación 
del centro comercial 
La Dehesa 
Los aplausos y los buenos 

deseos coincidían con la noti
cia que la propia consejería de 
Economía hizo pública ese 

t & de septiem bre de 2000 

Fernando Fernández Tapias fue uno de los testigos del acuerdo. 

mismo día y que precisamente 
no es de las que algunos 
pequeños comerciantes consi
deran agradable. La consejería 
que preside Luis Blázquez ha 
autorizado a la inmobiliaria 
francesa Bouygues a construir 
y promocionar una ampliación 
del centro comercial La Dehe
sa, que según el consejero de 
Economia es de 5.000 metros 
cuadrados y que según el dia
rio El País citando a la propia 
consejería, son 9.250 metros 
de uso comercial. 

Según el consejero, se trata 
de una ampliación relacionada 
con el ocio. Se trata de 4.00Q 
metros cuadrados para la 
construcción de un gimnasio y 
zona deportiva y unos 1.000 

metros cuadrados para esta
blecimientos también relacio
nados con el ocio, como pue
den ser deportes, decoración, 
hogar, etc, según Blázquez. 
Este centro, que ampliará La 
Dehesa, tendrá un aparca
miento para 400 vehículos. 
Blázquez apuntó que la inver
sión rondará los 5 .000 millo
nes de pesetas. La previsión es 
inaugurar y poner en funcio
namiento este nuevo centro en 
otoño del próximo año porque, 
según Luis Blázquez, la legis
lación regional establece que 
se concedan sin obstáculos las 
ampliaciones que se soliciten 
de los grandes centros comer
ciales existentes en la comuni
dad autónoma. 

Slbre la tasa de basuras 

Co1unicado Público 
de la presidencia 
de Izquierda Unida 
de Alcalá de Henares 

Ciertos medios se han 
hecho eco de un antepro
yecto en estudio, de reim
plantar la Tasa de Basu
ras al conjunto de los ciu
dadanos, tasa que en este 
momento sólo pagan 
empresas y comerciantes, 
y congelar el incremento 
del IBI, que por unanimi
dad de todos los grupos 
políticos suscritos en 
1996, ·tiene acordada una 
evolución progresiva para 
los años 1996-2002. 

Izquierda unida quiere 
manifestar su clara y 
rotunda oposición a la 
reimplantación de la Tasa 
de Recogida de Basura. La 
Tasa de Recogida de Basu
ras desapareció de nues
tras arcas municipales 
como compensación por el 
plan de actualización del 
IBI que suponía una subi
da progresiva en varios 
años. 

Posponer la subida del 
IBI para año 2004, intro
duciendo una tasa en el 
presupuesto de 2001 que 
tiene mayor capacidad 
recaudatoria, es dirigir la 
presión impositiva hacia 
las clases populares en 
lugar de actuar a través de 
un impuesto que tiene un 
carácter más progresista y 
es fisicamente más justo. 

Así pues, Izquierda Uni
da de Alcalá de Henares 
manifiesta: 

1. - Que dicho proyecto 
de reimplantación de la 
Tasa de Recogida de Basu
ras no ha sido aprobado 
por el equipo de gobierno 
municipal PSOE-IU. 

2.- Izquierda Unida se 
opone claramente a su 
reimplantación. 

Junto a 
Plaza de CeIVantes 

y Calle Mayor 

Se traspasa-
CAFOERÍA-PUB 

en funcl1n11n1em1 

¡¡OPORTUNIDAD!! 

Teléfono 91 888 02 46 

PUERTA de Madrid 



PSOE propone una tasa de basura para todos los alcalaínos, 
pero IU votará en contra 

la basura separa a la 
izquierda en el avuntamiento 
El PSOE e W pueden romper la unidad en el gobierno por culpa de la basura. No es nada apo
calíptico. ni siquiera ha lugar a que el PP se frote las manos porque los dos partidos de la 
izquierda puedan separarse hasta el punto de romperse el gobierno municipal. Todo lo más 
puede ocurrir que se recupere el espíritu de 1979. cuando el PCE formaba parte del gobier
no municipal en el que el PSOE era mayoría. Los desencuentros fueron muy habituales-y no 
en pocos temas los dos partidos del gobierno votaron por separado. uno a favor de la cues
tión y el otro en contra. Y ahora el PSOE e W se ven otra vez separados por la basura, o me
jor dicho. por el dinero que cuesta la recogida de la basura. El grupo de concejales del PSOE 
quiere introducir en las ordenanzas fiscales una nueva tasa. la de recogida de basura. A cam
bio quiere mantener. al menos durante dos años, el coeficiente del IBI para que no repercu
ta la espectacular subida de los años anteriores. aunque de todos modos se anuncia que des
pués de dos años volverla a aumentarse el coeficiente. Pero W está dispuesta a votar en sen
tido contrario al PSOE y el PP. que ve la brecha y también votarla en contra. 

La izquierda vuelve a verse 
separada por la basura. La 
gestión de la limpieza viaria 
y de la recogida de residuos 
sólidos urbanos ha produci
do más de un encontronazo 
entre el PSOE e IU, lo mismo 
que tradicionalmente el ce-

menterio jardín ha servido 
para distanciar a ambas 
fuerzas de la izquierda. 

De momento las espadas 
están en todo lo alto a la es
pera de que se produzcan 
movimientos políticos. Du
rante toda la semana se han 

celebrado reuniones en las 
que tanto PSOE como IU 
han expuesto sus puntos de 
vista y se ha podido compro
bar en ellas que no va a ha
ber posible acercamiento. El 
grupo de concejales del 
PSOE quiere introducir en 

El PP 
tamlli•n está 

dispuesto 
a votar 

en contra 

LOS 
socialistas 

están 
dispuestos 
a recaudar 
entre S40y 

400 millones 
de pesetas, 
pero quieren 

congelar el IBI 

las ordenanzas fiscales la 
tasa por recogida de basura 
para todos los propietarios 
de viviendas. Desde hace 
años esta tasa sólo se apli
caba a los comercios y em
presas, pero no a los resi
dentes. 

Es más, el PP estuvo dis
puesto a hacerlo cuando go
bernaba en el ayuntamiento 
de Alcalá. Se tomó el acuer
do de que la tasa por la re
cogida de basuras para los 
residentes se repercutiera 
en el IBI. Y surgió entonces 
la revisión catastral. Ésta 
disparaba el impuesto que 
antes se conocía con el nom
bre de 'contribución' y ahora 
tiene el nombre de 'Impues
to de Bienes Inmuebles'. Se 
tomó un acuerdo de reducir 
el coeficiente para ir subién
dolo progresivamente. 

A pagar todos 

Ha sido al iniciarse el se
gundo año de gobierno de la 
izquierda cuando el PSOE 
ha propuesto la implanta
ción de una tasa por recogi
da de basura para todo el 
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Manuel Peinado y Luis Suárez 
Machota sellaron una alianza 
que en estos momentos se ve 
debilitada al querer el PSOE 
introducir una nueva tasa de 
recogida de basuras, algo en 
lo que IU está en desacuerdo. 

mundo, sean comerciantes, 
empresarios o simplemente 
propietarios de viviendas y 
residentes. Un informe reali
zado en el mes de agosto con 
membrete de la casa consis
torial, concretamente del 
área de Hacienda, establece 
la necesidad de implantar la 
tasa. Se justifica la tasa en 
que la Unión Europea ha es
tablecido como norma gené
rica el principio de quien 
contamina paga, y el grupo 
socialista tiene muy claro 
que la basura es un elemen
to contaminante. 

Los técnicos municipales 
argumentan en su informe 
que "el contribuyente cree 
que la gestión de los Resi
duos Sólidos Urbanos (RSU) 
es gratuita, sin que tenga 
conciencia cierta del coste 
que ello realmente supone, 
pese a que, como se expone, 
su eliminación suponga ac
tualmente casi 1. 500 millo
nes de pesetas". 

"Las basuras 
nos entierran" 

Y aún más, el ayuntamien
to debe a URBASER unos 
3.000 millones de pesetas 
pese a que en el año 1999 se 
liquidaron 4.070 millones: 
"Sencillamente, las basuras 
nos están enterrando aun
que no las veamos". 

Además se cree en el área 
de Hacienda, que dirige el 
socialista Pablo González, 
que el IBI es un impuesto 
del que los contribuyentes 
desconocen el fin último del 
mismo. Se considera al IBI 
impopular a pesar de que es 
uno de los padrones que 
siempre se ha dicho en la 

El dinero que cuesta la recogida de la basura es el culpable de la 
nueva separación de PSOE e IU 

casa consistorial que los 
contribuyentes 'están dese
ando' pagar, siempre y 
cuando tenga un precio 1us
to', es decir, que no esté su
jeto a subidas que superan 

el 20 por ciento de un año a 
otro. Otra cosa es que el 
ayuntamient o t enga bien 
hecho el padrón municipal. 

Total, que el grupo de con
cejales del PSOE quiere im-

plantar la tasa de basuras y 
comenzó a 'vender' la idea, a 
promocionarla en los foros 
donde encuentra mejor eco 
a fin de tratar de influir en 
IU. 

Eso sí, los pasos del grupo 
de concejales del PSOE han 
sido tomados con cautela. 
Incluso se ha supeditado 
cualquier información al 
respecto a la reunión defini
tiva con los concejales de-IU. 
Ni siquiera el concejal de 
Hacienda se considera inter
locutor al respecto, asu
miendo este papel el alcalde, 
Manuel Peinado. 

Buen estado 
pide aclaraciones 

De hecho el secretario ge
neral del PSOE, Miguel Bue
nestado, pidió aclaraciones 
al alcalde y a su grupo de 
concejales y los reunió el 
martes 12 de septiembre en 
la sede socialista para escu
char la propuesta. Antes se 
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El portavoz del PP, Bartolomé Gonzalez, 
fue el primero en manifestar que su grupo votará en contra de 
cualquier propuesta que vaya en la dirección de implantar una 

tasa de basuras para todos los alcalaínos. 

reunió con Izquierda Unida 
y pudo oír su rechazo a 
cualquier cosa que tenga 
que ver con una implanta
ción de la tasa de basura. 

Buenestado llegó a mani
festar a PUERTA DE MA
DRID que "a la espera de 
que se me explique con dete
nimiento, lo que sí está cla
ro es que eso nos va a pro
ducir un desgaste, ya que 
implantar una tasa es algo 
impopular". 

La tasa del misterio, por
que nadie ha querido mover 
'ficha' o mostrar sus cartas 
antes de tiempo. El misterio 
ha rodeado las nego
ciaciones de una tasa que 
puede proporcionar al ayun
tamiento unos ingresos de 
hasta casi 450 millones de 
pesetas al año y que al bol
sillo de los alcalainos puede 
repercutirles hasta 12.000 
pesetas al año como máximo 
y 4.000 pesetas como mini
mo. 

La cuestión que querian 
resolver los concejales socia
listas era la forma de aplicar 
la tasa. Se proponían cuatro 
supuestos de tal manera 
que la recaudación final 
para el ayuntamiento esta
rla entre los 400 y los 450 
millones de pesetas según se 
eligiera uno u otro supuesto. 
De todos modos, desde el 
grupo socialista se afirma 
que ese dinero seria el que el 
ayuntamiento no recaudaría 
al congelar el IBI los dos 
próximos años. 

El primer supuesto es el 
que se aplica la tasa de la 
basura según el consumo de 
agua, con unos determina
dos tramos por los cuales se 
llegaría a recaudar hasta 
41 O millones de pesetas con 
un 89'84 por ciento de la re
caudación. El segundo su
puesto es el mismo, redu
ciendo el margen de consu
mo de agua potable, y claro, 
la recaudación aumentaría a 
437 millones de pesetas. El 
tercer supuesto haría de
pender la tasa de basura del 
valor catastral de la vivienda 
y el cuarto supuesto impon
dría una tasa única a todas 
las viviendas de 8 .000 pese
tas anuales. 

Rechazo del PP 

Los primeros en rechazar 
la tasa de la basura fueron 
los concejales del PP. Su 
portavoz, Bartolomé Gonzá
lez, manífestó que su grupo 
votará en contra de cual-
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quier propuesta que vaya en 
la dirección de implantar 
una tasa de basuras para 
todos los alcalainos. Gonzá
lez recordó que "en 1996 lle
gamos a proponer desde el 
gobierno municipal que yo 
presidía la tasa de la basu -
ra, pero con la oposición lle
gamos al acuerdo de incluir
la en el IBI. Nosotros enten
demos que esa tasa está in
cluida dentro de la contribu
ción. Por eso no vamos a 
aceptar una nueva tasa que 
en definitiva es un nuevo 
impuesto para los alcalaí
nos. El PSOE pretende que 
los vecinos paguemos los 
despilfarros, los abusos y los 
gastos suntuarios de este 
gobierno municipal. No es
tamos de acuerdo con que 
se agrave la economía do
méstica de los alcalainos y 
que seamos todos los que 
paguemos los vicios y los lu -
jos de este gobierno. Por ahí 
no vamos a entrar y estamos 
dispuestos a movilizar a la 
opinión pública". 

La división 
PSOE-IU 

Y lo que también le ha de
jado muy claro IU al PSOE 
es que, a la espera de que se 
produzca el formalismo de 
que sea la presidencia de la 
organización la que diga que 
no a la tasa de la basura, 
que vaya pensando el alcal
de que si lleva la propuesta 
al pleno los concejales de IU 

votarán en contra de la mis
ma. 

Eso hace que se abra un 
precedente que no había en 
asuntos también muy polé
micos, como pudo ser la 
compra de la casa de los Ca
sado. Fuentes de IU explica
ron a PUERTA DE MADRID 
que se vieron obligados "por 
responsabilidad de gobier
no" a pedir en los órganos de 
dirección de IU la aceptación 
de la propuesta de Javier 
Ocaña para la compra de la 
casa a pesar de que no fue 
un buen trago para los_con
cejales de IU. 

Con la propuesta de la 
tasa de la basura sobre la 

mesa, IU ha dicho que no va 
a apoyar ni una sola propo
sición que no esté contem
plada en los acuerdos de go
bierno y que no haya sido 
debatida por las direcciones 
de ambos partidos. 

Por tanto el PSOE tiene 
muy dificil sacar adelante la 
tasa de basura si se encuen
tra con el rechazo de sus so
cios de IU y de los concejales 
del PP. Pero por si fuera 
poco, si se llega a un pleno 
en que IU vote en contra una 
propuesta del PSOE, se abre 
un precedente de conse
cuencias dificiles de prever. 

Jesús CÁMARA 

CENTRO DE RECONOCIMIENTO 
DE CONDUCTORES Y ARMAS 
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Con mouvo del .. Día Europeo de los Primeros Auxilios" 

Cruz Roia explicará técnicas que 
pueden ser de utilidad en tu vida diaria 
El domingo día 11 de septiembre en la Plaza de Cervantes 
El sábado día 16 de septiembre se celebra el "Día Europeo de los Primeros Awdllos". 
Con tal motivo. Cruz Roja del Corredor del Henares. consciente de la importancia 
que tienen los Primeros Awdllos para la sociedad. ha organizado para el domingo 
día 17 de septiembre en la plaza de Cervantes. una jornada en la que se explicarán 
algunas técnicas muy sencillas pero que pueden ayudar a salvar muchas vidas. Los 
primeros momentos que pasan entre el accidente o la enfermedad repentina y la lle
gada de los Servicios Médicos pueden ser vitales para el accidentado. 

Cruz Roja ha puesto en mar
cha con motivo de este Día 
Europeo múltiples actos para 
recordar la importancia de 
una primera asistencia tras 
un accidente, así como de la 
adopción de medidas preventi
vas para evitar que se produz
can. Cruz Roja advierte que al 
menos el 20% de los ciudada
nos deberían estar formados 
en Primeros Auxilios. 

La celebración del Día Euro
peo de los Primeros Auxilios 
quiere servir como llamada de 
atención a la sociedad sobre la 
importancia que tiene, en la 
vida cotidiana, el conocimien
to de las acciones simples, Pri
meros Auxilios, para socorrer 
a personas heridas. 

El hogar, el trabajo, un lugar 
de ocio o la vía pública pueden 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide 
tres deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. Al 
noveno día publica este 
anuncio y se cumplirán, 
aunque no lo creas. 

J.L.L.J. 

f~~ @álllara 

ser el escenario de un acciden
te. Por ello son los propios ciu
dadanos los que tienen que 
tener una mínima formación 
en primeros auxilios hasta que 
lleguen los servicios médicos. 
Se calcula que si dos de cada 
diez personas supiera cómo 
responder en caso de acciden
te, la cadena de supervivencia, 
es decir, el espacio de tiempo 
que pasa desde que la persona 
sufre el accidente hasta que 
llega al hospital, estarla ase
gurada. Los minutos que 
pasan entre un accidente o 
una enfermedad repentina y la 
llegada del servicio médico 
pueden resultar cruciales en 
algunos casos. Está demostra
do que estas medidas sencillas 
pueden ayudar a salvar 
muchas vidas. 

Cruz Roja Española en el 
Corredor del Henares quiere 
este día salir a la calle para 
sensibilidad a la población 
sobre la necesidad de tener 
unos conocimientos mínimos 
sobre cómo atender a un 
enfermo o a un herido, ya que, 
en ocasiones, pueden salvar 
vidas. Para ello el próximo 
Domingo día 17 de septiem-

bre por la mañana de las 10 
a las 14 horas y por la tarde 
de las 16'30 a las 19'30 
horas. vamos a instalar en 
Alcalá de Henares en la Pla
za de Cervantes una serie de 
actividades formativas e 
informativas donde nuestro 
monitores de socorrismo te 
explicarán cómo se realizan 
una reanimación, vendajes, 
contención de hemorragias y 
otra serie de técnicas que te 
pueden ser de utilidad en tu 
vida diaria. 

Además de España, 21 paí
ses han organizado activida
des para conmemorar el Día 
Europeo de los Primeros Auxi
lios. La actividad asistencial 
de Cruz Roja surge desde su 
fundación y actualmente Cruz 
Roja Española capacita en pri
meros auxilios a 60.000 per
sonas cada año. 

Cruz Roja mantiene su cam
paña preventiva e insiste en 
difundir entre la población la 
Conducta P.A.S. (Proteger -
Alertar - Socorrer). conjunto 
de pautas de actuación dirigi
das a todos los ciudadanos en 
caso de presenciar un acci
dente. 

f~~@ámara 

Pintura rápida 
El domingo dia 17 de sep

tiembre, de 8 a 14 horas, ten
drá lugar en el distrito IV 
Manuel Azaña, el "I Certamen 
de Pintura rápida", en distin
tos lugares del barrio: Paseo 
del Río, Parque de Sementales 
y Auditorio Manuel Azaña. 
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Día 7 ......... 54.853 5-3 
Día 8 ......... 23.538 8 s-142 

Día 10 ......... 77.537 7......, 
Día 11 ......... 75.115 7-5 
Día 12 ......... 30.851 3-1 
Día 13 ......... 29.481 2-1 
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REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve dias. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno dia pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

J.R.S. 
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sucesos 

los bomberos tuvieron que echar la nuerta abaio 

un incendio en un centro de estética 
provocó la alarma en la calle Mavor 
La falta de oxígeno al estar todo cerrado fue fundamental para que el fuego no provocara mayo
res daños, según explicaron a PUERTA DE MADRID los bomberos. Con todo y con ello, el humo 
que salia por una ventana podía ser perfectamente visto en un patio interior y eso fue lo que 
alarmó a algunos vecinos. Fueron éstos quienes avisaron a la Policía Local que también dio avi
so a los bomberos. El fuego que se produjo en el interior de un centro de estética en el número 
26 de la calle Mayor fue inmediatamente extinguido. Pero fueron momentos de alarma. 

La disposición urbanística 
de la calle Mayor y el uso en 
muchos casos de materiales 
muy combustibles, como la 
madera, siempre ha hecho 
temer a los bomberos cual
quier incendio que se produz
ca en la calle Mayor. En este 
caso la cuestión se a~ravaba 
por el hecho de que ef acceso 
al lugar donde se encontraba 
el incendio no era fácil, ya que 
la ventana no daba al exterior, 
sino a un patio interior. Y por 
si fuera poco los hechos ocu
rrieron a la hora de comer, 
poco después de las dos y 
media de la tarde. 

Los bomberos enviaron dos 
autobombas y una autoescala. 
La Policía Local destinó varios 
efectivos y también compare
cieron agentes de la Policía 
Nacional. Uno de los primeros 
trabajos fue intentar localizar 
a algun responsable del centro 
de estética donde se originó el 
incendio, tarea de la que se 
encargó la Policía Local. Míen-

tras tanto los bomberos resol
vieron echar abajo la puerta 
del segundo piso del número 
26 de la calle Mayor para acce
der al lugar del incendio. 

Una vez que entraron, locali
zaron inmediatamente el ori-

Con documentación lalsilicada 

gen del incendio, el cual había 
afectado a una habitación. Se 
había quemado una manta y 
unos papeles que estaban 
colocados junto a ella. Todo 
ello estaba colocado encima de 
un radiador. 

adquirió dos vehículos Alla Romeo en Alcalá ven San Fernando 

Detenido por estala v falsedad docu1ental 
Un hombre de nacionalidad 

venezolana, Bernardo S.R., de 
37 años, ha sido detenido por 
un presunto delito de estafa y 
falsedad documental. Sirvién
dose de un ordenador y un 
scanner falsificaba el Docu
mento Nacional de Identidad, 
pasando a llamarse Rafael 
C.L., nombre que utilizaba 
para la adquisición de vehícu
los en diversos concesionarios 
del Corredor del Henares. 

Una vez detectada la presen
cia de esta persona en uno de 
los concesionarios de Guada
lajara y tras comprobar que 
toda la documentación aporta
da estaba manipulada, de tal 
manera que lo único verdade
ro era la fotografia que había 
suplantado en el Documento 
Nacional de Identidad, corres
pondiendo el resto de los datos 
y el número del citado docu
mento a tres personas distin
tas, se procedió a montar un 
dispositivo de vigilancia en el 
concesionario en cuestión, 
dando como resultado la 
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detención de la persona men
cionada, a la que se le intervi
no documentación falsificada, 
y 131.000 pesetas. 

Utilizando este mismo modo 
de operar había adquirido pre
suntamente dos vehículos de 
la marca Alfa Romeo, en con
cesionarios de Alcalá y San 
Fernando, facilitando una 
cuenta corriente a nombre del 
titular del Documento 
Nacional de Identidad falsifi
cado, de tal manera que la 
entidad financiera, a la hora 
de reclamar el pago del vehí
culo, lo hacía a una persona 
que nada tenia que ver con 
estas operaciones, o bien a 
una persona inexistente, ya 
que el citado documento, 
como se explica, era una mez
cla de tres identidades diferen
tes. Ambos vehículos se 
encuentran intervenidos en 
las dependencias policiales de 
la Comisaria Provincial de 
Guadalajara. 

Después de realizar un 
registro en su domicilio de la 

localidad madrileña de Ajalvir, 
se le intervino diverso material 
informático, entre el que se 
encontraban dos ordenadores, 
un scanner, teléfonos móviles, 
más de veinte tarjetas de cré
dito, y CDs con programas 
informáticos, lo cual utilizaba 
para realizar la falsificación 
documental. 

Al detenido le constaban dos 
reclamaciones judiciales por 
juzgados de Madrid, y tenía 
abiertas diligencias interesan
do su detención por la Comi
saria de Centro de Madrid, al 
haber estado implicado en dos 
estafas, utilizando cheques en 
descubierto en la compra de 
material informático por valor 
de 600.000 pesetas. 

Esta persona, que ha ingre
sado en prisión después de 
pasar a disposición judicial, 
utilizaba cinco identidades 

·distintas, constándole nume
rosos antecedentes por hechos 
similares, principalmente por 
estafa y falsificación de docu
mentos. 

Ardieron 35 hectáreas 
iunto al parque 
de los Cerros 

Todos los indicios apuntan a 
que el incendio que se produjo 
sobre la medianoche del vier
nes 8 de septiembre fue provo
cado. El resplandor de las lla
mas, muy cerca del parque de 
los Cerros, pudo ser visto des
de muchos puntos de la ciu
dad complutense. El fuego fue 
localizado en el kilómetro 2 de 
la carretera que lleva desde el 
Gurugú hasta Anchuelo y 
finalmente afectó a 35 hectá
reas de vegetación diversa. Al 
parecer incluso llegó a quemar 
parte de un sembrado y afectó 
ligeramente a un pinar del 
parque de los Cerros. La 
Guardia Civil tiene sospechas 
de· que el incendio fue provo
cado por los ocupantes de un 
vehículo. 

La Policía Local recibió 
varias llamadas, puesto que al 
ser de noche y en lo alto de los 
cerros las llamas fueron vistas 
desde muchos puntos. Inme
diatamente se enviaron varios 
coches patrulla en busca del 
fuego y se avisó a los bombe
ros, que acudieron desde el 
parque de Alcalá con dos 
camiones autobomba, uno 
urbano y el otro rural. Al lugar 
del incendio también se des
plazó un camión autobomba 
nodriza. Además de los bom
beros, en las labores de extin
c1on intervinieron agentes 
forestales. 

La principal dificultad en 
esos momentos era el encon
trar accesos para apagar las 
llamas. A un terreno escarpa
do y siempre irregular hubo 
que añadirle el hecho de que, 
al ser de noche, se complica
ron aún más las cosas. Bom
beros y policías emplearon un 
tiempo precioso en llegar has
ta las llamas, que, debido al 
viento que había esa noche, se 
propagaron a toda velocidad. 

La sospecha de intervención 
de un coche de color blanco y 
matrícula de Tarragona cobró 
fuerza para la Guardia Civil. 
Poco antes sus ocupantes 
habían sido vistos en la 
nacional 11, donde al parecer 
habían protagonizado una 
agresión, y poco después fue
ron vistos por la zona del 
Gurugú. La Guardia Civil pidió 
a la Policía Local su detención 
e identificación de los ocupan
tes. Incluso la aparición junto 
al incendio de un coche con 
varios ocupantes hizo pensar 
que se trataba de los sospe
chosos. Pero los agentes poli
ciales pudieron comprobar que 
se trataba de vecinos de 
Anchuelo, que tienen tierras 
en el lugar donde se produjo el 
incendio y que habían acudido 
alarmados para intentar cola
borar en la extinción. 
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su cesas 
los agentes comerciales de la inmobiliaña no enuenden 
por qué han sustttuido sus caneles por una papelera 

"Dos días después de que nos colocaran la 
papelera en la puerta nos han dado el palo" 
Los agentes comerciales de la agencia inmobiliaria Buitrago, situada en la calle Ramón y Cajal, se 
encontraron hace unos días con una papelera instalada por orden del ayuntamiento en la puerta de 
su inmobiliaria. Para colocarla, según comentó una de las comerciales, tuvieron que quitarles sus 
vallas de publicidad: "Nos han colocado la papelera en una de las puertas de entrada a la oficina y 
no nos han dado ningún tipo de explicación. Al tapar la puerta, esta noche nos han robado". El robo 
se produjo en la madrugada del miércoles día 6 al jueves día 7 de septiembre. 

Encarna García, agente 
comercial de la inmobiliaria 
Buitrago, llegó como cualquier 
otro día a trabajar a la oficina 
el jueves 7 de septiembre, pero 
durante la madrugada 
alguien se les había adelanta
do: "No sabemos nada, cuando 
hemos llegado a trabajar nos 
hemos encontrado los crista
les de una de las puertas de 
acceso rotos. Por lo que hemos 
visto no se han llevado nada, 
simplemente los destrozos que 
nos han causado. No se han 
llevado nada, porque aquí no 
tenemos nada, también puede 
ser que no les haya dado tiem
po o que no hayan podido 
entrar por el agujero que habí
an hecho". 

Las trabajadoras de la inmo
biliaria creen que este intento 
de robo se ha debido a una 
papelera que hace dos días el 
ayuntamiento ha instalado en 
la puerta de su oficina. "Ante
riormente teníamos unas 
vallas publicitarias que esta
ban muy bien colocadas por
que tapaban un poco la facha
da, que estaba sucísima y que 
sigue estándola. De hecho 
hemos pintado nosotras la 
fachada por higiene y por esté
tica". Las trabajadoras están 
indignadas por el comporta
miento del ayuntamiento, que 
sin darles ningún tipo de 
explicación o de aviso les han 
colocado la papelera en su ofi
cina: "Esto es muy fuerte, está 
jústo delante de nuestra puer
ta. Vienen los clientes y qué 
pasa, ¿tienen que rodear la 
papelera para entrar?, no es 
normal. Es descarado que el 
robo ha sido por tener eso en 
la puerta, nos la ponen y dos 
días después nos roban. Con 
eso ahí, no hay ningún tipo de 
visibilidad", explicó Encarna 
García. 

"Qué hacemos entonces. ¿La 
quitamos nosotras? Porque 
eso no puede estar delante de 
la puerta. ¿Es que el ayunta
miento no se ha dado cuenta 
de que hay una oficina? Igual 
que lo del robo, ¿no lo ha oído 
nadíe?, porque la policía está 
aquí al lado. Lo vuelvo a repe-
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tir, con la papelera ahí puede 
entrar quien quiera, y entre 
que la esquina está guarrisima 
de orina y porqueria, con la 

papelera ya se accede menos a 
su limpieza", concluyó la 
agente comercial de la inmobi
liaria. 

Encarna García y Petra Carpinte
ro, junto a la papelera nueva. 
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Rollaren en dos naves del 1olí1ono "lis 111111dros" 

"Se puede estar dos días enteros 
en las naves v nadie se entera" 
El polígono "Los Almendros" tuvo un fin de semana ajetreado, cometiéndose sendos robos en dos de 
sus naves, en la número 2 y en la número 5. Guillermo Humanes, director de la empresa Loberl S.L., 
coment6 a PUERTA DE MADRID la poca seguridad que hay en los polígonos: "Nosotros no sabemos si 
nos roban hasta que llegamos el lunes por la mañana a trabajar, se pueden pasar los dos días del fin 
de semana en las naves, que nadie se entera de nada". 

La empresa Loberi S.L., 
que tiene su nave en el polí
gono 'Los Almendros', sufrió 
un robo el fin de semana pa
sado. El director de la em
presa, Guillermo Humanes, 
explicó que él se dio cuenta 
de que le habían robado el 
lunes 11 de septiembre 
cuando fueron a trabajar: 
"Cuando llamamos a la poli
cía para comunicarles el in
cidente que habíamos tenido 
durante el fin de semana, 
nos dijeron que en la nave 
número 5 también habían 
robado, así que no fuimos 
los únicos". 

Guillermo Humanes co
mentó que los fines de se
mana son terroríficos y que 
no hay ningún tipo de segu
ridad: "Una persona se pue
de meter el sábado y no 
marcharse hasta el domin
go, aquí no hay ningún tipo 
de control y nadie se entera 
de nada". La empresa Loberi 
S.L. se encarga de los re
puestos de los ascensores y, 
por lo que dijo el director de 
la empresa, más que llevar
se cosas causaron varios 
destrozos: "Lo que hay aquí 
son hierros y piezas, y me 
imagino que eso a unos la
drones no les puede servir 
para nada. Entraron a mi 
oficina y me descolocaron 
todo, me tiraron los papeles 
y todo lo que tenía en la 
mesa. El ordenador, que fue 
lo primero que yo miré 
cuando llegué el lunes y vi la 
puerta forzada, estaba en su 
sitio. Se llevaron un maletin 
que parece, para alguien 
que no entienda, que contie
ne taladradores y lo único 
que tenia eran unos gan
chos para medir lo que 
aguanta un ascensor y eso, 
pues no sirve para nada". 
Junto al maletin se llevaron 
unos bolígrafos, una aspira
dora, un radiocassette, el 
botiquín y un paquete de le
tras, "me imagino que lo que 
estaban buscando era dine
ro y una caja fuerte, aquí di
nero no hay, pero es lo bus
carían". 

Tanto la nave número 2 
como la número 5 carecían 
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de alarma de seguridad, "me 
imagino que los ladrones 
buscaban algo cómodo y en
traron a dos que no tenian 
alarma. No la tenia puesta 
porque llevo aquí sólo desde 

enero y no había pasado 
nada. Ahora ya la he coloca
do esperando así que la pró
xima vez frene a los ladro
nes", concluyó el director de 
la empresa. 

Guillermo Humanes, director 
de la empresa Loberi S.L. 
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sucesos 

Mariano Revilla, propietarios de Electrodomésticos JOMAC. A la derecha, fachada del establecimiento en la calle Ramón y Caja!. 

El dueño de la uenda de electrodomésUcos no paró hasta recuperar 
algunos de los objetos robados por tres muieres de raza gitana 

''En el centro no tenemos 
ningún tino de seguridad" 
Tres mujeres de raza gitana robaron en el establecimiento 'Electrodomésticos JOMAC' del 
que es propietario Mariano Revilla, el lunes 11 de septiembre. Las tres mujeres hicieron 
sospechar al dueño al permanecer durante largo tiempo mirando y toqueteando las plan
chas y batidoras. Al marcharse las mujeres, los dueños comprobaron que les faltaba una 
plancha, lo que ellos no sabían es que en sus bolsos había cuatro planchas y dos batido
ras, de lo que s6lo consiguieron recuperar tres planchas, perdiendo unas 15.000 pesetas, 
que era el valor global de los electrodomésticos que los ladrones consiguieron llevarse. 

"La gente piensa que los esta
blecimientos situados en el 
centro tenemos más seguridad 
que los demás. No es así'', fue
ron las palabras de Mariano 
Revilla, víctima de un robo en 
su establecimiento de electro
domésticos situado en la calle 
Ramón y Cajal. El lunes 11 de 
septiembre, sobre las ocho me
nos cuarto de la tarde, tres mu
jeres de raza gitana entraron en 
la tienda 'Electrodomésticos 
JOMAC', en la que se encontra
ban Fina y Mariano, dueños de 
la misma: "Tanto mi mujer 
como yo estábamos despa
chando a unos clientes cuando 
entraron estas tres mujeres de 
raza gitana, iban muy bien ves
tidas, por lo que no me hicieron 
sospechar nada. Pero al ver que 

permanecían durante mucho 
tiempo junto a los mostradores 
de las planchas y las batidoras, 
llamé a mi mujer para que las 
atendiera". Al parecer, y según 
contó Mariano, las mujeres al 
oír esto se fueron hacia la puer
ta mientras miraban las vítro
cerámicas: "Mi mujer les pre
guntó si las podía atender y 
ellas dijeron que no, saliendo a 
la calle. Fina miró en las estan
terías y vío que faltaba una 
plancha, que es muy golosa por 
el precio. Al oír a mi mujer, "¡la 
Rowenta, la Rowenta!" , eché a 
correr y las cogí un poco más 
delante de mi tienda". 

Mariano explicó a PUERTA 
DE MADRID que las tres muje
res, una de unos sesenta años, 
otra de treinta y la otra de <líe-

ciséis, llevaban tres bolsos de 
gran capacidad: "Las amenacé 
con llamar a la policía y la gen
te comenzó a aglutinarse alre
dedor, sólo de mirada porque 
nadie hacía nada, me dijo: 
Toma tu plancha', y me <lío 
otra plancha que cuesta 11.000 
pesetas. Yo seguía pidiéndole la 
plancha que en un principio 
habíamos echado en falta". 

La plancha de 10.000 pesetas 
seguía sin aparecer, pero la 
mujer más mayor, ante la con
tinua insistencia del dueño, 
sacó otra plancha del bolso, "la 
mujer me empezó a gritar, 
'toma la plancha y que te salga 
un cáncer en el hígado', y me 
dio una plancha de 8 .000 pese
tas. Después apareció otra pa
reja de raza gitana preguntán-
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dome lo que pasaba, se lo con
té y al rato, tras mi insistencia, 
me da otra plancha". Mariano, 
al ver que en los bolsos de las 
dos mujeres ya no podía caber 
nada más, se dio cuenta de que 
la más joven ya no estaba: 
'Todo esto lo tienen ellos muy 
organizado, primero entran las 
tres, luego la otra pareja les es
pera más arriba, ellas les dan 
los bolsos y cuando quíere ve
nir la policía, ellas ya no tienen 
nada. Pero en mi caso, como 
todo fue muy rápido, a la otra 
pareja no le dio tiempo a lle
gar". Mariano consiguíó recu
perar tres planchas de las cua
tro que le fueron robadas, más 
tarde descubrió que le faltaban 
tres batidoras, todo ello valora
do en más de 15.000 pesetas. 

"La policía no tardó mucho en 
llegar, pero fueron a avísar a 
los policías que hay en la puer
ta del ayuntamiento y ví que 
uno se acercaba, pero tranquí
lamente, sin correr y sin verle 
yo hacer una función muy de 
policía. Me preguntó qué era lo 
que pasaba, pero sin acercarse 
allí y sin meterse en el centro 
para organizarlo, nada de 
nada", explicó Mariano, que 
continuó: "La gente puede pen
sar que por estar en el centro 
tenemos más seguridad, no es 
así, mucha moto para arriba y 
para abajo, pero cuando pasa 
algo no hay nadie, es una ver
güenza". 
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sucesos 

El el tem11a se celebraba una bada a la que estalla invitada Banalamé Ganzález 

Amenaza con hacer estallar una 
bomba en la iglesia de San Banolomé 
Las amenazas de bomba llegan a la Iglesia católica. Una llamada telefónica al cuartel de la Po
licía Local advirtió de que se había colocado un artefacto explosivo en la iglesia de San Barto
lomé, situada en el paseo de los Curas. Los agentes policiales se dirigieron al templo y lo de
salojaron, comprobando que no había ningím objeto sospechoso, por lo que segundos después 
se restableció la normalidad. Pero en la llamada había una serle de circunstancias peculiares. 

La llamada se registró en el 
cuartel de la Policía Local a 
las siete de la tarde del sába
do 9 de septiembre. Una voz 
de mujer comunicó que había 
colocado el artefacto explosi
vo en la iglesia de San Barto
lomé. A continuación dijo 
'Gora ETA' y colgó el teléfono. 
Los agentes policiales que se 
desplazaron al templo com
probaron que en esos mo
mentos acababa de concluir 
una boda. La sorpresa fue 
que entre los invitados se en
contraba el presidente del PP 
en Alcalá, Bartolomé Gonzá
lez, junto al que estaba su es
posa, Yolanda Martos y el hijo 
mayor del matrimonio, Diego, 
amigos de los contrayentes. 

Los policías ordenaron el 
desalojo de las pocas perso
nas que en esos momentos 
quedaban dentro de la iglesia 
y realizaron una inspección 
ocular. Poco después abando
naron el lugar determinando 
que se había tratado de una 
llamada maliciosa, puesto 
que no había nada que pudie
ra ser susceptible de ser un 
artefacto explosivo. 

Por tanto, quedaba la duda 
de si la llamada maliciosa te
nia que ver con la presencia 
de Bartolomé González en el 
templo o por el contrario po
dría tener como objetivo el 
molestar a los novios como 
un motivo de venganza para 
enturbiar la felicidad de un 

Entrada principal de la iglesia de San Bartolomé 

día tan especial para ellos. 
Pocos minutos después, a 

las siete y media de la tarde, 
Bartolomé González casó a 
una pareja en el ayuntamien
to de Alcalá dentro de su res
ponsabilidad como concejal 
complutense. 

Habla el párroco 

El párroco de San Bartolo
mé, Angel, explicó lo sucedido 
a PUERTA DE MADRID. "Sa
líamos de una boda y había 
aquí dos policías que me pre
guntaron si era el párroco. 

Me han dicho que había habi
do una amenaza de bomba y 
que una señora había llama
do diciendo que habían pues
to aquí una bomba. Hemos 
estado aquí esperando un 
poco, han estado registrando 
por aquí los sitios por donde 
posiblemente estuviera - visi
ble y no hemos encontrado 
nada". 

Minutos antes el párroco 
había celebrado una boda y 
novios e invitados se encon
traban a las puertas de lapa
rroquia. "Llamaron sobre las 
19'00 y ya habíamos termina-

La 
comunicante, 

despues de 
la amenaza. 

dQo 
•cora ETA• 

v colg6 
el teléfono 

do. Cuando estaban en el pa
tio dijeron a la gente que sa
lieran un poco deprisa por 
esta circunstancia", manifes
tó el párroco, que aseguró 
que no tenia ni la "más remo
ta idea" del porqué de la ame
naza. "Siempre hay personas 
que les gusta gastar bromas, 
pero tampoco han ocurrido 
cosas para que alguien en 
venganza pueda hacer una 
cosa de éstas". 

Entre risas, el párroco bro
meó con el redactor de este 
semanario ante la posibilidad 
de que la llamada hubiera 
sido obra de alguna ex-novia 
del recién casado, que no veía 
con buenos ojos el nuevo ma
trimonio. "Podía ser, que se 
han enterado que se casaba 
aquí y así precipitarles la sa
lida". 

A pesar de las bromas, tras 
el pequeño susto, Ángel co
mentó que se habían "tomado 
precauciones, porque puede 
ocurrir, porque cuando exis
ten bombas las pueden poner 
o pueden ser falsas alarmas". 

La amenaza se guedó en 
eso, en amenaza, y Angel, que 
reconoció no haberse inmuta
do mucho con el asunto, 
pudo celebrar con total nor
malidad la eucaristía de las 
20'00 horas. 
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la cofradía quiere lograr que la patrona tenga nesta local 

Todo preparado en la ermita para 
acoger a la Virgen del Val en su tiesta 
La cofradía de la Virgen del Val se propone estudiar todos los trámites administrativos y legales 
para conseguir que la patrona tenga fiesta local en Alcalá. "Hasta ahora es un deseo que mani
festamos todos los años, pero queremos ir más lejos y ver las posibilidades administrativas y 
legales de conseguir algo que consideramos lógico, que el lunes en que se celebra la procesión de 
regreso sea considerado fiesta local como día de la Virgen del Val". La cofradía prepara los últi
mos detalles para la celebración de la fiesta de la patrona complutense entre el viernes día 15 y 
el lunes día 18 de septiembre. De hecho, todo está ya preparado en la ermita del Val para acoger 
a la imagen de la Virgen cuando llegue en procesión en la noche del sábado día 16 de septiembre. 

La cofradía quiere dar pasos 
para conseguir que el lunes de 
la Virgen sea fiesta local: "No 
queremos menospreciar a Cer
vantes, cuyo bautismo se cele
bra con fiesta en Alcalá el día 
9 de octubre, ni mucho menos 
a los Santos Niños, de los que 
no se puede olvidar que son 
copatronos, ya que lo son no 
sólo de Alcalá, sino también de 
la diócesis. Pero creemos que 
la patrona de la ciudad tiene 
que celebrarse con fiesta local 
como ocurre en todos los 
sitios. Es ilógica esta situa
ción", manifestó el presidente 
de la cofradía, Ángel Muñoz, 
quien incluso aportó posibles 
soluciones: "Posiblemente sólo 
habría que declarar fiesta 
local la tarde del lunes como 
se hacía antiguamente, que 
cerraba el comercio para que 
todo el que quisiera pudiera ir 
a la procesión de regreso". 

Pero lo ideal para la junta 
directiva de la cofradía es que 
la fiesta sea todo el día "aun
que haya que sustituirla por 
alguno de los días que actual
mente son fiestas locales. 
Insistimos que no es cuestión 
de menosprecio, pero sería 
hasta más cómodo que la fies-

ta sea por la Virgen del Val que 
no en octubre, cuando prácti
camente coinciden la de Cer
vantes y la de la Hispanidad". 

Ejemplos de cambio de fiesta 
local existen y muy próximos a 
Alcalá: "Torrejón celebraba 
sus dos fiestas locales coinci
diendo con las ferias, en el 
mes de junio. Eran dos días 
juntos y la patrona, la Virgen 
del Rosario, no tenía fiesta 
local. Pues bien, la cambiaron 
y ahora una fiesta es en junio 
y la otra en octubre coinci
diendo con el día de la patro
na". Todo ello hace que la 
cofradía comience a plantear
se buscar las fórmulas admi
nistrativas y legales que per
mitan que el ayuntamiento 
complutense tome la decisión 
de que el tercer lunes de sep
tiembre sea considerado fiesta 
local en Alcalá. 

Pero de momento todo está 
preparado para que a partir 
del viernes 15 de septiembre 
se celebre la festividad de la 
Virgen con un programa de 
actos que la cofradía ha orga
nizado "con el único objetivo 
de adorar a Nuestra Señora 
como patrona de la ciudad", 
manifestó Angel Muñoz. 

CAFETERIA - RESTAURANTE 
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Acto cultural 

El viernes 15 de septiembre 
concluirá la novena en honor 
de la Virgen del Val en la Igle
sia Magistral Catedral. Al tér
mino de la misa, con la que se 
clausurará la novena, se cele
brará el acto cultural religioso 
en el que se disertará sobre la 
patrona. Los poetas Luis de 
Blas y Carmen Cerezo decla
marán poemas escritos por 
ellos en honor a Nuestra Seño
ra del Val. El acto comenzará a 
las nueve menos cuarto de la 
tarde. 

El sábado 16 de septiembre 
se celebrará a partir de las sie
te de la tarde la misa oficiada 
por el abad del cabildo Magis
tral y deán de la catedral, don 
Isidoro Pérez Montero. Al tér
mino de la misma se procede
rá al cambio de cetros entre 
los hermanos mayores salien
tes y entrantes. 

A las ocho de la tarde saldrá 
en procesión la imagen de 
Nuestra Señora del Val desde 
la Magistral Catedral hasta la 
ermita. La patrona de Alcalá 
irá acompañada por la corpo
ración municipal, que estará 
escoltada por los maceros del 
ayuntamiento, los cuales exhi-

TODOS LOS SÁBADOS GRAN CENA-BAILE 
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birán los nuevos trajes. Las 
autoridades civiles estarán 
presididas por el alcalde de 
Alcalá y las autoridades reli
giosas irán encabezadas por el 
obispo de la diócesis, Jesús 
Catalá. Las autoridades civiles 
se despedirán de la Virgen, de 
la cofradía y de las autorida
des religiosas en la plaza de la 
Juventud, recordando la tra
dición de que la corporación 
municipal acompañaba a la 
Virgen intramuros. El trayec
to, entonces extramuros hasta 
llegar a la ermita, se hacía sin 
acompañamiento de las auto
ridades civiles. 

A partir de la medianoche se 
celebrará la vigilia de la Adora
ción Nocturna en la ermita. 
Representantes de esta aso
ciación religiosa de seglares en 
diversos municipios de la dió
cesis _participarán en esta vigi
lia: "Este es un acto muy que
rido por mucha gente, puesto 
que vemos que a lo largo de la 
noche se acercan muchas per
sonas ~ rezar a la Virgen", 
explicó Angel Muñoz. 

Otro acto que cuenta con 
una importante participación 
es el rosario de la aurora, que 
comenzará a las cinco y media 
de la madrugada. El acto se 
iniciará en la plaza de Cervan
tes y los participantes llegarán 
hasta la ermita, donde se cele
brará una misa rezada. 

El domingo 
de la Virgen 

El día grande de la patrona 
es el tercer domingo de sep
tiembre. A mediodía se cele
brará en la explanada de la 
ermita una misa oficiada por 
el obispo, monseñor Jesús 
Catalá. La celebración religio
sa será cantada, como viene 
siendo tradicional, por la 
Schola Cantorum. 

A las siete de la tarde se rea
lizará en la explanada de la 
ermita un concierto que esta
ba por definir por parte de la 
Fundación Colegio del Rey. 

Durante todo ese día se cele
brará la romería: "Es un acto 
que para nosotros tiene un 
significado muy entrañable y 
que se ha recuperado en los 
últimos años. La cofradía 
siempre ha querido alentar la 
romería, el hecho de que todo 
el que quiera vaya a pasar el 
día a la alameda, a comer la 
tortilla, los pimientos fritos o 
lo que sea, para estar cerca de 
la Virgen y acompañen ese día 
en su estancia en la ermita". 
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manifestó el presidente de la 
cofradía. Tanto Ángel Muñoz, 
la secretaria Micaela Altés, la 
camarera de la Virgen, Maribel 
Blanco de Mínguez, y los voca
les Luis de Bias y Gonzalo 
Canales recuerdan desde su 
infancia la romería como uno 
de los actos más entrañables 
de la fiesta del Val. "Es mucha 
gente la que pasa ese día en la 
alameda, pero también es 
muchísima la que va el lunes 
por la tarde a merendar cerca 
de la ermita", manifestaron los 
míembros de la junta directiva 
de la cofradía. 

El lunes día 18 de septiem
bre se celebrará, a partir de 
las once de la mañana, la mísa 
rezada por todos los cofrades 
difuntos, oficiada por el reve
rendo don Manuel Palero. 

A las seis de la tarde se rea
lizará el sorteo de premíos de 
la tradícional rifa, algo que 
también evoca imágenes muy 
entrajiables a los más mayo
res. Angel Muñoz explicó que 
"la rifa reaviva una costumbre 
muy antigua que había. En 
tiempos se rifaba un ternero, 
un cerdo, un cordero, un 
cabrito. Gracias a esa rifa sub
sistía la cofradía. Hoy se man
tiene esa rifa pero con otro 
tipo de productos más ade
cuados a los tiempos. Ahora 
sorteamos una imagen de la 
Virgen; seguimos sorteando 
un cordero que nos lo cede 
una família alcalaína todos los 
años. También se rifa una tar
ta que nos cede una pastelería 
de Alcalá y que evoca el man
guito. una tarta que se sortea
ba antiguamente. También se 
rifa un lote de bebidas". Los 
míembros de la junta directiva 
aseguran que con la rifa ya no 
se financia la cofradía: "Sin 
embargo es algo que hemos 
querido mantener". 

Procesión de regreso 
A las siete de la tarde saldrá 

la procesión de regreso con la 
imagen de la Virgen desde la 
ermita. A la entrada de la calle 
Colegios, junto al convento de 
las carmelitas de afuera, las 
autoridades civiles y militares 
esperarán a la Virgen para 
incorporarse en ese punto a la 
procesión. "Es uno de los 
momentos más emocionantes, 
como cuando llegamos al 
ayuntamiento y el alcalde 
entrega el bastón de mando de 
la ciudad". Ese acto recuerda 
la decisión del consistorio 
complutense en 1929 cuando 
la Virgen del Val fue nombrada 
alcaldesa perpetua de la ciu
dad". Mucho antes, el 7 de 
junio de 1795, la facultad de 
Teología de la antigua univer
sidad complutense nombró 
doctora a la Virgen del Val, 
título éste que aún mantiene. 

La procesión llegará a conti
nuación a la iglesia Magistral 
Catedral, donde se rezará la 
salve. 
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Luis de Bias, Ángel Muñoz, Micaela Altés, Marlbel Blanco y 
Gonzalo Canales, miembros de la junta directiva de la cofradía. 

Doctora, alcaldesa 
y propietaria 
de la ermita 
y de sus terrenos 

La Virgen del Val es patrona 
de Alcalá, alcaldesa perpetua 
y doctora de Alcalá. Pero ade
más su cofradía, en nombre de 
Ella, es propietaria de la ermi
ta y de los terrenos que la 
rodean. Esto no es habitual, 
puesto que es la propia iglesia 
la propietaria de la mayor par
te de los bienes inmuebles en 
los que existe culto católico. 

Pero en este caso, los terrenos 
están escriturados a nombre 
de la cofradía. 

La hístoria de la Virgen del 
Val se inicia en el año 1184 
cuando un labrador que araba 
un predio en la margen dere
cha del río Henares, al pie de 
la fortaleza árabe, encontró 
que el arado se veía entorpeci
do por un obstáculo. Al inten
tar retirarlo encontró que se 
trataba de una imagen de la 
Virgen con el niño Jesús, una 
talla de alabastro policromada 
que todavía hoy se recuerda 
como de estilo románico. 

El labrador la llevó al domí
cilio famíliar para adorarla, 
pero al día siguiente la imagen 
no estaba donde la había deja
do. El labrador volvió a su 
lugar de trabajo y volvió a 
encontrar la imagen de la Vir
gen, esta vez en el hueco de un 
olmo. La leyenda habla de que 
la Virgen fue trasladada a la 
iglesia de los Santos Niños, 
hoy Magistral Catedral, y que 
volvía a aparecer en la mísma 
zona. Los antiguos compluten
ses entendíeron que la Virgen 
estaba revelando que quería 
que se levantara allí un templo 
en su honor. Y así fue. Se 
construyó una modesta ermita 
donde hoy conocemos el edifi
cio en el que se venera a la 
patrona de la ciudad. 

La Virgen siempre permane
ció en la ermita hasta que la 
invasión francesa en 1808 
hizo que la imagen se trasla
dara a la Magistral, donde hoy 
se venera. La que está duran
te todo el año en la ermita es 
una réplica. 

La imagen románica origina
ria desapareció en la guerra 
civil, concretamente en 1939. 
La ermíta prácticamente había 
quedado destruida y nunca 
volvió a encontrarse la imagen 
de la Virgen del Val. A partir de 
1940 comenzaron los trabajos 
para reparar la ermíta y tener 
una nueva imagen, copia de la 
antigua, que es la que hoy se 
conoce. 

En 1984 se produjo un cam
bio en los estatutos de la 
cofradía que permitía que 
estuvieran en la mísma hom
bres y mujeres. Hasta enton
ces había realmente dos cofra
días, una masculina y otra 
femenina. En 1984 entró la 
nueva junta directiva, que es 
la que prácticamente hoy diri
ge la cofradía y que está presi
dída por Ángel Muñoz. 
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los vecinos están va cansados de las conunuas roturas de tubería 
que se producen en esta calle 

Una nueva rotura de tubería 
anegó la calle Toledo 
La calle Toledo volvió a vivir el pasado domingo 10 de septiembre la rotura de una 
de sus tuberías de agua. repitiéndose de nuevo una situación muy habitual en los 
últimos meses. Las roturas son muy continuas y los vecinos se muestran ya cansa
dos ante esta situación, ya que en lo que va de año se han producido casi diez ro
turas. El hecho se produjo sobre las 8'45 horas y hasta las 17'00 horas el problema 
no fue totalmente resuelto, con el cambio del tramo de tubería reventada. 

Los vecinos están hartos de las averías de agua que se producen con frecuencia en su calle. 
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Ángeles Bernardo, 
bióloga de profesión y vecina 

de la calle Toledo. 

Una vez más, un tramo 
de tubería de agua de la 
acera de los impares de la 
calle Toledo sufrió un nue
vo reventón que provocó el 
corte de agua durante va
rias horas y que la calle se 
viera una vez más inunda
da. 

La reparación de la avería 
se retrasó aún más, ya que 
una de las tuberías de gas 
que se encontraba en esa 
zona saltó de su posición y, 
aunque no llegó a romper
se, fue necesaria la presen
cia de los técnicos del gas 
para supervisar la avería. 
Tras confirmar que no ha
bía peligro, los empleados 
de los servicios municipa
les dieron paso al arreglo 
de la tubería de uralita 
afectada, que fue sustitui
da por un tramo de 4 me
tros de tubería de hierro 
fundido. 

Las continuas roturas, 
con los problemas que con
llevan, han hecho que los 
vecinos estén más que har
tos y hayan decidido tomar 
medidas para la rápida so
lución del problema. 

En esta ocasión el reven
tón pudo haberse debido al 
aument o de presión de 
agua en las tuberías, tras el 
regreso de las vacaciones 
por parte de la mayoría de 
vecinos de la zona, aunque 
en algunas ocasiones las 
grandes raíces de los arbo
les también contribuyen a 
su rotura. ''Yo pensaba que 
podía ser de las raíces de 
los árboles, pero ellos dicen 
que posiblemente tienen un 
caudal pequeño y que aho
ra, como ha aumentado la 
presión y las tuberías no 
son de buena calidad, se 
revientan", explicó Ángeles 
Bernardo, vecina de la calle 
Toledo, quien declaró a 
PUERTA DE MADRID que 
"estamos un poco cansa-
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Los operarios del parque de servicio municipal sustituyeron la vieja tubería de uralita por un tramo de 4 metros de hierro fundido. 

dos. Nos ponen unas fuen
tes para que cojainos el 
agua con los cubos, pero 
evidentemente ese agua la 
podemos utilizar para la
varnos o para el baño, pero 
para comer no". 

Los vecinos han acordado 
recoger firmas para entre
garlas en el ayuntamiento 
complutense. 'Vainos a re
coger firmas, se están reco
giendo firmas y se va a ir al 
ayuntamiento a ver si con
seguimos que tomen una 

solución, porque parece ser 
que tienen en proyecto 
arreglar toda esta zona, 
pero llevainos así todo el 
año con ocho o nueve re
ventones", comentó Ánge
les Bernardo. 

Bernardo explicó que la 
situación es insostenible. 
"Es la suciedad, es que se 
inundan todos los jardines, 
llega hasta la otra acera el 
agua, los coches se ponen 
impresentables , las motos 
las tienen que retirar y esta 

situación no la podemos 
aguantar más. Están di
ciendo que se gastan mu
chos millones en agua, que 
nos van a subir el agua, 
pero es que se pierde mu
cha agua con estas averías 
y lo primero es que lo arre
glen bien todo". 

Los vecinos van a pedir a 
la casa consistorial que 
"cainbien todas la s tuberías 
éstas y que las pongan en 
condiciones para que no 
vuelva a ocurrir esto, por-

que la verdad es que esta
mos muy cansados". 

Ángeles Bernardo, biólo
ga de profesión, cree que si 
las averías se deben en par
te a las raíces de los árbo
les, éstos se podían susti
tuir por otra clase de vege
tación. "Yo no estoy en con
tra de los árboles en abso
luto, sino simplemente, si 
las raíces éstas van a des
trozar las tuberías, creo 
que se pueden sustituir por 
otro tipo de vegetación". 
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lQué más necesitas para cambiar de coche? 

Baleno 1 .3 HB Baleno 1 .6 SEDAN 

P.V.P ................................. 1.791.000 P.V.P ................................. 2.134.000 
Dcto. ............................... 229.259 Dcto. ............................... 261.389 
P.V.P. CAMPAÑA ............... 1.561.741 P.V.P. CAMPAÑA ............... 1.872.611 

80.000 

CIE 
ELEV. ELECT. 
3 AÑOS GARANT. 

LEV. ELECT. 
RETROV. ELECT. 
3 AÑOS GARANT. 

Baleno 1 .9 SEDAN 

P.V.P ................................. 2.258.000 
Dcto . ........................ ....... 393.495 
P.V.P. CAMPAÑA ............... 1 .864.505 

80.000 

• FINAL .................... 1 .784.505* 

75CV 

Y además Baleno 1 .6 3P HB .............. 1 .485.000* 
Baleno 1 .6 4P Sedan .••...•• 1 .605.000* 
Balen o 1 .6 5P Wagon .•..••• 1 .843.000* 

Baleno 1.9 4P Sedan .....••• 1.785.000* 
Baleno 1.95PWSE .•.•....•... 2.203.000* 

Garantía 

* 3 aftos 

¿Quién dice que todos los coches tienen que ser iguales? 
24 horas SUZUKI 
asistencia __,,,~ 

• PVP recomendado para Península y Baleares. Incluye NA, Impuesto de Matriculación, Transporte Plan Prever y Oferta Promociona!. No incluye Gastos de Matriculación y Pre-entrega. 

TORREJON DE ARDOZ Q u 1 L E s ALCALA DE HENARES 
Avda. Const1tuc1on . 200 - Tlf.: (91 ) 656 33 97 Ctra. N-11. km. 31'600 - Tlf.: (91) 888 49 11 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) .•.•••••.•..•••.•••••.••..••..•.•.•.•.•.••.•..•.•.• 91 887 81 00 
Casa de Socorro ••..••••••.•••••••••.•••..•••..•..•.•...•....••.••..•.•.•••••••.•...•••.• 9188815 21 
Cruz Roja .••••..•..•.•.•.•.•••.••.•..•..••.•...•••••.••.•••••.•.•...• 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social •••..••.••.•••...•.........•••....•........•..••••...•.•.••.••.•••..•..•• 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ...•••••.•••.•••.••.•...•..•..••..••••••.•.. 061 
Centro Municipal de Salud ..••.•.•••.....•..•...••••••.•••••..•.•.•••••••.••..•.•. 91 888 54 91 
Policía Naclonal •••.•••..••.•••.•.••..••.••..•••••.•.•.•••.••.•..•••.•••..•..•••.....•..•••.••...•••••.••• 091 
Policía Municlpal. •.•...••..••.••.•..•.......••....•.•.•••.•.•••••..••.•.•.•••.•••.•••.••••...•.••.•••.•• 092 
Guardia Clvll •...•.•.•..••.•...••.•..•...•.•....••.•.••.•.•••.•.••••.•.•..•.•.•••.•.•..••.••• 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ...•.•.•.•..••.••..•.•.•.•...•.•...•••.••.••....••.•••. 062 
Bomberos ••...••.•..•••...••••••.•.••••........••.•••.•...•.•.•..•••.•....•...•...•.•..••.•.. 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centrallzado) •••.•..••••..•••..•.••..•.•••••..•••....••.•.•.•...••.•.•... 085 
Protección Clvil ..•.•...•••.•.••..•..••.•......••.•.••.••.•.....•.•...••.........•.•••••••. 918828453 
Ayuntamiento •..••.••....•...••...•..••.•..•.••.••••.•.•••.•.•..•••.•.••.•.•••••.•.•.••••• 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) •...••.••..•.•••••..•.•.•.•.•••••..•.••.•••.•.•.•.• 91 882 21 88 / 79 
RENFE ..•••..•..••••..•.•.•••••.•.••••.••...•.••.••••.•.•••••••.•••••.••••..•••••.•.•••.••..•.•• 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos •.•••••••...••..•••..••••..•.•.•.•..••.••.••••••••••..•..••••••.•••• 91 888 00 21 
Continental Auto •....•••••••••.••••..•..•..••..•.••.•.•••.••••.••••••.•.•.•••••.•.•..•.. 91 88816 22 
Cementerio .••..•••...•.....•••..•.••••••.•....•.••••.•••••.•.••.•..••..•.•••.•••.•••••••.••• 91 888 15 64 
Cementerio Jardín •..•.•.••.•..•••.•.•....••••.•.••.••.•.••••••••.••.•.•••.•.•.•.••...•. 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ••.•••••.••••.••....••••.•.••.••.•..•..••••••••••.••••.•.•••••.•. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer •....••.••.•...•.....•.•••••.••••..••••.•..•••.••..•.•.• 91 881 64 61 
Cita para tramitar D.N.I ••••.••.••..•..•.••.••..•.•...•.••.•••••.••.•.••••••.•. 91 882 00 06 / 07 
Casa de la Juventud ........•..•..•..•.••..•.•.•.•••...••••..••••..•.•.•••••.•••.••.•• 9188966 12 
Ciudad Deportiva Municipal ..•.••.••••••.••••.••••.••....•...•..••.....•.•..•.•. 91 888 12 94 
Cámara de Comercio •••.•...•••••.•.••..••..•..•.•.•.•.•.••..•••..•...•••••.•.•..•..• 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ....•...•.....•...•.••..••••.•..••••••••.•..•.. 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles .•..•......••••.••.•..•..•.•..••.••...•.••..•......•... 91 883 57 98 
Servicio Información Cludadana •.••....••.•...•.•..••••...•..•.•••.•.•.••..•••••••....•.••... 010 
Teléfono contra Tráfico Droga .••••...•..•....•..•.•...••••.•..•..•.•.•.•.•••.••• 9188211 00 
Programa Municipal Drogas ..•.•..••••••.••.•.••.••.•..••.•..•.•.••..•.....•..••• 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer •.•.•••••.••••.••..•....••••.••••••••..•.• 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) .•••.•.• 91 889 41 19 
Fundación Colegio del Rey •..••....•••••.••.•.•.•••.•..••••..•.•••••••..•..••.•.• 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes •.•..•.•••.•....•.••.•.•.•••.•.•.•..••••..•.•.•••••..••..•.••• 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 1ll de Mayo •••..•.•••••••••••••••.•••••.•••..•••••.•.•..•.••..••• 91 280 06 55 
OMIC •••.••.•••..••••.•.•.•••••.••••••••.•.•••.•...•.•••.•••..••••..•.••.••••.•.•••.•.•.•.•..••.•• 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA •....•.••..•.••...••••••.••....••.•.•..•••..•...•.•.•••.•..••.•. 91 880 65 36 
Obispado ..••.••••••.••.••••.•••••••.•••..••...•••••.•.••••.•.•••.•••••.••.•••••.••.. 91 888 27 00 I 04 
Oficina de Turismo .••.••.•.•••.•...•.•.•••••.•••.•.•.•.••••.•••••.•••••••.•.•••••.••••• 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ••.•...••.•.•.•••••.•.••.••••.•••.••..••• 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) .•••.......•• 91 881 34 61 
Archivo Municipal .•...•..••••..•.••..•.•..•..•••.•.•.•••.•.••.•••••.•.•.•.•••.••...•.•.• 91 882 93 37 
Centro de Documentación •.....•....••••••.•.•.•.•.•..•.••••..•..••.••••••..••.••• 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ...••.•...•...•......••.•.•..•.....•••....•......•.•.•.•.•....... 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) •.•.•••.••••..••••.••.•.••.•.••.•••.•..••.•. 91 885 40 00 
Hacienda •..••..•••.•.••••..•.••.•..••.•...•.•••.•••••.•.•.••....•.••.••.••...••••..••.••.••.•. 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad ••.•••••.•....•.•••..•••.••..•.••. 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano .•.......•••••..•.......•••.•.....••..••....•..•••.......•.•••••.•.•..••. 91 888 56 18 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) ..•.................. 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
Oficina INEM (pi! de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 I 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) •....•.•••.••••.•.••..•..•..•.•.••.••..••• 91 883 66 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) •.••.•.•.•....•..••...••••..•.•••....•.••• 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .•...••..••••.••••..•.•.•.•..•.••. 91 888 36 47 

~ RESIDENCIA 3ª EDAD 
~ SANTA MUIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencilla con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 
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Luis Suárez Machota, Luis Vargas, Fernando Marín y Priscila Garrosa, con casco, en la visita a una central térmica en Peterborough. 
A la derecha, Suárez Machota interviene en las jornadas de medio ambiente en la localidad inglesa 

I• -...11ca1í11lisilíPetnrlllh11r1 llfliei11r • •• i1111das sobre m11H11mbiente 

El avuntamiento de Alcalá quiere 
convertirse en 'el gran hermano' 
En la actualldad hav cinco hermanamientos v provectos para otros cinco 
Izquierda Unida quiere fomentar la política de hermanamientos. Alcalá quiere asumir el 
papel de 'gran hermano' en lo que se refiere a relaciones internacionales. El primer tenien
te de alcalde y portavoz de IU, Luis Suárez Machota, encabezó una delegación compluten
se que viajó el viernes 1 de septiembre a la ciudad de Peterborough, hermanada con Alca
lá por ser el lugar donde se encuentra enterrada la reina Catalina de Aragón, hija de los 
Reyes Católicos, que nació en el palacio arzobispal de la ciudad alcalaína. La principal con
clusión de este viaje es que los hábitos medioambientales de los alcalaínos no son peores 
que los de los habitantes de Peterborough, ni los de sus ciudades hermanas, la italiana For
li y la alemana Viersen. Suárez Machota defiende la política de hermanamientos, a la que 
el ayuntamiento de Alcalá destina este año un millón de pesetas. De hecho la ciudad com
plutense se hermanará, posiblemente en abril del año 2001, con la localidad manchega de 
El Toboso y también se formalizarán relaciones de hermanamiento con Lepanto (Grecia). 

Pero además Suárez quiere 
restablecer las relaciones con 
Narbona (Francia), la primera 
ciudad que se hermanó con 
Alcalá. Aquélla fue una relación 
fructífera hace poco más de 
veinte años, pero con los prime
ros gobiernos municipales 
socialistas se dejó enfriar hasta 
el punto de que desde hace más 
de diez años el de Narbona y 
Alcalá es un hermanamiento 
prácticamente muerto. 

De todos modos, el municipio 
complutense forma parte ya de 
una familia numerosa por la 
cantidad de hermanamientos 
que tiene. Pero además es una 
familia que crece porque sobre 
el horizonte hay nuevos 'herma
nos'. Suárez Machota anunció 
el inicio de relaciones con la 
localidad de El Toboso, provin
cia de Ciudad Real. Alli situó 
Cervantes a su personaje Al
donza Lorenzo, a quien Don 
Quijote consideró su señora 
con el nombre de Dulcinea del 
Toboso. 

Pero aún hay más. Existen 
compromisos de establecer la
zos de hermandad con la ciu
dad griega de Lepanto (Grecia), 
donde se produjo la famosa 
batalla en la que Miguel de Cer
vantes se quedó manco. Se tra
ta de un hermanamiento que 
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viene de la mano de los cervan
tistas. 

Familia numerosa 
Desde luego, Alcalá forma 

parte de una familia numerosa. 
La primera ciudad con la que 
estableció relaciones, ya lo 
hemos dicho, fue Narbona, ciu
dad situada en la Francia meri
dional y que según Suárez 
Machota es un modelo de urba
nismo. Por sus características, 
prácticamente tiene las mayo
res similitudes con la ciudad 
complutense de todos los her
manamientos que hay estable
cidos hasta el momento. 

Después los lazos se estre
charon a otra ciudad francesa: 
Talence. Muy próxima a Burde
os, el hecho de ser una ciudad 
universitaria fue determinante 
para que se establecieran estas 
relaciones. Son las relaciones 
que mejor resultado han dado. 

El 30 de septiembre de 1986 
se firmó el tercer hermana
miento de Alcalá. Fue con Pe
terborough. ciudad situada en 
la parte oriental de la Gran Bre
taña. La alcalaína Catalina de 
Aragón casó con el rey Enrique 
VIII y fue reina de Inglaterra 
durante 23 años. Catalina se 
negó a divorciarse de Enrique 

por sus firmes creencias católi
cas. Entre el matrimonio se 
produjo un importante cisma 
religioso, puesto que el rey era 
anglicano. La reina fue enq~rra
da en un castillo cercano en 
Peterborough. A su muerte fue 
enterrada en la catedral angli
cana de la ciudad, todo un con
trasentido para sus creencias 
católicas. 

El hermanamiento de Alcalá 
con Peterborough ha sufrido 
altibajos, dientes de sierra. Es 
en estos últimos años cuando 
parece que las relaciones se 
han intensificado. De hecho el 
portavoz del PP. Bartolomé 
González, manifestó a PUERTA 
DE MADRID que en los cuatro 
años en los que fue alcalde se 
puso el objetivo de estrechar las 
relaciones de Alcalá con Talen
ce y Peterborough. 

Mucho más rodeado por la 
polémica, y en cierto modo, por 
el misterio; está el hermana
miento de Alcalá con la ciudad 
mejicana de Guanajuato. Sur
gió a través de las relaciones del 
ayuntamiento con Eulalio Fe
rrer, magnate hispanomejicano 
que promovió en aquella ciudad 
un festival de teatro cervantino 
que hoy es famoso en todo el 
mundo. Pero los negocios de la 
familia Ferrer en España provo-

llíl'IZ ..... .. ..... ,. ...... . .. ....... . --
caron el llamado 'caso Ferrer' 
con implicaciones en Alcalá. Al 
magnate se le concedió la me
dalla de oro de la ciudad com
plutense y él se comprometió a 
enviar una estatua y una biblio
teca cervantina. Nada de eso 
llegó nunca a Alcalá. Es un her
manamiento misterioso, puesto 
que no ha sido muy estrecho. 
Las distancias entre las dos 
ciudades son muy grandes y ha 
habido pocos contactos. Las 
autoridades complutenses pa
recen haber tratado de desvin
cularse de Guanajuato, de no 
verse demasiado vinculadas a 
nada que tuviera que ver con 
Ferrer. Un viaje de Manuel Pei
nado el otoño pasado y una 
visita de una delegación mejica
na a Alcalá parecen ser un timi
do intento de revitalizar las 
relaciones. 

Los hermanos 'menores' 
Con cuatro hermanos la ciu

dad complutense parecía con
tenta. El mandato de Bartolomé 
González, aunque fue prolífico 
en embarazos y natalicios en el 
ámbito de los miembros de la 
corporación municipal, no trajo 
nuevos 'hermanos' para el mu
nicipio complutense. Sí hubo 
ideas y gestiones pendientes de 
desarrollar. 

En aquel mandato se aprobó 
destinar el 0'7 por ciento del 
presupuesto municipal a la 
cooperación al desarrollo como 
están haciendo todas las insti
tuciones. Y llegó la propuesta 
de IU de que esa cooperación se 
destinara a la Cuba de Fidel 
Castro, y más concretamente al 
municipio de Plaza de la Revo
lución, uno de los distritos de 
La Habana, capital de Cuba. 

,6 de septiembre de 2000 



La delegación de Alcalá, al completo en Peterborough Suárez Machota en la recepción de las autoridades inglesas 
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Pues bien, de la cooperación se 
pasó a la propuesta de herma
namiento. Finalmente fue el 
primer teniente de alcalde y 
portavoz de Izquierda Unida, 
Luis Suárez Machota, respon
sable de las relaciones institu
cionales, quien firmó en otoño 
del pasado año en La Habana el 
hermanamiento en la Asamblea 
del Poder Popular. Sin embargo 
ya ha habido indicios de que las 
autoridades cubanas no tratan 
con tanto cariño a Alcalá como 
los munícipes complutenses 
han tratado a Plaza Revolución, 
adonde incluso se han enviado 
contenedores de basura que ya 
no se utilizaban aqui. El com
promiso de los cubanos era el 
de enviar una réplica de una 
bonita estatua que hay del Qui
jote en aquel municipio. Y como 
en el caso de Guanajuato pare
ce que nos la han vuelto a dar 
con queso, o mejor dicho, con 
estatua. En una carta enviada a 
Alcalá, las autoridades cubanas 
dicen que es imposible hacer 
una réplica de la estatua. 

De alguna forma y a la espera 
de que las relaciones se forma
licen con la consideración de 
hermanamiento, Alcalá tam
bién ha estrechado de la mano 
del actual gobierno municipal 
los lazos con la localidad fran
cesa de Montauban, situada 
también en el mediodía galo. 
Allí se encuentra enterrado el 
alcalaino Manuel Azaña, quien 
fue jefe del estado español en la 
11 República. Todo ello demues
tra que Alcalá tiene vocación 
francófila. 

Una delegación de Montau-
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han visitó hace meses Alcalá y 
ambas partes convinieron en 
organizar unas jornadas sobre 
la figura de Manuel Azaña así 
como avanzar en los trámites 
para llegar al hermanamiento. 

Los nuevos 
'hermanos' 
Suárez Machota manifestó 

que el gobierno municipal com
plutense ve muy interesantes 
las relaciones internacionales y 
los contactos con otros pueblos, 
y más en un mundo en el que 
se está hablando de globaliza
ción y en el que las fronteras 
tienden a desaparecer. Los her
manamientos tienen principal
mente motivos relacionados con 
nexos que proporciona la histo
ria, pero según Suárez Macho
ta, "estamos también preocupa
dos por los hermanamientos 
que tienen que ver con la 
solidaridad, como es el caso del 
que tenemos ya realizado con 
Plaza de la Revolución, de La 
Habana (Cuba)". 

Pero también existe un mode
lo de hermanamiento que se 
quiere fomentar, y es el cultu
ral. En ese sentido ya están 
muy avanzadas las relaciones 
con El Toboso (Ciudad Real) 
para formalizar el que será el 
sexto municipio hermano de 

Alcalá. Existen sendas comuni
caciones entre ambos alcaldes y 
se está buscando fecha para fir
mar el acuerdo. Se busca una 
fecha significativa y si no se ha 
señalado el 9 de octubre, fecha 
en que se conmemora el bautis
mo de Cervantes, es por la pre
mura. Todo indica que este her
manamiento se formalizará en 
torno al 23 de abril, fecha en la 
que se conmemora la muerte 
del escritor. 

Y también relacionado con el 
autor del Quijote se está traba
jando en otro hermanamiento, 
éste también de carácter inter
nacional. Ya ha habido contac
tos para estrechar lazos con la 
ciudad griega de Lepanto, don
de Cervantes perdió el movi
miento de su mano izquierda en 
la famosa batalla. Esta gestión 
se inició en el anterior mandato 
municipal, puesto que en la 
ciudad griega se va a celebrar 
un congreso de cervantistas 
que incluso va a ser inaugurado 
por Su Majestad la Reina doña 
Sofia. El compromiso complu
tense es el de contribuir con 2 
millones de pesetas a la coloca
ción de un monumento conme
morativo en Lepanto. Esos con
tactos establecieron que las 
relaciones podrían ser final
mente de hermanamiento insti
tucional. 

Si no tienes sofá es por que no quieres 

Sofás3+2 
M CROFI BRA 

Increíbles ofertas en: 
Mesas de centro 
Recibidores 
Colchones, canapés, 
somier, etc ... 

SOFÁ CHOLLO: Polígono Alcamar. Naves Bl, B2 y 83. Ctra. Camanna. Tel: 91886 63 37 
y en Centro Comercial Los Pinos (Zona Chorrillo) Alcalá de Henares. 

Nuevas propuestas 
Sobre la mesa de Luis Suárez 

Machota hay nuevas propues
tas de relaciones internaciona
les. Una de ellas es la que hizo 
directamente al alcalde el presi
dente de la asociación de ruma
nos de Alcalá, Georghe Gainar, 
para que la ciudad complutense 
establezca relaciones de herma
namiento con una ciudad 
rumana situada en una zona de 
la que procede buena parte de 
la comunidad de ese país afin
cada en Alcalá. Se trata de una 
propuesta firme que cuenta con 
el visto bueno y el entusiasmo 
de las autoridades rumanas. 
Sólo falta que desde la ciudad 
alcalaina se dé el visto bueno 
para formalizar las relaciones. 

Y aún hay más ideas. Suarez 
Machota se piensa también la 
posibilidad de establecer con
tactos que pueden llegar al her
manamiento con una ciudad 
italiana, concretamente de la 
región del Véneto. Se trata de 
Cornegliano, la ciudad en la 
que se encuentra la sede cen
tral de la empresa Zanussi, del 
grupo Electrolux. En Alcalá 
esta empresa tiene una presen
cia importante desde hace 
muchos años y la propuesta de 
hermanamiento llegó a Suárez 
Machota a través de los directi
vos de la empresa. Se tratarla 
de un hermanamiento de carác
ter industrial, algo que también 
ha sido acogido por el primer 
teniente de alcalde con interés. 

La última visita a 
Peterborough; hermanos 
y hermanastros 
Pero no sólo se pueden esta

blecer relaciones de hermanos, 
sino también de hermanastros. 
La delegación alcalaina, que 
visitó desde el dia 1 al 4 de sep
tiembre Peterborough, tuvo 
ocasión de convivir con las ciu
dades hermanas de la localidad 
inglesa al participar en unas 
jornadas relacionadas con el 
medio ambiente. Allí mantuvie
ron contactos los complutenses 
con los otros hermanos de 
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Suárez en el hermanamiento con el municipio de Plaza Revolución (Cuba). A la derecha, Deportistas de la U.S. Talence en las ferias de 1999 

Peterborough, que son los 
municipios de Forli (Italia) y de 
Viersen (Alemania). Son, pues, 
los hermanastros de Alcalá. 

La delegación complutense 
estuvo formada por el primer 
teniente de alcalde, Luis Suárez 
Machota (IU), por el concejal de 
Ciudad Sostenible, Fernando 
Marin (PSOE), y por el concejal 
del PP, Luis Vargas. Con ellos 
viajaron la jefa de protocolo del 
ayuntamiento complutense, 
Priscila Garroso, nueve alum
nos del instituto de enseñanza 
secundaria Antonio Machado, 
situado en la antigua universi
dad laboral, y una profesora del 
centro. 

El objeto de la visita fue parti
cipar en unas jornadas sobre 
medio ambiente. Los alumnos 
del instituto participaron en 
una encuesta sobre los hábitos 
que tienen y que inciden direc
tamente sobre el cuidado del 
medio ambiente. El municipio 
de Peterborough ha sido pre
miado por el gobierno británico 
con la declaración de ciudad 
ecológica y su fiebre medio am
biental les ha llevado a poner en 
común con sus ciudades her
manas su experiencia y conocer 
el nivel de preocupación que 
por estos temas hay en ellas. 

Así unos y otros intercambia
ron experiencias y analizaron 
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Manuel Peinado visitó en 1999 Guanajuato 

las encuestas de los jóvenes es
colares y como conclusión, se
gún Suárez Machota y Marin, 
se pudo establecer que la ciu
dad complutense ha sido muy 
valorada por las otras tres, so
bre todo en lo que se refiere al 
reciclaje de residuos. Por ejem
plo, la recogida selectiva de em
balajes y envases no se hace en 
ninguna de las otras ciudades. 

En cambio, los otros tres 
municipios ganan ampliamente 
a Alcalá en el uso de la bicicleta 
como medio de transporte por 
parte de los escolares. Aquí no 

la utiliza prácticamente nadie, 
mientras que muchos ingleses, 
alemanes e italianos la tienen 
como medio de transporte para 
ir a sus centros escolares. Es 
más, el modelo en el que se-han 
fijado las autoridades complu
tenses es el de Peterborough, 
que tiene más de 100 kilóme
tros de carril bici, para lo cual 
tuvieron que realizar una inver
sión de 260 millones de pese
tas. La embajada alcalaína vino 
con auténtica admiración des
pués de conocer el carril bici de 
Peterborough. 

Todas las delegaciones visita
ron una central térmica que 
funciona con gas y que al pare
cer es un modelo a seguir por 
su baja incidencia en el medio 
ambiente. Todos tuvieron que 
ponerse el correspondiente cas
co para poder entrar, como se 
puede ver en las fotografias. 

Y hablando de dinero, hay 
que destacar que la visita de la 
delegación complutense a Pe
terborough costó aproximada
mente 150.000 pesetas. La 
estancia en la ciudad inglesa 
corrió a cargo de sus autorida
des locales, por lo que desde 
Alcalá sólo hubo que pagar el 
viaje en avión. El pasaje de los 
tres concejales y de la jefa de 
protocolo costó 19.500 cada 
uno, y además se subvencionó 
a los estudiantes con una terce
ra parte del coste del billete. Los 
alumnos alcalaínos fueron 
seleccionados por la dirección 
del instituto Antonio Machado 
entre quienes mejor nivel de 
inglés poseen, si bien la encues
ta se había hecho en Alcalá con 
anterioridad por muchos más 
estudiantes. 

El próximo día 1 7 de octubre 
los ingleses devolverán visita. 
Un total de 14 escolares de 
Peterborough visitarán Alcalá, y 
es que los contactos continúan. 

16 de septiembre de 2000 
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"Sorprendentemente, ahora es 
IU la que lamenta el protocolo" 
El portavoz del PP en el ayuntamiento de Alcalá. Bartolomé González, manifestó a PUERTA DE 
MADRID que está de acuerdo con los hermanamientos "siempre y cuando sirvan para algo. Nos 
parecen bien las relaciones públicas, el protocolo y las relaciones exteriores. pero el problema 
es que antes hay que atender los asuntos de casa. Este gobierno atiende mucho el protocolo, 
las relaciones externas con Cuba y con todo el mundo. pero no se preocupa por los problemas 
de Alcalá". Gonzélez afirm.6 que "ahí están los barrios. totalmente desatendidos. el caótico tri
ftco. los parques y jardines prácticamente abandonados y los barrios muy deteriorados". 

Bartolomé González dijo que 
su partido no critica que se en
víen contenedores de basuras a 
Cuba: "Nos parece bien, pero 
pensamos que este gobierno tie
ne que dotar a Alcalá de los ser
vicios que necesita". 

, ....................... ... 
a e1111, ............ , • ....,.11alí 

El líder del PP recordó las cri
ticas que recibió de la izquierda, 
especialmente de IU: "Siempre 
nos achacaban que nos gastá
bamos mucho en comidas, ce
nas y protocolo. Sorprendente
mente es ahora IU la que fo
menta el protocolo y las relacio
nes externas, pero además lo 
lleva al grado superlativo". 

Siendo alcalde, Bartolomé 
González no firmó ningún nue
vo hermanamiento: "Se llegó en
tonces al acuerdo con el herma
namiento con un municipio de 

Cuba con cargo al 0'7 por cien
to del presupuesto para ayuda 
al desarrollo. Ése fue un acuer
do que luego posteriormente ha 
derivado en hermanamiento a 
propuesta de IU". 

Lo que sí recuerda de forma 
especial Bartolomé González fue 
que bajo su mandato se trabajó 
en fomentar los contactos con 
Peterborough y Talence: "Quise 
potenciar esos hermanamien
tos, ya que por cercanía podia
mos trabajar más con ellos. Yo 
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INFORMACIÓN EN: 

Leandro Femández de Moratín, 1 
(Pryconsa, junto al colegio Cristóbal Colón) 

Telf.: 91 882 5715 
Cardenal Cisneros, 30 
(Frente a Puerta Madrid) 
Telf.: 91 888 31 51 Plaza de España, 4 

(Antigua Plaza de Toros) 
Telf.: 91 880 53 13 
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Obispo Acuña, 1 
(Esquina Era Honda) 

Telf.: 9188243 41 

creo que ese objetivo se cum
plió". 

Sin embargo, González no tra
bajó con el hermanamiento con 
Narbona "porque ya no había 
ninguna relación desde hacía 
años. Cuando yo llegué a la al
caldía ese hermanamiento esta
ba ya muerto, así es que, como 
estaba el de Talence, que fun
ciona bien, nos dedicamos a fo
mentar éste. Lo triste es que 
ahora se habla mucho de rela
ciones externas y resulta que da 

la sensación de que el hermana
miento con Talence se está per
diendo". González recordó que 
"el año pasado en ferias se ven
dió a bombo y platillo que la 
presencia de Talence en las fe
rias del año 2000 iba a ser muy 
importante, incluso hablaban 
de una caseta de Talence en el 
recinto ferial. Pues bien, en las 
recientes ferias no ha habido ni 
caseta, ni siquiera el circo ni los 
deportistas que solían venir. Es 
cierto que han venido dos con
cejales de Talence, pero no ha 
habido ninguna presencia de 
otro tipo". 
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- Cirugía Maxilofacial. 1 M PLANTES 
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lis vecinos de la zona de la calle Huertas han recibido un comunicado ·•1 m11ado ............. , como que el agua es potable, aunque reconocen que: 

"Hasta que el agua venga por las 
tuberías nuevas la mavoría no vam 
a ser capaces de beber del grifo" 

agua del 
grlro, no salle 
agasollpero 
•lle•ucllo 

a cloro-
A pesar de que los vecinos de la calle Huertas y aledaños recibieron el pasado sábado 9 de septiem
bre un comunicado, firmado por el alcalde complutense Manuel Peinado, como que el agua es ya to
talmente potable, las reticencias entre algunos vecinos a consumir agua del grifo aún persisten. chota dejó aparcado el proble

ma. "Que coja y este problema 
lo deje hasta que el alcalde 
venga de sus vacaciones, ahí 
pasó un mes, entonces este 
señor para qué está ahí". 

Concepción Díaz, vecina de 
la calle Travesía de Huertas y 
una de las vecinas que más se 
ha movilizado con este proble
ma, declaró que "estamos aún 
preocupados precisamente 
·por lo que anuncian en los pe
riódicos. A nosotros nos ha 
quedado claro que era el depo
sito que utilizaban los del Ar
zobispado los fines de semana 
y aquí Jesús Domínguez Pica
zo, concejal del PP. da a enten
der como que no lo tiene muy 
claro que sea de ahí, igual que 
no tiene muy claro el levanta
miento de calle para poner de 
emergencia las tuberias, di
ciendo como que se ha precipi
tado el alcalde. Y a la gente 
nos da qué pensar". 

Aunque ya han recibido una 
carta con fecha del 8 de sep
tiembre del alcalde complu
tense, Concepción reconoció 
que "hasta que no veamos que 
enganchan las gomitas de las 
entradas de los portales y que 
ya venga el agua por las tube
rias nuevas, yo pienso que la 
mayoria de las personas no 
vamos a ser capaces de beber 
del grifo". 

Los vecinos también están 
preocupados por las posibles 
consecuencias: "Quién nos ga
rantiza a nosotros que no he
mos bebido agua contamína
da, porque empezamos a dejar 
de beber el 15 de julio, pero 
hay quien dice que ya lo em
pezó a notar el dia anterior", 

--

Ascensión Zarea y Concepción Díaz, 
vecinas de la calle Travesía de Huertas 

manifestó Ascensión Zaera, 
vecina también de esta calle, 
que añadió que hasta el mo
mento no ha habido enfermos 
porque "hemos tomado mu
chas precauciones". 

Reconocen que el agua ya no 
sabe a gasoil, pero que ha au
mentado la cantidad de cloro. 
"Esta carta no me termína de 
convencer. El sábado fui a 
probar el agua del grifo, no 
sabe a gasoil pero sabe mucho 
a cloro". 

Los vecinos no están muy 

contentos con la actuación de 
los ediles Salvador Guardiá y 
Suárez Machota entre otros, 
aunque sí con la actuación del 
alcalde. "El alcalde se ha por
tado bien a su vuelta de - las 
vacaciones. Me convence por
que ha sido el único que nos 
ha mandado cartas diciendo 
que se iban a arreglar las tu
berias y que nos iban a pagar 
el agua, y le felicito por lo bien 
que se ha comportado, pero a 
los otros no", manifestó Con
cepción, que añadió que Ma-

El ayuntamiento ha dado un 
plazo de tres meses para ter
mínar por completo las obras. 
"Lo importante es que cuando 
enganchen todo bien, den una 
marto de asfaltado a todo, por 
lo menos para dejar las calles 
uniformes", comentó Ascen
sión, para quien se han queja
do de los gastos ocasionados 
con las obras y "resulta que se 
han gastado 30 millones en te
léfono". 

Concepción no está muy de 
acuerdo con los nuevos planes 
de la corporación municipal. 
"Con los problemas que tene
mos en Alcalá con las tuberias 
de agua y que se dediquen a 
las maquinitas de preservati
vos y a las bicicletas". 

Esta vecina alcalaina espera 
que "estos cuatro años pasen 
pronto, que se quiten del me
dio y dejen paso a gente nueva 
que entre en el ayuntamiento". 

Muchos han sido los proble
mas que ha ocasionado la 
mezcla de agua con gasoil, que 
ha acarreado las posteriores 
obras con la suciedad y moles
tias normales de estos casos, 
a lo que se ha unido la salida 
de enormes ratas por las zan
jas abiertas. "Al remover la tie
rra han salido ratas como co
nejos", manifestó Concepción. 

RESIDENCIA GERIATRICA ''lAS PALMERAS" 
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FIESTAS EN LOS PUEBLOS DE LA COMARCA 

En honor de la Virgen de las Anausdas 

Loeches celebró sus fiestas patronales 
con imponantes novedades 

Loeches celebró sus fies
tas patronales en honor de 
su patrona, la Virgen de las 
Angustias, con un progra
ma de festejos que tuvo 
lugar entre los días 6 y 1 O 
de septiembre. Para el 
alcalde de Loeches, Pedro 
Díaz, lo fundamental es que 
las fiestas discurrieron sin 
incidentes y que los cam
bios que se introdujeron 
con respecto a otros años 
fueron aprobados por los 
vecinos . de la localidad. 
Según Pedro Díaz, el objeti
vo del gobierno municipal 
que preside a la hora de 

organizar las fiestas fue de 
abrirlas a la gente joven, de 
hacer que las peñas se 
implicaran más en la cele
bración de los festejos: 
"Creo que el objetivo lo 
hemos cumplido plenamen
te". Otra de las novedades 
fue la sustitución de uno de 
los tres festejos taurinos 
que habitualmente se cele
bran cada año por una pae
lla gigante para más de 
2.000 personas. 

Pedro Díaz manifestó a 
PUERTA DE MADRID que 
"el tiempo nos ha acompa
ñado y las actividades han 
salido muy bien. Este año 
el programa de festejos era 
muy innovador en el senti
do de que en Loeches se 
venían siempre organizan
do las cuatro cosas más 
tradicionales, es decir, los 
fuegos artificiales, el baile 
en la plaza y los toros. fues 
bien, este año hemos queri
do abrir el abanico a la par
ticipación intentando que 
las peñas se introdujeran 
más en el ambiente. En 
años anteriores el problema 
que teníamos era que la 
gente joven se metia en los 
locales de las peñas y no 
acudía a los actos oficiales 
de las fiestas". 

El alcalde de Loeches 
manifestó que "este año 
hemos montado una carpa 

A la izquierda, un momento del reparto de la paella. A la derecha, el pasado y el presente del gobierno de Loeches; 
del antiguo alcalde y padre, Pedro Díaz Bernardino, al nuevo alcalde e hijo, Pedro Díaz. Entre ellos una concejal del ayuntamiento. 
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FIESTAS EN LOS PUEBLOS DE LA COMARCA 
en la que programamos 
actividades para la gente 
joven. El primer día hubo 
espectáculo con go-gos y 
dragqueens. El segundo día 
trajimos un grupo específi
co para la juventud. El ter
cer día hicimos la fiesta de 
la espuma y el cuarto día 
tuvimos baile con discote
ca. Todo ello ha hecho que 
la gente vea que hemos rea
lizado un programa tam
bién abierto a la gente 
joven". 

De hecho, tal y como reco
noció Pedro Díaz, los bailes 
en la plaza mayor siguen 
estando más dirigidos a la 
gente mayor del pueblo, 
que lógicamente también 
tienen que tener sus feste
jos preferidos: "Estamos 
muy contentos con la cele
bración de las fiestas por
que creo que hemos acerta
do dando gusto a todo el 
mundo. Las primeras fies
tas del 2000 han tenido un 
programa en el que todo el 
mundo se lo ha pasado 
muy bien, puesto que todos 
han podido participar". 

La paella gigante es ya un 
acto insustituible en Loe
ches: "En efecto, es otra de 
las novedades porque la 
paella gigante era un acto 
de las fiestas de mayo pero 
no de las de septiembre. 
Tradicionalmente en Loe
ches teniamos tres días de 
toros, pero con el actual 
reglamento y los trámites e 
inconvenientes que hay que 
solventar, la verdad es que 
el tercer día de toros nos 
suponia un esfuerzo econó
mico muy grande. Consul
tamos con las peñas y con 
los vecinos y llegamos a 
tomar la decisión de susti
tuir ese tercer día de toros 
por la paella gigante. De 
esta forma podíamos com
partir todos juntos una 
comida. Aprovechamos pa
ra hacer unos juegos y 
unos campeonatos y lo que 
sí es cierto es que ha dado 
muy buen resultado. En 
total nos comimos la paella 
aproximadamente unas 
2.100 personas. Se eligió el 
jueves 7 para esta comida 
porque es fiesta local en 
Loeches, pero la verdad es 
que mucha gente trabaja 
fuera y no pudo estar con 
nosotros tal y como nos 
hubiera gustado". 

El presupuesto de las 
fiestas de Loeches fue de 22 
millones de pesetas. El 
alcalde concluyó diciendo 
que "estamos muy satisfe
chos tal y como han salido, 
por lo que es previsible que 
en próximos años sigamos 
trabajando en esa misma 
línea". 

PUERTA de Madrid 

Izquierda Unida 
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VI As mblea Feder 1 de 1 
1.- Asambleas Locales para debate de Documentos 

Se convoca a los afiliados y simpatizantes a las asambleas 
que se celebrarán los siguientes días en 
la Cámara de Comercio, plaza de la Victoria, n5! 1 

Día 21 de septiembre, a los 18'30 horas. Documentos Federales 
Día 22 de septiembre, o las 18'30 horas. Documentos Regionales 

2.- Asamblea para la elección de delegados 
a las Asambleas Federal y Regional. 

Día 28 de septiembre, desde las 18'00 o los 22' 4 5 horas, 
en el CENTRO MUNICIPAL DE SALUD {C/ Santiago) 

Esperamos . . . , 
tu part1c1pac1on 
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Un n1vill1 se escapé en el encierra v llub1 que atraparla en media del campa 

Los espectáculos taurinos pusieron el 
punto v final a las fiestas de Camarma 
Las fiestas de Camarma concluyeron con los espectáculos taurinos, lo más esperado de 
la celebración por parte de los camarmeños. El balance final que hizo el alcalde, el so
cialista Luis Gregorio Díaz Vilches, fue muy satisfactorio a pesar de los incidentes ocu
rridos en el último encierro, el del domingo 10 de septiembre, cuando UD novillo se es
capó del recorrido. Durante casi dos horas el novillo estuvo por el campo después de ha
ber golpeado las talanqueras y haber derribado UD tablón muy cerca de la plaza de toros. 

El alcalde reconoció que "en 
efecto, ha habido incidentes, 
pero estoy contento porque 
las fiestas han salido muy 
bien". Luis Gregario Díaz re
conoció que "el encierro del 
domingo fue muy complica
do, puesto que se escapó un 
toro, en la calle estaba el otro 
toro y los cabestros. En fin, 
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que fue muy complicado, 
pero salió bien porque no 
ocurrió nada". 

Luis Gregario Díaz Vilches 

pasó momentos muy dificiles 
al ver que el novillo había gol
peado las talanqueras y había 
logrado salir fuera del recorrí-

do acotado. Afortunadamente 
el incidente ocurrió junto a la 
plaza de toros y el novillo no 
se dirigió hacia las calles del 
pueblo, sino que salió hacia 
el campo, donde permaneció 
dos horas hasta que pudo ser 
enmaromado y llevado de re
greso a la plaza de toros. 

Sin embargo, el esfuerzo 
que durante ese tiempo hizo 
el animal fue mortal. El novi
llo cayó reventado al llegar a 
la plaza de toros y el ayunta
miento de Camarma se vio 
obligado a contratar otro no
villo para la capea popular 
del domingo por la tarde en la 
plaza. 

Luis Gregario Díaz manifes
tó que "en términos generales 
las fiestas han sido buenas y 
la gente ha quedado conten
ta". El protagonismo, como 
siempre ocurre en Camarma, 
lo han tenido en buena medi
da las peñas. El alcalde cal
cula que son ocho peñas fijas 
y luego hay un número varia
ble y fluctuante cada año. 
Eso sí, Luis Gregario Díaz Vil
ches tiene pensado crear una 
nueva peña de fiestas para el 
próximo año a la cual perte
necerá: "Quiero hacer una 
peña para el próximo año". 
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FIESTAS EN LOS PUEBLOS DE LA COMARCA 1 

El espectacular desfile de carrozas ha sido uno de sus principales lesteios 

los Santos celebró sus fiestas patronales 
La vecina localidad de Los Santos de la Humosa ha celebrado sus fiestas patronales en ho
nor de Nuestra Señora de la Humosa. Las fiestas. que comenzaron el 2 de septiembre. con
cluyeron el pasado martes 12 de septiembre con una caldereta especial para todo el vecin
dario en el Parque Municipal y el tradicional desfile de disfraces. En esta edición. el desfile 
de carrozas, unido a los festejos taurinos. ha sido uno de los platos fuertes de las fiestas. 

Campeonatos deportivos, 
actos culturales, comparsas, 
fuegos artificiales, desfiles, 
festejos taurinos y cultos re
ligiosos en honor a la patrona 
de Los Santos, Nuestra Seño
ra de la Humosa, han com
puesto la edición del año 
2000 de estas fiestas, que 
han hecho que en estos días 
la localidad casi duplique su 
población. 

El alcalde de Los Santos de 

la Humosa, Francisco More
no, declaró a PUERTA DE 
MADRID que las fiestas han 
sido "extraordinarias. La gen
te ha participado mucho y se 
ha comportado, ha tenido 
mucho respeto con los demás 
y todos los festejos y todas las 
actuaciones que ha habido 
han sido extraordinarias". 

Uno de los festejos con ma
yor participación de público, 
tanto de la localidad como de 

poblaciones cercanas, fue el 
tradicional desfile de carro
zas, carrozas cuyo diseño co
rrió a cargo de José Plaza Pe
ñalver. "Las carrozas fue un 
éxito total, donde ha partici
pado toda la juventud en la 
construcción de ellas y la gen
te mayor también ha partici
pado" comentó Moreno, para 
quien "el cien por cien del éxi
to de las carrozas correspon
de a la colaboración del pue-

Francisco Moreno, alcalde 
de Los Santos de la Humosa 

blo y al diseñador de las mis
mas, José Plaza Peñalver". 

Cinco fueron las carrozas 
participantes -todas ellas 
construidas en Los Santos-, 
acompañadas por un especta
cular dragón, bailarinas al es
tilo tailandés o la banda de 
cornetas y majorettes de Alca
lá. "Han sido todas construi
das aqui. Llevamos muchos 
años construyéndolas aquí, 
confeccionándolas y este año 
ha sido igual. La participación 
ha sido absoluta y la asisten
cia del público de los pueblos 
limitrofes extraordinaria". 

Entre los actos celebrados 
durante las fiestas, también 
han destacado los cultos reli
giosos en honor de la patrona 
Nuestra Señora de la Humosa 
o los festejos taurinos con los 
encierros, suelta de vaquillas 
y dos novilladas picadas. 

La cantante alcalaína Sonia 
Andrade también ha tenido 
su hueco dentro de las fiestas 
de la localidad, actuando el 
martes 5 de septiembre junto 
a su grupo con su espectácu-

El espectacular desfile de carrozas fue uno de los principales atractivos de las fiestas de Los Santos de la Humosa. 
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FIESTAS EN LOS PUEBLOS DE LA COMARCA 

El sexto 
toro 

del primer 
encierro tuvo 

que ser 
abatido a 
tiros tras 
escaparse 

del recorrido 

lo "¡Viva lo español!". 
Francisco Moreno se mostró 

"muy contento y orgulloso de 
mi pueblo y de cómo se ha 
producido la participación". 

Durante estas fechas Los 
Santos recibe numerosas visi
tas que hacen que el número 
de habitantes llegue casi a 
duplicarse, rondando los dos 
mil habitantes. "Estamos en 
fiestas y es verano, y la gente 
que es de fuera se viene a par
ticipar en las fiestas y a pasar 
el verano", añadió Moreno. 

Uno de los toros 
del primer encierro 
se escapó 
del recorrido 

El sexto toro del primer en
cierro, celebrado el pasado 
domingo 1 O de septiembre en 
la localidad de Los Santos, se 
escapó del recorrido marcado 
tras golpear con unos de los 
tablones que lo delimitan. El 
toro, tras salir por el hueco 
del tablón partido, salió en di
rección al campo, evitando así 
que se dirigiera hasta la po
blación. 

"Nos dio un susto tremendo 

porque rompió uno de los ta
blones y menos mal que en 
vez de tirar por donde estaba 
la gente, que había muchos 
niños y personas mayores, 
tiró para el campo y alli lo tu
vimos que coger y pegarle tres 
tiros para poderlo matar y evi
tar el peligro que puede exis
tir en el campo para la gente 
que esté trabajando o de pa
seo", explicó el alcalde. 

Fueron los agentes de la 
Guardia Civil los que final
mente abatieron al animal. 
"La Guardia Civil fue la que al 
final le pegó dos o tres tiros y 
un vecino del pueblo fue el 
que lo remató". 

El incidente, que finalmente 
se quedó en una simple anéc
dota, se solucionó sin percan
ces. 

Los encierros y los festejos taurinos, han sido otro de los platos fuertes de las fiestas de Los Santos de la Humosa 
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la localidad de Valdilecha ha celebrado sus nestas pauonales 

Miles de valdilecheros acompañaron 
a su patrona: la Virgen de la Oliva 
La localidad de Valdilecha ha celebrado sus fiestas patronales en honor de la Santísima 
Virgen de la Oliva. unas fiestas que empezaron el 1 de septiembre con las competicio
nes deportivas y concluyeron el pasado martes 12 de septiembre con la tradicional comi
da popular 'Fin de Fiesta', donde se preparó una deliciosa caldereta. Durante estas 
fechas son muchos los valdilecheros que regresan a su pueblo para vivir estas fiestas y 
en especial la procesión del pasado dia 8 de septiembre. Durantes estas fiestas el núme
ro de habitantes llega incluso a duplfoarse. Campeonatos deportivos. actos musicales, 
fuegos artificiales y festejos taurinos han completado las fiestas de este año 2000. 

Un año más, los valdile
cheros demostraron su total 
devoción por su patrona, la 
Virgen de la Oliva, en la pro
cesión del pasado viernes 8 
de septiembre, que recorrió 
las principales calles de la 
localidad. 

La Virgen de la Oliva, que 
fue escoltada por más de 
tres mil personas, es muy 
querida en la localidad de 
Valdilecha y así lo demues
tra su alcalde, Manuel Beni
to Corral. "Qué vecino de su 
pueblo no quiere a su virgen 
y en Valdilecha queremos 
mucho a nuestra virgen, la 
prueba está aquí, que habrá 
tres o cuatro mil personas, 
que vienen todos los años 
desde todas las comunida
des de España y del extran
jero, para estar precisamen
te este día, para estar con 
su virgen". 

La patrona también estu
vo acompañada por las cua
tro hermandades restantes 
de la localidad y por la ban
da de música 'Villa de 
Estremera". "Aquí hay cua-

ti de septiembre de 2000 

tro o cinco hermandades 
que siempre acompañan a 
la hermandad principal de 

esta celebración, que es la 
de la Virgen de la Oliva, que 
prácticamente coge a todos 

los vecinos del pueblo", 
manifestó Benito, que ase
guró que la Virgen de la Oli
va no solamente tiene devo
tos de la localidad, sino 
también de otros pueblos 
cercanos. "De los pueblos de 
alrededor también viene 
mucha gente, es decir, a la 
Virgen de la Oliva la tiene 
devoción mucha gente de 
los pueblos de alrededor, 
aquí veo que hay mucha 
gente de Pozuelo del Rey, de 
Campo Real, de Tielmes de 
Tajuiía, que vienen a acom
pañarnos y vienen también 
a acompañar a nuestra_ vir
gen, que es suya, y se nota 
la devoción porque a mu
chos les ves con esas lágri
mas en los ojos en un día 
como hoy que es el día de la 
despedida". 

Durante la procesión el 
alcalde estuvo acompañado 
por dos marinos de la esta-
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1 FIESTAS EN LOS PUEBLOS DE LA COMARCA 
cwn radiotelegráfica de 
comunicaciones de la arma
da, situada en el término 
municipal de Valdilecha. 
'Todo el mundo se extraña 
de que en un pueblo del 
centro de la península, tie
rra de secano como deci
mos, pues haya dos mari
nos. Tenemos al comandan
te de la estación radiotele
gráfica de la armada, que 
está aquí en el término 
nuestro y siempre tiene la 
deferencia de acompañar
nos en la fiesta", comentó 
Manuel Benito. 

Para el alcalde de la locali
dad, Manuel Benito Corral, 
las fiestas de Valdilecha son 
muy tradicionales, con una 
parte religiosa, donde se 
siguen reuniendo multitud 
de Valdilecheros para acom
pañar y agasajar a su patro
na, la Virgen de la Oliva, y 
una parte lúdica, con los 
festejos taurinos como pun
to principal. 

El programa de festejos no 
ha variado mucho en rela
ción a otros años, con los 
tradicionales actos religio
sos que llevan realizándose 
durante siglos. "La verdad 
es que son muy parecidas 
todos los años. Los actos 
religiosos son idénticos des
de hace siglos, porque si 
recordamos a través de las 
fotos, que es como mejor 
podemos ver el panorama 
de hace 100 o 200 años, la 
procesión sigue siendo la 
misma, seguimos viniendo a 
la ermita, seguimos subien
do y bajando nuestra Virgen 
como siempre. Sí cambia un 
poco en la parte lúdica, los 
toros, los fuegos artificiales, 
son un poquitin diferentes, 
los toros son cada vez más 
grandes y tenemos más fes
tejos", comentó el alcalde de 
Valdilecha. 

El alcalde posó junto a algunos ediles de la corporación municipal y miembros de la Armada destinados 
en la estación radiotelegráfica de comunicaciones, situada en el término municipal de Valdilecha. 

En estas fechas la locali
dad duplica su población, 
una población que tiene en 
la actualidad casi dos mil 
habitantes. "Estos pueblos 
que eran eminentemente 
agrícolas en los años 60, en 
los planes de desarrollo, se 
fueron la mayoría de los 
vecinos a vivir a Madrid y 
lógicamente los hijos del 
pueblo siempre vuelven el 
día 7 y 8 de septiembre". 

El punto y final de las fies
tas lo puso un año más la 
tradicional comida popular, 
celebrada el pasado martes 
12 de septiembre en el par
que municipal, a la que acu
dieron multitud de vecinos, 
para degustar unos delicio-

sos platos de ternera al 
desarreglo y patatas chulas. 

''Valdilecha 
se encuentra 
en un momento 
magnífico" 
Para el alcalde, Valdilecha 

se encuentra en un momen
to de desarrollo ilusionante. 
'Valdilecha se encuentra en 
un momento magnifico, es 
decir, los proyectos que 
tenemos en estos momentos 
son muy ilusionantes desde 
el punto de vista socioeco
nómico, todo el mundo 
conoce el tema aeroportua
rio, el tema de la creación de 
empleo y la creación de 

terreno industrial, en fin, 
tenemos en mano unos pro
yectos muy importantes". 

La intención de la corpora -
ción municipal es que la 
población siga aumentando, 
pero de una manera contro
lada. "Tampoco pretende
mos que Valdilecha sea una 
explosión demográfica, que 
pasemos de los dos mil ha
bitantes a los diez mil de 
una manera poco controla
da, eso no es bueno, porque 
mucha gente perdería sus 
raíces, la gente autóctona 
quedaría un poco desplaza
da y ese ambiente de pueblo 
sencillo que tenemos en este 
momento, dejaríamos de 
tenerlo". manifestó Benito. 

Banda de Música "Villa de Estremera" Reina y damas de las Fiestas Valdilecha 2000 
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1 Fútbol .Juvenil 

A pesar de las dos e111ulsiones los alcalaínos no perdieron 
la cara en el parudo que los entremó al Adédco ladñleño 

2· 1, primera derrota del Juvenil 
en la división de honor 
RESULTADO: At. Madrileño, 2 (Fonseca, min. 37 y Sánchez, 
min. 48); R.S.D. Alcalá, 1 (Rober, min. 60). 
AT. MADRILEÑO: Femando, Juan Diego, Baigorri, Nardo, Bara
hona, Raúl, Francis, Antonio Moreno, Sánchez (Luis, min. 86), 
Gabi y Fonseca (Jacobo, min. 62). 
R.S.D. ALCALÁ: Javi, Méndez, Freijo, Israel, Pepe (Alfonso, 
min. 51), Fuentenegro, Javier, Calleja (Gilberto, min. 58), Juan
ma (Roberto, min. 46), Rober (Juanan, min. 80) y Cristian. 
ÁRBITRO: H. Puerta. Amonestó a los locales Nardo, Barahona, 
Raúl, Moreno y Gabi. Por parte alcalaína vieron la amarilla Ro
berto, Cristian y en dos ocasiones Méndez e Israel. 

El segundo encuentro del Ju- toria, manifestó que "el equipo 
venil del Alcalá no pudo tener el demostró muy buenas condicio
mismo final que en la jornada nes, lo que habíamos visto un 
inaugural y aunque finalmente poco en pretemporada. Nos di
se perdió ante el Atlético Madri- mos cuenta de que podemos ju
leño, las sensaciones dadas por gar a un buen nivel y yo espero 
el equipo en el segundo periodo que la próxima semana el equipo 
fueron positivas. Tras una pri- haya perdido por completo el 
mera mitad en la que el Alcalá se respeto a la categoría". 
mostró perdido sobre el terreno El equipo ya cuenta con las 

!Fútbol 

Divlsi6n de Honor 1 

primeras bajas de la temporada, 
los dos jugadores expulsados y 
diversos que salieron tocados. 

El técnico complutense se que
da con la actitud del equipo en el 
segundo tiempo, como punto 
principal de su escuadra. "A pe
sar de ir 2-0 y con un jugador 
menos, no se bajó los brazos, no 
se tiró el partido por la borda, 
sino que al revés, hasta el último 
segundo se intentó empatar el 
partido y eso es algo elogiable". 

La próxima jornada el Juvenil 
complutense vivirá una nueva 
experiencia con la disputa de la 
tercera jornada en Almedralejo. 
'Tenemos otra nueva experien
cia, porque es el primer partido 
que vamos a jugar fuera de la co
munidad de Madrid. Va a ser 
otro buen momento para apren
der y al mismo tiempo para in
tentar que eso que hemos mejo
rado en el segundo tiempo se re
fleje en el campo". 

Tercera Divisi6n 1 

de juego y en la que el Atlético 
Madrileño se adelantó por me
diación de su delantero Fonseca, 
los alcalaínos reaccionaron en 
los primeros lances del segundo 
periodo, en los que los locales 
anotaron su segundo gol desde 
el punto de penalti, penalti co
metido por Israel y que supuso 
su expulsión. 

En esta ocasión el Cercedilla no sorprendió al equipo alcalaíno, que se impuso con claridad 

Los jugadores dirigidos por Pi
nilla perdieron el miedo al en
cuentro y con menos tensión que 
en los primeros minutos pusie
ron en complicaciones al rival a 
pesar de contar con un jugador 
menos. Rober recortó diferencias 
en el minuto 60 desde el punto 
de penalti y el Alcalá se volcó en 
busca del empate, empate que fi
nalmente no llegaría. En el tra
mo final del encuentro los alca
laínos se quedaron con nueve 
tras la expulsión de Méndez. 

Juan Manuel Pinilla, técnico 
de la Deportiva, se mostró satis
fecho por el juego desplegado por 
su equipo en la segunda mitad. 
'Yo estoy contento sobre todo 
por la imagen que dimos en el 
segundo tiempo, que a pesar de 
estar con un jugador menos, el 
equipo funcionó bien y le perdió 
el respeto al rival y se dedicó a 
jugar y tuvimos muchos minutos 
el balón y creamos ocasiones. El 
equipo tuvo genio, tuvo casta y 
al mismo tiempo jugó en el se
gundo tiempo bien. Hay que olvi
dar el primero, hay que quedar
se con lo positivo e intentar que 
la próxima semana en vez de 45 
minutos, juguemos los 90 minu
tos y con once a ser posible". 

Pinilla, que reconoció que ha
bía sacado conclusiones más po
sitivas que en la primera jorna
da, en la que se consiguió la vic-

t& de septiembre de 2000 

0-2, el Alcalá demostró su superioridad 
RESULTADO: At. Cercedilla, O; R.S.D. Alcalá, 2 (Téllez, min. 45 y Montero, min. 60 -p-) 
AT. CERCEDILLA: Revilla, Sergio, Edu, Heredia, David, Mayor, Contreras (Cortes, min. 70), Rodri, 
Hemández (César, min. 80), Morilla (Nieto, min. 60) y de la Hoz. 
R.S.D. ALCALÁ: Salva, Mario, Joselu, Castro, Dado, Acosta (Rild, min. 60), Toñín (Julio, min. 65), 
Téllez, Piru, Moya y Montero (Esaú, min. 70). 
ÁRBITRO: J. Domínguez. Mostró cartulina amarilla a los locales Edu y Rodri, y al alcalaíno Toñín. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el Dehesilla y Rodeo ante unos 200 espectadores. 

En esta ocasión el At. Cercedi
lla no provocó el caos como ya 
sucediera en ambos partidos de 
la pasada temporada, en los que 
la Deportiva recibió fuertes vara
palos ante un equipo supuesta
mente inferior al conjunto alca
laíno, que había sido confeccio
nado para ascender de categoría. 
La derrota en el partido de vuel
ta en la Dehesilla, en un encuen
tro nefasto de los complutenses, 
unido al mal momento del equi
po, provocó la inmediata dimi
sión del que hasta ese momento 
era el técnico del Alcalá, José 
Luis Martín. Dimisión que llevó 
consigo la entrada al banquillo 
complutense de Luis Díaz y 
Juanjo Crespo, que a punto es
tuvieron de llevar al equipo al as
censo de categoría. 

El Cercedilla, que aún no ha 
puntuado en la presente tempo
rada, no sorprendió al equipo al
calaíno y la Deportiva impuso su 
juego y su mayor calidad para 
hacerse con la victoria en un en
cuentro en el que en todo mo-

mento llevó el peso del partido. 
Desde el pitido inicial el equipo 

alcalaíno se hizo con el control 
del medio campo y, con sus line
as de juego muy unidas, dio los 
primeros compases de peligro en 
la portería defendida por Revilla. 
Sin embargo, no seria hasta las 
postrimerías de la primera mitad 
cuando el Alcalá consiguió inau
gurar el marcador. Téllez fue el 
encargado de rematar un balón 
colgado que momentos antes 
Acosta había peinado hacia 
atrás. Con este resultado se llegó 
al descanso. 

Tras la reanudación del parti
do, el Alcalá siguió dominando la 
situación y el gol de la tranquili
dad llegaría en el minuto 60. 
Tras una internada de Moya en 
el área, éste es derribado por de
trás, señalando el colegiado de la 
contienda la pena máxima. El 
artillero alcalaíno Montero estu
vo acertado desde el punto de 
penalti, anotando así el segundo 
gol de los complutenses. 

Con este resultado el equipo se 

relajó un poco y el Cercedilla co
menzó a apretar, presión que no 
dio resultado con la defensa al
calaína, comandada por Castro y 
Joselu, muy segura. 

Con esta segunda victoria con
secutiva, el Alcalá se coloca en el 
segundo puesto de la clasifica
ción · del grupo VII de la tercera 
división con seis puntos, empa
tado con el Móstoles, primer cla
sificado, y con el tercer equipo 
madridista. 

La próxima jornada, la Depor
tiva recibe en el municipal del 
Val a uno de los filiales de la ca
tegoría, el Getafe B, que intenta
rá poner en complicaciones al re
forzado y renovado equipo alca
laíno, que necesitará del apoyo 
de su afición para continuar con 
el buen pie con el que ha comen
zado en esta temporada que aca
ba de arrancar. El filial getafense 
se encuentra en la cuarta posi
ción con cuatro puntos, tras la 
victoria de la primera jornada y 
el empate de la pasada ante el 
Navalcamero. 
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Pntem11rada 2000-2001 

listos para 
el Haiime 

Hajime en judo es la orden 
del árbitro a los competidores 
para empezar el combate. Los 
judokas del gimnasio Alcalá 
2000 están empezando a 
entrenar duro para la próxima 
temporada, que muy pronto 
empezará. 

En la pasada temporada el 
gimnasio Alcalá 2000 consi
guió grandes resultados. Los 
más destacados fueron: el 
ascenso a la primera división 
de la liga de clubs, el campeo
nato del Torneo Villa de 
Madrid y la tercera plaza en el 
campeonato de España sub-
18 de Miguel Ángel Bravo; la 
participación de José Manuel 
Montero y Guadalupe Amores 
en los campeonatos de España 
absolutos, quedando esta últi
ma a un combate de la lucha 
por el bronce, y la partici
pación en la Copa de España 
de los judokas Carlos Marín, 
Ruth Vega y Yolanda Valero. A 
nivel regional los resultados 
más destacados fueron: el 
~ubcampeonato de Miguel 
Angel Bravo en el campeonato 
de Madrid sub-18, la tercera 
plaza de José Manuel Montero 
en el campeonato de Madrid 
absoluto, el 2º puesto de Juan 
Carlos Hernández en el cam
peonato de Madrid universita
rio, etc., A nivel socio-deporti
vo el gimnasio Alcalá 2000 
contribuyó al éxito que fue el 
"2º Festival Infantil de Judo" . 
que congregó a 8 .000 judokas 
en el pabellón Ruiz de Velasco 
de Alcalá de Henares. 

Los judokas del gimnasio 
Alcalá 2000, con el maestro 
Enrique Eraña a la cabeza, 
esperan superar los éxitos de 
la temporada pasada. Tienen 
un dificil reto, que será com
petir en la liga de más elite del 
judo nacional: la 1 a división; 
donde tendrán enfrente a las 
más potentes escuadras de 
competidores, gimnasios como 
el Budokan o el At. Madrid. 

Pero no sólo la primera divi
sión va a ser el objetivo de los 
judokas del maestro Eraña. El 
gimnasio Alcalá 2000 en esta 
temporada 2000/2001 inten
tará competir en los máximos 
frentes posibles. 

Ejemplos pueden ser varios: 
los nacionales sub-18 y sub-
20, donde Miguel Ángel Bravo 
optará una vez más a lo más 
alto del podio; el campeonato 
de España absoluto, donde se 

PUERTA de Madrid 

.Judo 

intentará colocar a más de 
tres judokas en él, hecho que 
seria todo un logro; superar la 
participación de más de tres 
judokas en la Copa de España 
y, en resumidas cuentas, lo
grar los máximos éxitos posi
bles para el judo alcalaíno. 

Además, contar con la parti
cipación del gimnasio Alcalá 
2000 en lo que será la tercera 
edición del Festival Infantil de 
Judo, en donde se intentará 
batir el record de partici
pación, con más de 8.000 

judokas, digno de record 
Guinness. 

La puesta a punto ya ha 
empezado para los judokas del 
maestro Eraña, que tendrán 
que darlo todo en campeona -
tos y competiciones en esta 
nueva temporada 2000/2001. 

Pero antes de que llegue la 
temporada 2000/2001 podre
mos disfrutar del gran espec
táculo que serán los juegos 
olímpicos de Sidney. En ellos 
los judokas nacionales ten
drán opciones de de medallas, 

Ernesto Pérez, plata en Atlan
ta 96; Isabel Fernández, cam
peona del mundo; Sara Álva
rez, bronce en los mundiales; 
u Óscar Peñas, bronce en el 
europeo, entre otras, serán 
opciones de medalla para el 
equipo olímpico español. La 
competición de judo olímpica 
será del dia 16 al 22 de sep
tiembre. En ella esperamos 
conseguir los mayores éxitos 
para el deporte español. 

Raúl CASANOVA BATISTA 
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El Club Sagita celebró el 
pasado domingo día 20 de 
agosto su tradícional Campeo
nato de Tiro con Arco, que 
habitualmente organiza du
rante las ferias y fiestas de la 
ciudad complutense. 

Los arqueros demostraron a 
lo largo de la mañana sus 
habilidades con el arco en las 
diferentes modalidades. El 
campeonato, que contó con 
cinco categorias, tuvo lugar en 
el campo de Tiro de Forjas. 

Los ganadores del trofeo 
fueron los siguientes. En la 
modalidad de Recurvo Mascu
lino, el vencedor fue Germán 
Schraemli con 571 puntos, 
seguido muy de cerca por 
José Maria Parraga con 569 
puntos. La tercera posición 
recayó en Carlos Moñino con 
541. 

En la modalidad de Recurvo 
Femenino, la victoria fue para 
Riansares Saiz, que obtuvo 
una puntuación final de 435 
puntos. El segundo lugar lo 
copó Beatriz Gómez con 435 
puntos y el tercero Irene 
Rodriguez con 391. 

En la modalidad de Poleas 
Masculino, Manuel Díaz 
Villalbilla se adjudicó la victo
ria tras conseguir una pun
tuación final de 678 puntos, 
seguido por Hans Peter Gold. 
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Tiro con arco 

Los parUcipantes demostraron su habilidad 
v puntería en el campo de tiro de Forias 

El Club Sagita celebró su 
Campeonato de Tiro con Arco 
Hans consiguió una puntua
ción de 645 puntos. A tan sólo 
cinco puntos terminó Antonio 
Romero, ocupando así la ter
cera plaza. 

En la modalidad también de 
Poleas, pero en categoría Fe
menina, Maria José Sanjuán 
consiguió la victoria con clari
dad, obteniendo una puntua-

ción de 627. Con 573 puntos, 
Maria Jesús Morón se alzó 
con el segundo puesto de la 
categoría. La tercera posición 
recayó en Lourdes Morón, que 
consiguió 515 puntos. 

En categoría Infantil y Ale
vin, la victoria fue para la 
joven Eshoaliz con 556, obte
niendo así una clara ventaja 
sobre su máxima perseguido
ra, Elena Martinez. Elena ter
minó su participación con 411 
puntos. La tercera posición 
fue para Laura González con 
una puntuación final de 400 
puntos. 
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1 por el éxito de organización, participación y 
comportamiento del numeroso público asistente 
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XVI 11 Memorial Guillermo Calle¡a 

11 lrof eo P1 asa • 11 G.P. Villa d Dagan.10 

Queremos manifestár nuestro especial reconocimiento r gratitud al entusiasmo 
de los ióvenes ciclistas, a la excelente organización de C.C. IPLACEA así como 

a la inestimable colaboración del Excmo. Ayuntamiento de Daganzo, la Guardia Civil 
de Tráfico y de Torreión de Ardoz, Policía Municipal y voluntarios de Protección Civil. 
Porque el esfuerzo colectivo de todos ellos nos hizo disfrutar de una vibrante ¡ornada 

de ciclismo que puso broche de oro a las Fiestas de la Virgen del Espino 
de este año 2000 en la villa de Daganzo. 

Para todos, nuestro agradecimiento. 

PIHflSfl 



Clcllsmo 

un centenar de corredores se dieron cna en esta prueba de carácter 
nacional de la categoría cadete 

El 11 Troteo Pihasa-11 G.P. Villa de 
Daganzo levantó una gran exnectación 
La vecina localidad de Daganzo acogió el pasado domingo 10 de septiembre el xvm Me
morial Guillermo Calleja-11 Trofeo Pihasa-11 G.P. Villa de Daganzo. organizado por el e.e. 
Iplacea. con el patrocinio de la empresa Pihasa y el ayuntamiento de Daganzo. Cerca de 
UD centenar de corredores disputaron esta prueba de carácter nacional para la catego
rla cadete de primer y segundo año. pUDtuable para el trofeo de la Federación Madrile
ña de Ciclismo. Los participantes completaron dos vueltas a UD circuito que comenzó 
en Daganzo y pasó por las localidades de Cobeña. Belvis. Paracuellos y Ajalvir para ter
minar de nuevo en Daganzo. donde se encontraba instalada la meta. 

55 fueron los kilómetros re
corridos por los jóvenes corre
dores, que pronto desataron 
la batalla dentro del pelotón. 
Tras la tranquilidad inicial, 
los primeros ataques se pro
dujeron a la altura de Cobe
ña. El corredor del C.C-:- Ipla
cea Ángel Plata fue el primero 
en desenterrar el hacha de 
guerra, provocando la prime
ra escapada. Sin embargo no 
fue hasta el alto de Paracue
llos cuando se forzaron las 
verdaderas hostilidades den
tro del pelotón. 

La escapada buena llegaría 
tras completar la primera 
vuelta, con el salto del pelotón 
de dos corredores que a la 

José Antonio Redondo, del Nissan, 
fue el vencedor de la prueba. 

Javier García, del Alcosto de Fuenlabrada, 
entró el segundo en meta. 

Javier Otero, del U.C. Coslada, 
fue el tercer clasificado de la prueba 
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El premio de la Montaña fue 
para José Fernando Rodríguez 

postre serian los vencedores. 
El primero en atravesar la 

línea de meta con unos se
gundos de diferencia con su 
compañero de escapada, fue 
el corredor del equipo Nissan 
de la población manchega de 
Valdepeñas, José Antonio 
Redondo. Javier García, co
rredor del equipo Alcosto de 
Fuenlabrada, consiguió la se
gunda posición. La tercera 
plaza fue para Javier Otero 
del U.C. Coslada, que se im
puso en un amplio sprint a 
sus adversarios. 

El segundo gran grupo en 
atravesar la línea de meta lo 
hizo con un pequeño percan
ce. Uno de los ciclistas sufrió 
una caída, lo que provocó que 
otro diera también con sus 
huesos en el suelo. Aparatosa 
caída que acabó con algunos 
rasguños y raspones. 

El premio de la montaña, si
tuado en el alto de Paracue
llos, fue para José Fernando 
Rodriguez, mientras que el 
ganador de la meta volante, 
situada en el primer paso por 
Daganzo, fue Iván Martín, del 
equipo de San Sebastián de 
los Reyes. 

La entrega de premios co
rrió a cargo de CarlOs Cuña
do, propietario de Pihasa, y de 
sus hijos, Daniel Cuñado y 
Marta Cuñado, junto al con
cejal de Deportes de la locali
dad de Daganzo, Emiliano 
Moya, todos ellos acompaña
dos por la Dama 2000 del 
C.C. !placea Nieves Hurtado. 

Daniel Cuñado expresó a 
PUERTA DE MADRID la ilu
sión con la que la empresa 
Pihasa -empresa industrial 
especializada en soportes 
para tuberías, dentro del 
mundo de las centrales eléc
tricas, nucleares o petroquí
micas- colabora con el ciclis
mo y con este tipo de eventos. 
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Los tres primeros clasificados acompañados por Carlos Cuñado, 
Marta y Daniel Cuñado, y el concejal de Deportes de Daganzo. 

Marta y Daniel Cuñado, hijos de Carlos Cuñado, propietario de 
Pihasa, empresa patrocinadora de la prueba ciclista. 

"Hace mucha ilusión ver la 
cantidad de chavales que re
cién venidos de las vacacio
nes, todavía mantienen la for
ma y la ilusión de correr y dis
putar hasta el final, porque 
ha disputado la carrera tan 
fuertemente el que ha queda
do el primero como el que ha 
quedado el último". 

Para Cuñado la prueba tuvo 
un recorrido muy emocionan
te y disputado. "Es el broche 
final de las fiestas de Daganzo 
y además hemos tenido la 
suerte de tener un dia muy 
bonito y una carrera muy 
interesante, muy disputada y 
con un campeón que ha teni
do el gran mérito de estar es
capado durante una vuelta 

completa. Ha sido un día ca
luroso y han hecho una de
mostración de mucha ilusión, 
sobre todo, y de mucho amor 
al ciclismo". 

Cuñado manifestó que "es 
una gran satisfacción para to
dos nosotros, porque lo boni
to de estas carreras es que 
aquí tienen ilusión por cual
quier puesto en el que lle
guen. Tienen una gran ilusión 
y eso es lo bonito, ver que 
aquí no es la competición por 
el dinero, sino que es el amor 
por el deporte y la ilusión de 
superarse a uno mismo". 

Pihasa también apoya alba
loncesto, "pero el punto fuerte 
nuestro siempre ha sido el ci
clismo y es donde más insisti-

lván Martín, vencedor de la 
Meta Volante. 

mos, donde más ilusión tene
mos. Ya llevamos doce años 
colaborando y desde luego es
tamos ahí firmes para el fu tu -
ro", concluyó Daniel Cuñado. 

El ayuntamiento de Dagan
zo patrocinó junto a Pihasa 
esta prueba de la categoria 
cadete. El concejal de Depor
tes de la localidad, Emiliano 
Moya, manifestó a este sema
nario que "de lo que se trata 
es de apoyar el ciclismo y todo 
el deporte, lo que pasa es que 
el ciclismo está un poco deja
do de la mano de Dios, como 
se suele decir, y entonces 
para eso estamos en el ayun
tamiento, para apoyar el de
porte y en exclusiva un poco 
al ciclismo". 

Moya demostró su satisfac
ción por la prueba, que coin
cide con el final de las fiestas 
de la localidad en honor del 
Cristo de la Luz y de la Virgen 
del Espino, terminándolas al 
igual que empezaron, con de
porte. "Ha estado muy bien, 
llevamos dos años haciéndolo 
y la verdad que es muy boni
to". 

Otra de las personas que 
mostró su satisfacción por la 
realización de la prueba fue 
Luis Sánchez Trillo, presiden
te del C.C. !placea. "Es una 
buena participación para es
tas fechas en las que ya mu
chos equipos cogen las vaca
ciones y se empieza a prepa
rar la temporada 2001 . Ha 
sido un éxito no sólo en parti
cipación, sino un éxito en 
competitividad de los corre
dores". 

Trillo quiso agradecer la co
laboración a la firma Pihasa y 
al ayuntamiento de Daganzo. 
"Gracias a ellos podemos dar 
un evento deportivo de mucho 
ambiente en una categoria de 
base, una categoría de futu
ro". 

16 de septiembre de 2000 



un empresaño del transpone dice que la subida 
de los carburantes es la gota que colma el vaso 

"¡En este sector 
estamos en la ruinal'' 
"El gobierno pone un acoso policial a los 
camiones para ponernos multa tras multa" 
El drama de llenar el depósito de combustible es más que eso· 
es la desesperación por ver cómo la cuenta de resultados d~ 
una empresa cae en picado. La imparable subida del precio de 
los carburantes ha puesto contra las cuerdas de una manera 
muy especial al sector del transporte de mercancías por ca
~tera. Un empresario complutense de este sector, Alfonso 
Alvarez, aseguró a PUERTA DE MADRID que "más que ir a la 
ruina con la subida del gasoil, lo que está claro es que ya es
tamos en la ruina". Pero Álvarez cree que lo del combustible 
no es más que la gota que colma el vaso y hace que tener va
rios de los camiones de su flota parados sea menos perjudi
cial para su economía que sacarlos a la carretera. 

El empresario Alfonso Átvarez junto a uno de sus camiones. 

Para Alfonso Álvarez echar 
combustible en uno de sus 
camiones es todo un drama: 
"Desde junio de 1999 hasta 
hoy el precio del gasóleo 
para automoción se ha in
crementado en más de 30 
pesetas por litro. Eso en la 
economía empresarial supo
ne una pérdida importante. 
El combustible representa 
en nuestro sector aproxima
damente el 35 por ciento de 
la cuenta de explotación. 
Quiere esto decir que a 30 
de junio llevamos en com
bustible unas pérdidas acu
muladas de ocho millones 
de pesetas". 

Pero esos ocho millones 
tampoco eran beneficios 
para este empresario sino 
que también se quedaban en 
el depósito de sus camiones, 
o mejor dicho, en las gasoli
neras: "Las cosas nos podí
an ir mejor desde que pode
mos tener en nuestras ins
talaciones nuestros propios 
surtidores de combustible. 
Pues bien, lo que se sospe
chaba el afio pasado quedó 
demostrado y nosotros lo 
hemos notado perfectamen
te: en las gasolineras no sólo 
era el precio que nos ponían, 
sino que además no nos 
echaban lo que nos decían". 

Por si fuera poco, con el 
combustible en sus propios 
surtidores los empresarios 
del sector tenían descuen
tos: "Han llegado a ser de 14 
pesetas por litro. Pero ahora 
es todo lo contrario. Si yo 
echo el combustible en mis 
instalaciones me cuesta más 
caro que en la gasolinera. 
Allí me cuesta a 119 pesetas 
por litro, pero es que en mi 
surtidor me sale a 122 pese
tas". 

De todos modos Alvarez 
explicó que "aun me sale 
más rentable llenar el depó-
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sito de los camiones en mi 
surtidor porque todavía gas
tan menos. Aquí se echan 
los litros reales. Nosotros te
nemos velúculos que desde 
que pusimos el surtidor pro
pio gastan 29 litros y antes 
venían gastando del orden 
de 35 litros. Eso nos llevó a 
tener un punto de quíebra 
que hubo que superarlo con 
otras actividades". 
_ La empresa de Alfonso 

Alvarez tiene en la actuali
dad 48 velúculos: "En este 
momento la situación es tan 
crítica que la plaza que deja 
cualquier conductor que se 
marcha de nuestra empresa 
no la cubrimos. Estamos se
leccionando de tal manera 
que sólo trabajamos con 
aquellos clientes que sabe
mos que nos pagan. Nos 
conformamos con no perder 
en exceso y poder hacer 
frente a nuestras obligacio
nes. Pero evidentemente el 
IVA de este trimestre habrá 
que presentarlo pero no in
gresarlo. Que se queden con 
la garantía de los camiones 
o con lo que sea". 

Según Álvarez "hay que 
concienciarse de que el pre
cio del combustible repercu
te en todo el mundo. No hay 
nadie que pueda decir que 
se libre". 

Acoso policial 

Pero la gravedad de la si
tuación no sólo es achacable 
al combustible. El empresa
rio se quejó de que "el go
bierno nos tiene sometidos a 
un acoso policial en las ca
rreteras. En un viaje de Al
calá a Barcelona paran a 
nuestros camiones una me
dia de tres veces. El regla
mento de transportes es am
plisimo y siempre hay algo 
que no se ha cumplido. La 
responsabilidad es de la em
presa y las sanciones nos 
vienen a nosotros. El proble
ma en España es recaudar. 
Van a cazarte. No te pillan a 
200 kilómetros por hora, 
sino cuando vas a 72 kiló
metros por hora y el límite 
está a 60 kilómetros por 
hora. Te has pasado de velo
cidad y no te has dado cuen
ta". 

Álvarez añadió que "recau
dar es un afán de todos los 

SE NECESITA 

APAREJADOR 
o APAREJADORA 

DE 3 A 5 AÑOS DE EXPERIENCIA 
PARA TRABAJAR EN ALCALÁ 

DE HENARES Y ALREDEDORES 
Teléfono de contacto: 91 880 02 46 

gobiernos y las multas de 
tráfico son una partida más 
en los presupuestos genera
les del estado. Eso es logra
ve". 

Los empresarios del sector 
tienen también el problema 
de la falta de mano de obra: 
"En España no se encuen
tran conductores. Hemos 
pedido que se pueda contra
tar a personal procedente de 
otros países, personal inmi
grante que tiene en sus paí
ses el carnet que le permite 
conducir nuestros velúcu
los. Pero el estado español 
no les convalida sus permi
·sos, les obliga a sacarse el 
carnet en España y eso 
cuesta 500.000 pesetas. No 
encontramos profesionales". 

Organización 

Alfonso Álvarez afirmó que 
no está de acuerdo en reali
zar · huelgas en el sector: 
"Hay que pensar con la ca
beza y no podemos tirar pie
dras contra nuestro tejado. 
El problema es que entre no
sotros falta diálogo. Sería 
bueno que nos viéramos y 
que lúciéramos esa terapia". 
El empresario dijo que "si to
das las empresas de Alcalá 
nos pusiéramos de acuerdo 
no sería dificil que yo con 
dos camiones, el otro con 
uno, el otro con otros dos, 
dependiendo de la flota que 
tengamos y lo que nos co
rresponda, nos pusiéramos 
a bloquear las carreteras 
para que el colapso lúciera 
ver al estado que así no po
de~os seguir". 

Alvarez manifestó que des
de ese punto de vista "sería 
muy importante que en tor
no a la hermandad de San 
Cristóbal los profesionales 
encontráramos un foro en el 
que poder encontrarnos y 
hablar de nuestros proble
mas para tomar decisiones 
que tienen que ver con 
nuestro futuro". 

PUERTA de Madrid 
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Todos los iubilados disfrutaron bailando v bañándose 

Fiesta para los socios del Club María zambrano 
El Club Maria Zambrano realizó una fiesta el día 12 de septiembre homenajeando a todos los so
cios. La fiesta comenzó a las once de la mañana y finalizó a las siete y cuarto de la tarde. El nue
vo presidente, Miguel Ángel Piquet Bravo, hizo una valoración de esta celebración: "En lineas ge
nerales tengo que decir que todo ha salido muy satisfactoriamente y que se cumplió el principal 
objetivo, que mis mayores se lo pasaran bien y disfrutaran al máximo". 

El Club de Jubilados y Pen
sionistas Maria Zambrano, si
tuado en la calle Pedro de Ler
ma, cuenta con 2.600 socios. 
En honor a todos ellos, la di
rectiva del club les hizo un ho
menaje el martes 12 de sep
tiembre. Los autobuses reco
gieron a los socios a las once 
de la mañana y los traslada
ron hasta el restaurante don
de se celebraba la fiesta, que 
se alargó hasta las siete y 
cuarto de la tarde: "Esta fiesta 
se lleva realizando desde hace 
varios años y siempre se suele 
hacer a mediados de septiem
bre, para que los socios apro
vechen a darse un bañito si 
los acompañ~ el tiempo", ex
plicó Miguel Angel Piquet Bra-

vo, nuevo presidente del Club 
Maria Zambrano. 

Comida, baile, cartas y un 
baño en la piscina dieron pie a 
un día muy agradable. El pre
sidente comentó: "Nos lo pasa
mos todos muy bien, el princi
pal objetivo era dejar las penas 
a un lado y disfrutar lo más 
posible". Era una fiesta exclu
siva para los jubilados y pen
sionistas del club, aunque 
acudió gente invitada por la 
directiva del mismo. Al acto 
acudieron el alcalde, Manuel 
Peinado; el concejal de Ciudad 
Saludable, Salvador Guardiá 
(IU); el presidente de la delega
ción del distrito 11 y concejal 
del PSOE, Pablo González, y 
Bartolomé González, portavoz 

del PP en el ayuntamiento de 
Alcalá. "Intentamos que hu
biera una representación del 
actual gobierno y de la oposi
ción, también estuvo presente 
el inspector de la Policía Na
cional. La mesa presidencial 
estuvo presidida por los so
cios, en especial por una socia 
que tiene 93 años y que se lo 
pasó fenomenal, y además la 
señora está perfectamente", 
manifestó el presidente del 
Club María Zambrano. 

Miguel Ángel Piquet Bravo 
quiso concluir diciendo: _ "Los 
principales protagonistas han 
sido mis mayores y espero que 
ellos disfrutaran de ese home
naje que preparamos toda la 
directiva. Desde PUERTA DE 

MADRID quiero aprovechar 
para dar las gracias a todas 
las personas invitadas que 
acudieron al acto". 

iiNO SE DEJE ENGAÑAR!! 
APRENDA UN IDIOMA 

EN VIVO Y EN DIRECTO 

Método Conversacional-Directo 

RUSO 
INGLES 

FRANCES 
ALEMAN 
ITALIANO 
ESPAÑOL 
COMPLUTUM 
ESCUELA DE IDIOMAS 

PI. Ceivantes, 13 
Tif.: 91 - 889 96 48 

NUEVO PUNTO nD 80 CV CON TECNOLOGIA COMMON RAIL 

Ancla 111ás y gasta menos. 

AHORA SIN INlllADA Y CON LAS 6 PRIMERAS CUOTAS GRAftS EN TODA LA GAMA PUNTO JTD. 
( >ícrtu Fint Fimincicn1 en opcn1cioncs n 60 nu.'S(..'!'I \'rilidn hnstu el J 1 de n,tosto. no 11cumulnblc n otms en ,.¡~or. 

Abierto Concesionario Oficial: 
sábados tarde. LIDERCAR DOS MIL, S.A., 

Vía Complutense, 107. Tel. 91 881 40 62. ALCALA DE HENARES. r.:Jíílliiiíí1/íif9~ 
México, 21-22 (Poi. El Balconcillo) . Tel. 949 20 16 92. GUADALAJARA. .. ...... 
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--· ESPECTACULOS - EXPOSICIONES--· 

5• Muestra da Cine 
Famast1co v da Tanor 

Miércoles, 20 - 20' 15 horas 

.. Los sin nombre" 
Dirección y Guión: 
Jaume Balagueró 

Intérpretes: Emma Vilarasau, 
Karra Elejalde, Tristán Ulloa. 

España, 1999 - 102 minutos. 

***** 

22'30 horas 
111bUelitos" (cortometraje) 

Dirección y Guión: 
Francisco Plaza 

Intérpretes: Antonio Duque, 
Beatriz Peña, Ángela Capilla. 

España, 1999 - 15 minutos. 

***** 

.. La noche de los 
muenos vivientes" 

Dirección y Guión: 
George A. Romero y John Russo 

Intérpretes: S. William Hinz
man, Grant Kramer, Adam 
Knox, Debbie Rochon, Heidi 
Hinzman, Scott Kerschbau
mer, George Drennen, Julie 
Wallace. 

Francia, Rusia, Italia, República 
Checa, 1968/1999 - 96 min. 

~~~~-@) ~~~~-

Jueves, 21 - 20'15 horas 

.. Sleepv Hollow'' 
Dirección: Tim Burton 

Guión: Kevin Yagher, 
Andrew Kevin Walker 

Intérpretes: Christina Ricci, 
Johnny Depp, Miranda 
Richardson, Michael Gambon 

Estados Unidos, 1999 - 107 mi. 

***** 

22'30 horas 

·wHHam Wilson" 
. (cortometraje de animación) 

Dirección y Montaje: 
Jorge Dayas 

España, 1999 - 1 O minutos. 

***** 

up¡, le en el caos" 
Dirección: Darren Aronofsky 

Intérpretes: Maximilian Cohen, 
Sean Gullette, Sol Robeson, 
Lenny Meyer 
Estados Unidos 1998 - 86 min. 

ti de septiembre de 2000 

EXPOSICIONES 

CASA DE lA EllTIEVISTA 
(Calle San Juan, 1) 

Hasta el 1 de Octubre 

.. Obra Dibuiada" 
Artistas da Alcalá 
en su Obra Grállca 

Horario: Mañanas de 12 a 14 h . 
Tardes de 18'00 a 21'00 h . 
Lunes, cerrado. 

~~~~-@) ~~~~-

CASA DE lA JUVENTUD 
Avda. Virgen del Val, 2 

RED DE ARTE JOVEll 

Hasta el 30 de septiembre 

Guillermo Marttnez 
Obra Gráfica 

Horario: de lunes a viernes de 9 a 
23 h. Sábados y domingos de 10 a 
14 y de 1 7 a 22 horas. 

ASOCIACIÓN CULTURAL 
HIJOS Y AMIGOS DE ALCALÁ 

SAlAGUMIEl 
(C/. Santiago, 19) 

Viernes, 15 de Septiembre 

Inauguración 
de la Exposición 

11Alcalá 
a vista de Páiaro" 

fotografias de 

Antonio Bravío García 
~~~~-@) ~~~~-

Viernes, 15 de Septiembre 
a las 20'30 horas. 

Recltal •• IDÚSICI 
tndiclonal COIDPlllllSI 

a cargo del 

Grupo 11Adarve" 
~~~~-@) ~~~~-

Domingo, 17 de Septiembre 

Festividad de 
la Virgen del Val 

A las 12'00 h.: Misa solemne 
en la Ermita con Ofrenda de 
Flores en la que participará la 
A. "Hijos y Amigos de Alcalá". 

A las 14'30 horas: Merienda 
de Confraternización en la Ala
meda del Val. 

Las entidades y asociacio
nes que deseen que sus 
actos salgan publicados en 
esta página, deberán enviar 
un fax al: 91 883 45 08 

Pemela de las Tones, Valdeavero v Coma 

Continúan las tiestas en 
los pueblos de la comarca 
La comarca complutense continúa en fiestas por sus 
pueblos, fiestas que cada año que pasa resultan más 
atractivas para propios y extraños. Durante los pr6n
mos días, el calendario es el siguiente: 

PEZUELA DE LAS TORRES 
Viernes, 15 

11'00 h.: Concurso de ara
da, organizado por la Aso
ciación de Agricultores y 
Ganaderos de Pezuela. Lugar: 
Camino del Llano. 

20'00 h.: Misa por los 
difuntos de Pezuela. 

20'30 h.: Homenaje a 
nuestros mayores. Zarzuela 
en la plaza del Ayuntamiento. 

23'00 h.: Concurso de dis
fraces infantiles, en la plaza 
del Ayuntamiento. 

24'00 h.: Baile amenizado 
por la orquesta "Columbia". 

04'00 h.: Discoteca móvil. 
Lugar: Eras de Abajo. 

Sábado, 16 

ll'OOh.: Tradicional encie
rro por las calles, con las 
reses de la ganadería de Víc
tor Aguirre". 

18'00 h.: Festejo Taurino. 
Extraordinaria novillada para 
los espadas Daniel Rodríguez 
e Ismael López. Al final del 

festejo, suelta de una vaquilla 
para los aficionados. 
20~00 h.; Misa vespertina. 
23'00 h.: Concurso de dis

fraces de mayores, en la plaza 
del Ayuntamiento. 

24'00 h.: Baile popular 
amenizado por la orquesta 
"Plastic Band". 

Domingo, 17 

11'00 h.: Tradicional encie
rro por las calles, con las 
reses de la ganadería de Víc
tor Aguirre. 

13'00 h.: Misa dominical. 
18'00 h.: Festejo taurino . 

Se lidiarán 4 novillos de la 
ganadería de Valdeolivas para 
los espadas Jacinto Salazar y 
Francisco Javier Ureña. Al 
final del festejo , suelta de una 
vaquilla para los aficionados. 

21 '00 h.: Baile popular 
amenizado por el dúo 
"La.ríos". 

24'30 h.: Traca Fin de Fies
tas. Lugar: Plaza de toro~ 

CORPA 
Viernes, 15 

De 11 a 14 y de 15 a 17 h.: 
Parque Infantil. 

19'00 h.: XIV Homenaje a 
la Tercera Edad. Amenizado 
por grupo de baile. Al término 
el Ayuntamiento entregará 
un regalo a las personas 
mayores de 65 años. 

22'30 h.: Concurso Disfraces. 
24'00 h.: Baile con el grupo 

orquesta 'Tomado". 

Sábado, 16 

12'00 h.; Tradicional encie
rro de reses bravas de la 
ganadería de Alfredo Quintas 
por el reconido habitual. 

18'00 h.: Festejo tradicio
nal de suelta de reses de la 
misma ganadería. 

23'30 h.: Baile con el grupo 
orquesta "Yak.arta". 

Domingo, 17 
12'00 h.: Tradicional encie

rro de reses bravas de Alfredo 
Quintas por el reconido habi
tual. 

17'00 h.: Concentración de 
peñas en la Plaza de España. 

18'00 h.: Novillada sin 
picadores. Se lidiarán 4 novi
llos de la misma ganadería. 

Viernes, 22 
17'00 h.: Se invita a todo el 

que quiera participar en la 
preparación de la carne para 
la comida del toro. 

Sábado,2~ 

09'00 h.: Colabora para 
cocinar la carne del toro. 

18'00 h.: Concurso del 
Botijo. 

valdeavero 
Viernes, 15 

11'00 h.: Misa por los her
manos difuntos. 

11 '30 h.: Refresco ofrecido 
por el Hermano Mayor, Jacin
to Alcántara. 

22'00 h.: Cine en la Plaza. 
Película: "La Momia". 

Sábado, 16 

18'00 h.: Partido de fútbol 
sala. Peña El Capote - New 
Team Valdeavero. 

20'00 h.: Globo aerostático, 
en las eras del cementerio. 

23'00 h.: Baile en la Plaza. 
02'00 h.: Torico de fuego. 

PUERTA de Madrid 



CARTElERA - CHIES 

Programación del 15 al 21 de Septiembre de 2000 
ALCALA MULTICINES 

(C.C. EL VAL) 

Sala 1: "Romeo debe mo
rir". (13 años). Todos los 
días: 5'15, 7'45 y 10'15. Vier
nes y Sábado, sesión espe
cial: 00'40. 

Sala 2: "U-571". (13 años). 
Todos los días: 5'20, 7'50 y 
10'20. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00' 40. 

Sala 3: "El hombre sin 
sombra". (13 años). Todos 
los días: 5'30, 8'00 y 10'30. 
Viernes y Sábado, sesión 
especial: 00'40. 

Srua 4: "Space Cowboys" . 
rrolerada). Domingo a jueves: 
5'15, 7'45 y 10'15. Viernes y 
Sábado: 5'30, 8'30 y 11 '30. 

Sala 5: "Frequenzy". (13 
años). Todos los días: 5'15, 
7'45 y 10'15. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 

Sala 6: "Evasión en la 
granja". rrolerada). Viernes y 
Sáb.: 5'15 y TOO. Resto se
mana: 5'45. "Reglas de com
promiso". (13 años). Domin
go a Jueves: 7'45 y 10'15. 
Viernes y Sáb.: 8'45 y 11'30. 

~~~~-@) ~~~~-

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-Il, km. 33'3 
Teléf. de información: 883 18 04 

Sala 1: "Titán". Todos los 
días: 1 7'30 y 20'00. "San 
Bernardo". 20'30. 

Sala 2: "El hombre sin 
sombra". Todos los días: 
17'15, 19'45 y 22'30. 

Sala 3: "Más que ami
gos". Todos los días: 17'00, 
19'30 y 22'15. 

Sala 4: "Viaje de pira
dos". Todos los días: 17'30, 
20'00 y 22'30. 

Sala 5: "Año Mariano". 
Todos los días: 17'00, 19'45 y 
22'15. 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléfono de información: 
880 27 51 

Sala 1: "Reglas de com
promiso". Pases a las 17'30, 
20'00 y 22'30. 

Sala 2: "Tormenta peñec
ta". Pases a las 17'30, 20'00 
y 22'30. 

Sala 3: "The Kid". Pase a 
las 17'30. "60 segundos". 
Pase: 20'00. "Plata quema
da: Pase: 22'30. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Centro Comercial Parque Corredor 
Teléfono información: 

91656 8110 

"Romeo debe morir" . (13 
años). Todos los días: 17'35, 
20'00 y 22'25. Viernes y 
Sábado, pase de madruga
da: 0'50. 

"Evasión en la granja". 
rrolerada). Todos los días: 
18'00. Sábados y festivos: 
también a las 16'00. 

"La tormenta peñecta". 
(13 años). Todos los días: 
19'00 y 22'00. Sábados y 
festivos: también a las 
16'00. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 1'00. 

"Space Cowboys". (Tole
rada). Todos los días: 1 7'30, 
20'05 y 22'40. Viernes y 
Sábados, pase de madruga
da: 1'15. 

"El hombre sin sombra". 
(13 años). Todos los días: 
17'35, 20'10 y 22'40. Vier
nes y Sábado, pase de 
madrugada: 1'10. 

"The Kid". Todos los 
días: 20'00 y 22'15. Viernes 
y Sábados, pase de madru
gada: 00'30. 

"Sesenta segundos". (7 
años). Todos los días: 20'00 
y 22'30. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'50. 

"El ritmo del éxito". 
rrolerada). Todos los días: 
18'10, 20'30 y 22'50. Sába
dos y festivos: también a las 
15'50. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 01'10. 

"U-571". (7 años). Todos 
los días: 17'30, 20'00 y 
22'30. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 01'00. 

"Titán". rrolerada). Todos 
los días: 18'00. Sábados y 
Festivos: también a las 
16'00. 

"Road Trip". (13 años). 
Todos los días: 18'00, 20'05 
y 22'10. Sábados y Festivos: 
también a las 16'00. Vier
nes y Sábado, pase de 
madrugada: 00'30. 

Precios: Laborables: 700 ptas. 
Sábados, Festivos y madrugada: 800 ptas; 

Jueves (Día del Espectador): 625 ptas. 
Descuentos: Carnet Joven, 625 pts. 

Carnet Estudiante Universitarto y Carnet 
Mayores 65 años: 625 ptas (La V). 

Venta anticipada de entradas, 
Telf.: 902 488 488 

Del 15 al 11 de sepUembre 

Fiestas El Val -Distrito V 
Viernes 15 

20'00h.: Pregón en la pla
za de la Juventud, a cargo 
de alumnos del l.E.S. Alonso 
de Avellaneda. 

20'30 h.: Baile amenizado 
por la Orquesta "Aguamari
na", en la plaza de la Juven
tud. 

Sábado, 16 

09'00 h.; Cameponato de 
petanca, en el parque Prín
cipe Carlos. 

10'00 h.; VI Torneo Ciu
dad de Alcalá de Voleibol -
Distrito V. 

10'30 h.: Pasacalles a 
cargo de la Banda Sinfónica 
Complutense. Salida de la 
Delegación Municipal de 
Distrito V. 

11 '00 h.: Torneo de aje
drez. Delegación Distrito V. 

11'00 h.: Primer campeo
nato de chita y bolo castella
no-manchego. Parque de 
Santander. 

13'30 h.: Espectáculo 
infantil. Okarino Trapisonda 
presenta "Ali Babá". Parque 
de Santander. 

13'30 h.: Baile del ver-

mut. Parque de Santander. 
18'30 h .: Espectáculo 

infantil. Okarino Trapisonda 
presenta "Flautista de 
Hamelín". Parque de San
tander. 

21'30 h.: Baile amenizado 
por la orquesta "Aguamari
na", en el parque de Santan
der. 

Domingo, 17 

10'30 h.: Campeonato de 
Bolo Leonés. Bolera Leone
sa. 

11 '00 h.: Torneo de Aje
drez. Delegación Distrito V. 

10'30 h.: Exhibición de 
ginínasia rítmica en el pabe
llón cubierto del Val. 

13'30 h.: Pimentada con 
vino Gordonzello (Gordonci
llo). Organiza Centro Casti
lla-León. Pabellón explana
da del Val. 

18'00 h.: Espectáculo 
infantil. Tropos presenta 
"Los tres cerditos". Plaza de 
la Juventud. 

20'30 h.: Actuación musi
cal a cargo del grupo Tráfi
co, en la plaza de la Juven
tud. 

Olrenda Floral a la Virgen del Val 
El día 16 de septiembre, sábado, a las 12'00 horas, en la 

ermita del Val, la RS.D._Alcalá, Escuela Municipal de Fútbol, 
peñas, socios y aficionados realizarán la Ofrenda Floral a 
Nuestra Patrona la Virgen del Val. 

La liJ .......... 
Jueves, 7 de septiembre: 6 - 9 - 11 - 30 - 41 - 46 

C-5 R-4 
Sábado, 9 de septiembre: 9 - 13 - 23 - 28 - 29 - 36 

C-11 R-6 

Domingo, 10 de sept.: 16 - 22 - 32 - 37 - 40 - 46 
C-42 R-3 

Bono(•] Loto 
Lunes, 11 de septiembre: 5 - 11 - 34 - 37 - 41 - 46 

C-47 R-9 
Martes, 12 de septiembre: 6 - 25 - 31 - 38 - 42 - 45 

C-28 R-7 
Miérc., 13 de septiembre: 5 - 7 - 11 - 12 - 19 - 24 

C-38 R-4 

I& de septiembre de 2000 



VIVIENDAS * * * * 

ESTAMOS 
CONSTRUYENDO 
SU NUEVA CASA 

• EICElENTE 
SITUACION 

• CAllDADES 
INMUORABlES 

• DESDE 180 m2 
CONSTRUIDOS 

Promociones VILLALHONDO, S.L. . 
C/ Daoiz y Velarde, 2 • 1º D • ALCALA DE HENARES 
TELÉFONOS DE INFORMACIÓN: 

Teléf.: 91 877 01 31 ~=L~::669447996 
nunes a viernes, a a 15 horas Fax: 9188317 11 




